
2023 e 176/2023, que tratam do
Plano Plurianual (PPA/2022-
2025), da Lei de Diretrizes Orça-
mentárias (LDO/2024) e da Lei
Orçamentária Anual (LOA/
2024). O encontro será realizado
dia 29 de novembro, às 14h, no Ple-
nário Francisco Antônio Coelho.

AUDIÊNCIA — II
A solicitação para a realização

da audiência é da Comissão de Le-
gislação, Justiça e Redação (CLJR),
autora do requerimento 1.008/
2023, aprovado em caráter de ur-
gência nesta quinta-feira (9), na 64ª
Reunião Ordinária. A CLJR é com-
posta pelos vereadores Acácio Go-
doy (PP), presidente; Thiago Au-
gusto Ribeiro (Podemos), relator, e
Paulo Camolesi (PDT), membro.

AUDIÊNCIA — III
Foram convocados os secretá-

rios de Finanças; Governo; Infra-
estrutura e Meio Ambiente; Saú-
de, Esportes, Lazer e Atividades
Motoras; Ação Cultural; Adminis-
tração; Habitação e Gestão Terri-
torial; Obras e Zeladoria; Trans-
portes Internos; Desenvolvimen-
to Econômico, Trabalho e Turis-
mo; Educação; Assistência e De-
senvolvimento Social; Mobilidade
Urbana, Trânsito e Transportes;
e Agricultura e Abastecimento.

AUTISTAS — I
O vereador André Bandeira

(PSDB) cobra do Poder Executivo,
através do requerimento 995/2023,
aprovado na 64ª Reunião Ordiná-
ria, nesta quinta-feira (9), informa-
ções sobre a confecção da carteira
de identificação das pessoas com
Transtorno do Espectro Autista. O
tema já havia sido abordado pelo
parlamentar através dos requeri-
mentos nº 498/2023, nº 324/2021,
nº 165/2022, nº 761/2022, nº 24/
2023 e da indicação nº 571/2021.

AUTISTAS — II
De acordo com Bandeira, a

carteira é um documento que con-
tém informações de identificação
da pessoa, contato de emergência e
informações sobre o seu represen-
tante legal ou cuidador, com o obje-
tivo de proporcionar mais seguran-
ça e autonomia às pessoas autistas.
“Este instrumento visa garantir a
atenção integral, pronto atendimen-
to e prioridade no acesso aos servi-
ços públicos e privados, especialmen-
te nas áreas de saúde, educação e
assistência social, mediante a
apresentação do documento pelo
cidadão”, alega André Bandeira.

MUTIRÃO — II
No Centro de Especialidades

Médicas (CEM), o Postão – atrás
do Mercado Municipal, Travessa
Newton de Almeida Mello, s/nº –
serão recebidos 264 pacientes nas
especialidades de ortopedia, gastro-
enterologia, urologia, otorrinola-
ringologia e neurologia. A Clínica
de Olhos – rua Alferes José Caeta-
no, 1453, Centro – fará atendimen-
to oftalmológico de 120 pacientes.
A Central de Relacionamento com
os Usuários do SUS (Centrus) es-
clarece que todos os atendimentos
foram previamente agendados.

CAPS
O vereador Pedro Kawai

(PSDB) solicita informações ao
Executivo sobre a construção de
novos Caps (Centros de Atenção
Psicossocial) no município. Ele
apresentou na 64ª Reunião Ordi-
nária, nesta quinta-feira (9), o re-
querimento 1020/2023, aprovado
em caráter de urgência. Ele per-
gunta se o Executivo aderiu ao
Programa do Ministério da Saú-
de de construção de novos Caps,
quais propostas foram encami-
nhadas e se já tem a região da ci-
dade que será atendida. Além dis-
so, o vereador questionou se exis-
te demanda reprimida e, caso não
exista, por que motivo isso ocorre.

LAMENTO
O vereador Laércio Trevisan

Jr. (PL) usou o tempo de lideran-
ça, na 64ª Reunião Ordinária, quin-
ta (9), para lamentar a rejeição da
emenda que garantia aos servido-
res municipais aposentados o di-
reito a optarem pela adesão ao pla-
no de saúde coletivo que será lici-
tado pela Prefeiturae que foi apro-
vado através do projeto de lei 177/
2023, na mesma reunião. Ele ain-
da cobrou o sindicato da catego-
ria para que acione a Justiça para
garantir a paridade aos aposenta-
dos. Durante o discurso, o verea-
dor foi informado de que a medi-
da será adotada pelo sindicato.

AUDIÊNCIA — I
A Câmara Municipal de Pi-

racicaba realizará audiência pú-
blica sobre as emendas, subemen-
das e mensagens modificativas
aos projetos de lei 174/2023, 175/

Edição: 38 páginas
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MUTIRÃO — I
A Prefeitura de Piracicaba, por
meio da Secretaria de Saúde,
realiza hoje (11) mutirão de
saúde para atendimento médi-
co de 384 pacientes que aguar-
dam atendimento em seis es-

pecialidades. Este atendimen-
to é agendado previamente
para pacientes com queixa clí-
nica, respeitando a ordem de
prioridade, não havendo agen-
damento durante o mutirão.

PL de auxílio-alimentação é enviado
à Câmara; Sindicato mostra equívoco
Projeto de Lei da Prefeitura de Piracicaba vai conceder auxílio-alimentação aos
servidores públicos; Sindicato dos Municipais quer ajustes para solucionar equívoco

A Prefeitura de Piracicaba pu-
blicou no Diário Oficial do Municí-
pio, sexta (10), Projeto de Lei (PL)
que dispõe sobre a concessão de
auxílio-alimentação aos servidores
públicos, em substituição à cesta
básica. O valor integral será de R$
300 para quem tem referência sa-
larial 01-A a 10-E. Na justificativa
do PL, o Executivo destaca que o
auxílio-alimentação é uma deman-
da antiga dos servidores, proveni-
ente da Mesa Permanente de Ne-
gociações, que discutiu entre os
meses de fevereiro e março deste

ano as reivindicações da categoria.
Conforme o projeto, que já foi en-
caminhado para análise da Câma-
ra Municipal, o benefício será cre-
ditado em folha de pagamento e
concedido mensalmente a servido-
res ocupantes de cargos e empre-
gos efetivos ou em comissão, inclu-
sive aos servidores temporários.

CONDIÇÕES — A conces-
são do auxílio-alimentação não se
estende aos agentes políticos e so-
mente receberá o auxílio o servi-
dor que contar com 15 dias de
exercício no mês correspondente

ao pagamento, inclusive na hipóte-
se de início de exercício. O valor não
será pago a servidores inativos.

ALTERAÇÃO — A diretoria
do Sindicato dos Municipais, por
meio do Departamento Jurídico,
protocolou ontem (10) ofício que
solicita, ao prefeito Luciano Almei-
da, a alteração do PL 211/2023 en-
viado pelo Executivo à Câmara
Municipal. A Diretoria da entidade
requer, conforme firmado em reu-
nião da Mesa Permanente de Nego-
ciação, em uma reivindicação que
ocorre há mais de 10 anos em di-

versas administrações, a opção in-
dividual de cada servidor entre a
cesta básica ou o vale alimentação e,
juntamente com este benefício, a
inclusão do vale-refeição. Desta for-
ma, a cesta básica será mantida aos
servidores aposentados e pensionis-
tas. Segundo o Sindicato, o PL envi-
ado ao Legislativo não contempla a
solicitação da categoria e exclui os
aposentados, e a entidade aguarda
o posicionamento da Prefeitura para
solucionar este equívoco para que
os servidores ativos e os aposen-
tados não sejam prejudicados.

SANTA CASA
De 7 a 10 de novembro, a
Santa Casa de Piracicaba
se transformou em um pal-
co de magia e aprendizado
com a chegada do Labora-
tório Encantado, um projeto
dedicado à saúde e à ale-
gria das crianças, idealiza-
do pela Mina Cultural e apoi-

ado pela Fundação Arcelor-
Mittal. A iniciativa, que con-
ta com o suporte da Lei Fe-
deral de Incentivo à Cultura,
buscou proporcionar mo-
mentos inesquecíveis para as
crianças internadas no hos-
pital, em uma fusão única
entre ciência e fantasia. A4
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Produtores promovem Feira
Vegana e Agroecológica
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Neste domingo (12), aconte-
ce uma nova edição da Feira Ve-
gana e Agroecológica, organiza-
da por produtores locais, das 10h
às 16h, no Varejão da Paulista.
A Prefeitura de Piracicaba, por
meio da Sema (Secretaria Muni-
cipal de Agricultura e Abasteci-
mento), é parceira da feira, que
acontece desde 2021. Cerca de 20
produtores das frentes de ali-
mentação vegana e artesanal es-Feira acontece mensalmente no Varejão da Paulista

Crea-SP promove encontro
sobre energia fotovoltaica 

O Conselho Regional de Enge-
nharia e Agronomia do Estado de
São Paulo (Crea-SP) realiza segun-
da (13), às 9h, por meio do Comitê
Multidisciplinar de Fontes de Ener-
gias Renováveis, uma reunião para
debater a fiscalização profissional
em serviços relacionados à implan-
tação e manutenção de sistemas de
mini e microgeração de energia re-

nováveis. O encontro, que será na
do Crea-SP na Avenida Angélica,
2.364, no bairro da Consolação, em
São Paulo, é aberto às empresas e
concessionárias do setor com o obje-
tivo de levantar quais são as ativida-
des exercidas pelas mesmas e elabo-
rar, a partir dessas informações, um
manual orientativo de como os agen-
tes fiscais devem atuam em campo.

A Prefeitura de Piracicaba,
por meio da Selam (Secretaria de
Esportes, Lazer e Atividades Mo-
toras), promove hoje (11), a par-
tir das 19h, o festival de encerra-
mento das atividades da ginásti-
ca rítmica. O evento festivo tem o
objetivo de promover a confrater-
nização entre as alunas que par-
ticipam das aulas gratuitas da
modalidade, oferecidas pela Se-
lam por meio do PDB (Programa
Desporto de Base), e suas famíli-
as. A expectativa da Selam é de
reunir as 120 alunas dos núcleos

Festival encerra as atividades
da ginástica rítmica do PDB

que funcionam no Ginásio de Es-
portes José de Oliveira Neto (mi-
niginásio), Ginásio Municipal de
Esportes Waldemar Blatkauskas
e na Estação da Paulista. De acor-
do com a professora de ginásti-
ca rítmica do PDB Maria Rosa-
na da Silva Reis, esse evento per-
mite a integração entre as alu-
nas e as famílias dos três núcle-
os. “É um evento que aproxima
a todos através do espírito nata-
lino com coreografias preparadas
para festejar o Natal e encerrar
as atividades deste ano”, disse.
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Nove atrações estão confirma-
das para o primeiro grande ato pú-
blico do Movimento Salve a Boyes,
que acontece neste sábado (11), na
praça Dona Ermelinda Ottoni de
Souza Queiroz, Centro. A programa-
ção tem início às 8h com mutirão
voluntário de limpeza e plantio de
espécies nativas com João Novaes,
do Sítio Expansão Agroflorestal. O
evento segue com música ao-vivo
com Nivaldo Santos e outros músi-
cos da cidade. Também haverá live
paint com o artista gráfico João
Ariozo, criador da página Peixe Pi-

Salve a Boyes realiza evento
cultural em grande ato, hoje

chado. Para as crianças está pro-
gramada oficina de brincadeiras de
rua e montagens referenciadas nos
Bonecos de Elias. O objetivo é reunir
a sociedade num contexto cultural
e sensibilizar a população por meio
da territorialidade no contato com
a antiga fábrica têxtil, fundada pelo
célebre e visionário Luiz de Queiroz.
O encerramento acontece às 11h,
quando haverá uma passeata até a
Ponte Pênsil, finalizando no Lar-
go dos Pescadores (veja progra-
mação completa e horários na pági-
na A4; a participação é gratuita).

VISITA
O ex-deputado estadual Ro-
berto Morais — que se apre-
senta como pré-candidato a
prefeito pelo Cidadania — vi-
sitou obras de uma escola, e
explica porque o ex-prefeito

Barjas Negri (PSDB) — tam-
bém pré-candidato a prefeito
de Piracicaba — acompanhou
e equipe na Escola Professo-
ra Vilma Ferrari em Piracica-
ba, no bairro Vale do Sol. A5
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tarão presentes com produtos
como sorvete, bolos, pizzas, sal-
gados, tortas, queijos, entre ou-
tros, além de hortifruti agroeco-
lógico, orgânico e artesanato.
Durante a feira haverá música
ao vivo com o cantor Invi e pan-
fletagem da ONG Mercy For Ani-
mals. A feira ainda oferece quick
massagem com contribuição vo-
luntária, feira do livro e doação
de mudas para hortas domésticas.

ORÇAMENTO
A Prefeitura, por meio da Se-
cretaria Municipal de Finan-
ças, apresentou quarta (8),
em audiência pública na Câ-
mara Municipal, a LOA 2024
(Lei Orçamentária Anual).
Além da apresentação da
LOA, foram discutidos os PLs
174, 175 e 176, que tratam
das alterações do PPA (Pla-
no Plurianual), LDO (Lei de
Diretrizes Orçamentárias) e
LOA. A secretária de Finan-
ças, Telma Trimmer de Olivei-
ra Pereira (foto), fez a apre-
sentação para os vereadores,
e 14 novas ações foram cria-
das na modificação do PPA,
com o objetivo de mais trans-
parência para a Administração
Pública, com destaque para
a criação da ação referente

ao Orçamento Participativo,
manutenção e melhorias das
atividades do Bem Estar Ani-
mal e apoio aos conselhos de
direitos e Conselho Tutelar.
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Ainda sobre a Coleção Lamego

Prossigamos o
tema do último
artigo, que ex-

pôs, em linhas ge-
rais, a vida de Alber-
to Lamego e salientou
seu empenho para
que fosse preservado
o precioso acervo
que conseguiu acu-
mular durante os anos
de permanência na Europa.

Inicialmente, tentou ven-
dê-lo ao Ministério da Educa-
ção, que chegou a avaliá-lo.
Dizia o "Relatório da Comissão
nomeada pelo Ministro da Edu-
cação, para avaliar biblioteca e
arquivo do Dr. Alberto Lame-
go",  composto por Mário
Behring, Max Fleiuss e Rodol-
fo Garcia (este último, relator):

"A biblioteca que detidamente
examinamos consta de 2688
obras, em 2982 volumes; o arqui-
vo consta de 835 códices manus-
critos, fora anexos, quadros e
mapas. Tanto as obras impressas
como os manuscritos estão em
perfeito estado de conservação,
com excelentes encadernações.
Em geral essas obras são de pri-
meiras edições raras e não pou-
cas desconhecidas dos bibliógra-
fos (...). Os manuscritos são tam-
bém em geral originais, na maior
parte, ou cópias antigas autenti-
cadas e contêm grande número
de informações inéditas de pro-
veito para a História (...) e Geo-
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grafia do Brasil e de sua
literatura, como tam-
bém, em menor parte,
da História e da Litera-
tura portuguesa (...)".

A Coleção Lamego
é composta de uma bi-
blioteca e de um arqui-
vo. A biblioteca, que de
si já é uma preciosida-
de de incalculável va-

lor, contém crônicas, relatos de
viajantes estrangeiros que estive-
ram no Brasil desde seu desco-
brimento, mais de 400 sermões
pregados, nos séculos XVII e
XVIII, na Bahia e também em Por-
tugal, alguns deles de raridade tal
que nem sequer se encontravam
catalogados nas melhores obras de
bibliografia brasileira. É muito
grande, também, a documentação
impressa sobre a Companhia de
Jesus, no Brasil e na Índia, e
sobre outras ordens religiosas
que trabalharam em nosso País.

É também muito ampla a cole-
ção de obras publicadas sobre o
Brasil, nos campos da medicina, da
mineralogia, da agricultura, do
comércio, da vida militar etc. Mui-
tas dessas obras, publicadas na
Europa, algumas no Brasil e mes-
mo na Bahia, como é o caso das
produções da tipografia de Ma-
nuel Antonio da Silva e Serva.

Os opúsculos diversos foram
agrupados na sub-coleção Misce-
lanea e encadernados em 50 alen-
tados volumes. Eram memórias,

peças de teatro, poemas, narrati-
vas de viajantes etc., sobre os
mais variados temas, todos rela-
tivos ao Brasil e editados nos sé-
culos XVIII e XIX, na quase tota-
lidade em primeiras edições.

Passemos à documentação
inédita, que constitui propriamen-
te o Arquivo Lamego. São 4062
manuscritos, reunidos em 835 có-
dices, em 154 volumes, incluindo
mapas e plantas. Uma catalogação
sistemática desses 4062 manuscri-
tos foi elaborada pelas Profas. He-
loísa Liberalli Belotto, Arlinda Ro-
cha Nogueira e Lucy Maffei Hut-
ter. Em 1983, o Instituto de Estu-
dos Brasileiros da USP publicou,
em dois alentados volumes, o tra-
balho dessas três pesquisadoras,
sob o título Inventário Analítico
dos Manuscritos da Coleção La-
mego - obra de grande valor, que
facilita extraordinariamente o
trabalho de pesquisa. Mais tarde,
revisto e ampliado, esse inventá-
rio foi reeditado, com um acrés-
cimo referente à iconografia.

Os documentos manuscritos
colecionados por Lamego se re-
ferem à História do Brasil e à li-
teratura brasileira. Abrangem
temas como a administração
portuguesa do Brasil dito colo-
nial, a guerra contra os holan-
deses na Bahia e em Pernambu-
co, os jesuítas e sua expulsão dos
domínios portugueses por Pom-
bal, a correspondência adminis-
trativa de autoridades, desde o
século XVII até o século XIX.
Esses manuscritos estão todos
microfilmados, em 23 rolos de
microfilmes, com cópias no IEB/
USP, na Biblioteca Nacional e em
Portugal. Dirigiu os trabalhos da
microfilmagem minha amiga
Dra. Esther Caldas Bertoletti.

Esse é o material disponí-
vel e facilmente acessível no
Instituto de Estudos Brasilei-
ros da USP. Repito: como expli-
car que esse tesouro, há tantos
anos ao alcance da mão de qual-
quer pesquisador, ainda conti-
nue relativamente inexplorado?

———
Armando Alexandre
dos Santos, licenciado
em História e em Filo-
sofia, doutor na área
de Filosofia e Letras,
membro da Academia
Portuguesa da Histó-
ria e dos Institutos
Históricos e Geográfi-
cos do Brasil, de São
Paulo e de Piracicaba

O crescimento espiritual é
 essencial. Comece a inves-
tir e a aprimorar a sua re-

forma íntima, mas é preciso dis-
tinguir o que são as dores do cres-
cimento e as dores do martírio.
Não existe reforma íntima sem
desafios. Supere e exclua as pe-
nitências psicológicas. O comple-
xo de inferioridade, assola gran-
de parte da humanidade, e este
tipo de violência psicológica, deve-
se ao afastamento de Deus. To-
dos ansiamos por estar sempre
bem, pelo desejo de existir e vi-
ver. Aceitar a si mesmo, é aceitar
a melhora íntima, conscientiza-
ção dos conflitos interiores, e as-
sim evitar a grande pane na vida
mental em seu pensar-sentir-
agir. Depressão, é o vínculo com
o passado e a ansiedade, medo
do futuro. Sem dúvida, sofremos
para crescer. Todos os excessos,
nascem da incapacidade de ge-
rir com equilíbrio, o mundo emo-
tivo, para superar preocupações,
dificuldades e contrariedades. A
condição psíquica de martirizar-
se, são dores impostas a si mes-
mo, pelas atitudes de desamor.
Quando os gatilhos disparam,
somos convocados a examinar as
infinitas dimensões expiatórias.
Infelizmente, por falta de fé e co-
ragem, muitos corações trans-
formam pela ilusão, quedas la-
mentáveis. Com Deus na mente
e no coração, um pequeno gesto
de sabedoria, é possível reerguer
e recomeçar, perante o caminho.
O seu desejo é uma Ordem.

Quando começamos a ser
gratos e a conhecer o auto amor
em nosso íntimo, deixamos o
perfeccionismo e seguimos, rumo
ao nosso crescimento psicoespi-
ritual. Assim, diminuímos as afli-
ções, sofrimentos por antecipa-
ção e excesso de imaginação ante
os fatos corriqueiros da vida.
Esses estados psicológicos, con-
figuram inclinação para a auto-
obsessão, facilitando o vampiris-
mo e ilimitadas doenças psicos-
somáticas e ou físicas. O culto
medicamentoso à dor tornou-se
uma cultura humana. O instru-
mento de libertação está na ver-
dade, pois, quando entendida a

Ampliando a capacidade
de gerir equilíbrio
ao mundo emotivo

dor educa e liberta. Há muitas
criaturas dotadas de conheci-
mento espiritual, mas, vivem so-
frendo intensamente, porque
continuam orgulhosas, egoístas
e insensatas. Não é a intensida-
de da dor que educa, é sim o es-
forço de aprender com sabedo-
ria em amenizá-las. Vamos en-
tão conhecer a verdadeira reali-
dade espiritual. Deixe de ser anal-
fabeto de si mesmo. A neurotiza-
ção das virtudes, geram o ciclo
vicioso com hábitos e condutas
rígidas para a vida mental. A dor
psicológica gera baixa autoesti-
ma, culpa e medo de errar. São
sofrimentos psíquicos, falta de
capacidade de encontrar em si,
os valores e o desapego das cren-
ças limitantes. A reforma ínti-
ma que propomos em cada li-
nha, é a melhoria de si mesmo e
aperfeiçoar-se pouco a pouco.
Mantenha a capacidade de se
autoanalisar. Ao longo desta
caminhada evolutiva, seja livre
e feliz, mantendo o prazer de
viver. Regredir para progredir.

Amados e queridos leitores.
Há muitas maneiras com que o
Divino fala conosco. Você é mais
forte do que pensa. Não importa
quantos recursos que você tem,
se não souber usar, nunca será
suficiente. Viva como se tudo fos-
se uma despedida, porque é e
assim será. Abrindo os olhos se
aprende mais do que abrindo a
boca. Tudo é passageiro e recur-
sos para o nosso crescimento es-
piritual. Seja diferente, não der-
rube, ajude a levantar. Enfim,
para ver o que você nunca viu, é
preciso andar por onde você nun-
ca andou. Observe. Não absorva.
Ao impor limites, você descobre
se é amado ou apenas útil. Nossa
mente é o nosso jardim e o pensa-
mento que regamos, cresce. Os
olhos são inúteis quando a mente
é cega. E se você ainda consegue
se lembrar dos sonhos, não era
um sonho e sim uma mensagem.
Um brinde ao inesperado e as di-
versas formas de seguir em fren-
te. E com a amada, querida e es-
timada Alma gêmea, a nossa
eterna gratidão. Bom dia e boas
energias. Eu acredito em você.

TOC (II) - Compulsões e Rituais

Compulsões ou rituais são
 praticamente sinônimos, e
 expressam comportamen-

tos ou atos mentais voluntários
e repetitivos. Podem estar asso-
ciados às obsessões ou a regras
rígidas a serem seguidas. Lavar
as mãos, fazer verificações, con-
tar, repetir frases ou números,
alinhar, guardar objetos sem uti-
lidade são as mais frequentes.
Promovem alívio na ansiedade
das obsessões que invadem a
mente, que por sua vez reforçam
esse comportamento. Essa asso-
ciação obsessão x compulsão x
alívio dá à compulsão um cará-
ter funcional. Apesar do bem-es-
tar que isso causa, reforça que o
sujeito evite enfrentar os medos
nos quais o transtorno se origina
e um círculo vicioso fica reforça-
do, assim como seus rituais.

No entanto, nem sempre há

uma conexão lógica e racional-
mente fundamentada entre a
compulsão e do que ela pretende
se livrar. Pode-se colocar os chi-
nelos ao lado da cama antes de
deitar para que nada de ruim
aconteça no dia seguinte, ou dar
três batidas numa pedra da cal-
çada ao sair de casa para evi-
tar que a mãe adoeça. Essas
ideias de conteúdo mágico as-
semelham-se às superstições.

O termo 'ritual' no TOC
carrega um sentido diferente
das diferentes religiões e cul-
turas. Enquanto rezar seis ave-
marias, benzer-se ao passar di-
ante de uma igreja são intrín-
secos à religião e cultura, os ri-
tuais do TOC são intrínsecos ao
transtorno em si, podendo se
valer da cultura para tanto.

Fonte: http://www.ufrgs.br/

Meu marido é uma
moça de tão educado. Tem
um coração de manteiga
até que chega alguém em
casa e ele começa a falar
alto, diz que sou dona da
verdade, etc. E se tento en-
frentá-lo ele vira mais ma-
cho ainda, podendo chegar
à agressão física. Mas sem
ninguém perto é outra pes-
soa. Como modificar isso?

Vera/SP, 60

Na sua descrição fica-me a
impressão de haver uma vaida-
de de seu marido na demonstra-
ção de poder sobre você e toda
situação. Utiliza-se de você para
fazer seu marketing. Não precisa
dizer que esse é o ponto fraco dele.

Uma coisa que você não per-
cebeu é que ele precisa de você e
não o contrário. Sem você ele não

INTERATIVO
tem como exercer domínio. E
uma relação de domínio só exis-
te com a cumplicidade do domi-
nado. Quero dizer com isso que
você tem cumprido sua parte, se
colocando a serviço dos capri-
chos dele, e nisso você tem sua
cota de responsabilidade.

Vendo por esse ângulo qual-
quer mudança está em suas mãos.
Como? Saindo desse lugar que
ocupa na relação com ele quando
tem 'plateia'. E me parece ser esse
seu grande problema. Será que
saberia abandonar uma posição
tão cômoda, que rende tanta quei-
xa, apesar de todo sofrimento?
Porque nos identificamos com
papéis na vida, e o de vítima é um
dos mais frequentes. Abandonar
essa posição gera grande senti-
mento de perda, apesar dos gan-
hos que só avistamos após atra-
vessarmos para o outro lado.

COMENTÁRIOS
Leitor: Opine, critique, sugira temas nesse espaço.

Use até 200 toques. Sigilo absoluto.

BLOG: http://pedrogobett.blogspot.com/
FACEBOOK: fb.com/psicopontocom
E-MAIL: pedrogobett@yahoo.com.br

CORRESPONDÊNCIA: Praça José Bonifácio, 799
13.400-340 - Piracicaba/SP - (19) 99497-9430

No Pantanal Mato-grossense, em uma área de 140.000
km², vivem 1500 espécies de animais, entre as quais
jacarés, onças-pintadas, veados, cotias, ariranhas,

lontras e o pássaro tuiuiú, símbolo da região.

CITAÇÃO!

O dado curiosoO dado curiosoO dado curiosoO dado curiosoO dado curioso
de um deputadode um deputadode um deputadode um deputadode um deputado
que optou porque optou porque optou porque optou porque optou por
não declarar suanão declarar suanão declarar suanão declarar suanão declarar sua
raça adicionaraça adicionaraça adicionaraça adicionaraça adiciona
uma camadauma camadauma camadauma camadauma camada
intrigante aintrigante aintrigante aintrigante aintrigante a
essa narrativaessa narrativaessa narrativaessa narrativaessa narrativa

Gregório José

É intrigante obser-
var as estatísti-
 cas eleitorais de

2022, destacando o au-
mento significativo de
36,25% nas candidatu-
ras de pretos e pardos
para a Câmara dos De-
putados em comparação com
2018. No entanto, a realidade dos
eleitos não reflete totalmente essa
diversificação, com um modesto
crescimento de 8,94% no número
de candidatos efetivamente elei-
tos com essas autodeclarações.

Os números revelam uma dis-
paridade entre a expressiva repre-
sentação nas candidaturas e a re-
presentatividade conquistada nas
cadeiras legislativas. A Emenda
Constitucional 111, que visa incen-
tivar candidaturas de negros e
mulheres, parece enfrentar desa-
fios na concretização de seus obje-
tivos, evidenciados pela variação
pouco expressiva dos eleitos.

A oscilação mínima no núme-
ro de deputados federais brancos,
mesmo com uma queda de 4,59%,
destaca a persistência da maioria
branca entre os eleitos, represen-
tando 72% do total. Enquanto isso,
os autodeclarados indígenas e
amarelos mostram um tímido au-
mento em suas representações,
destacando a importância de
uma análise mais abrangente da
diversidade étnica na política.

O dado curioso de
um deputado que op-
tou por não declarar
sua raça adiciona
uma camada intri-
gante a essa narrati-
va. Em meio a essas
complexidades, fica
evidente a necessida-
de contínua de refle-

xão e aprimoramento das polí-
ticas de incentivo à diversidade,
para que a representatividade nas
candidaturas se traduza efetiva-
mente na composição do legisla-
tivo, refletindo a riqueza e plura-
lidade da sociedade brasileira.

O próprio IBGE destacou em
seu levantamento sobre desigual-
dades com o último censo, apon-
tando que as desigualdades raci-
ais são importantes vetores de aná-
lise das desigualdades sociais no
Brasil, ao revelarem no tempo e no
espaço a maior vulnerabilidade so-
cioeconômica das populações de cor
ou raça preta, parda e indígena.

———
Gregório José, jornalis-
ta, radialista, filósofo

Douglas Alberto F.
de Campos Filho

Existem alergias
cuja incidência é
 de 0,0001% da

população mundial,
como alergia a todas
as comidas, alergia a
água ,  a lerg ia  ao
exercício físico, coceira infini-
ta e alergia ao sol (chamada
também de "filhas da Lua").

A esofagite eosinofílica é a
alergia a todas as comidas, exis-
tem cerca de 750 pessoas porta-
doras no mundo, não podem co-
mer nada, se comerem sentirão
reações imediatas como náuse-
as, dor no peito e sufocamento.
A doença é provocada pelo ex-
cesso de glóbulos brancos no esô-
fago, estes pacientes tem que ali-
mentar-se por sonda nasogástri-
ca para que os alimentos não en-
trem em contato com o esôfago.

O angioedema induzido pelo
exercício, alergia as atividades fí-
sicas, apresenta-se em forma de
coceira e edema de mucosas, em
alguns casos pode ser fatal por-
que pode causar choque anafi-
lático, o tratamento é antialér-
gicos durante a vida toda e a
causa é desconhecida, existem
300 pessoas no mundo porta-
dores desta rara alergia.

Urticária aquagênica, quer
dizer, quando a água é veneno, ou
seja, o agente alergênico; com um
simples banho a pele fica irritada
como se tomasse muito sol, se cho-
rar, as lágrimas queimam o rosto
e deixam marcas vermelhas, se
transpirar, o suor deixa o corpo
inteiro coçando, por vezes a pes-
soa pode ser tão sensível à água
que até para bebê-la irrita a gar-
ganta que fica coçando; sua ori-
gem é genética e pode associar-se
a intolerância à lactose, possivel-
mente porque ambas as condições
envolvem mutações no mesmo
grupo de genes, a incidência é
de 0,0000005% da população
mundial, cerca de 40 pessoas.

O xeroderma pigmentoso,

alergia ao sol, existem
pouco mais de 1.000
portadores no mundo,
são pessoas hipersen-
síveis ao sol, causan-
do queimaduras gra-
ves, ferimentos e cân-
cer de pele. Na França
são conhecidas como
"filhas da Lua" e tem

direito a exigir do governo ja-
nelas com proteção ultravioleta;
no Brasil em uma vila no estado
de Goiás, existem 22 pessoas
com a doença, os danos são tão
graves que podem desfigurar o
rosto destes portadores de xe-
roderma pigmentoso. Essas pes-
soas vivem praticamente isola-
das, sem brincar ao sol ou fazer
qualquer atividade diária.

A síndrome de Alagille, paci-
entes com coceira infinita, exis-
tem cerca de 75 mil pessoas no
mundo com a doença, é uma ano-
malia genética que deixa as pes-
soas coma testa proeminente, o
queixo pequeno, provoca mau
funcionamento do fígado, do co-
ração e dos rins, mas o sintoma
mais cruel é que o individuo sen-
te desde criança coceira generali-
zada e intolerável ao ponto de co-
çar a pele até sangrar e causar
ferimentos graves. Esta alergia é
causada pelo aumento de bilirru-
bina no sangue; devido doença
nos ductos biliares, a única cura
conhecida é o transplante de fí-
gado, estes pacientes podem ter
uma expectativa de vida próxima
ao normal, mas com alguns desa-
fios, como biopsias, medicações,
exames e cirurgias; a incidência é
de 0,001% da população mundial.

———
Douglas Alberto Ferraz
de Campos Filho, médico

Esta alergia éEsta alergia éEsta alergia éEsta alergia éEsta alergia é
causada pelocausada pelocausada pelocausada pelocausada pelo
aumento deaumento deaumento deaumento deaumento de
bilirrubina nobilirrubina nobilirrubina nobilirrubina nobilirrubina no
sangue; devidosangue; devidosangue; devidosangue; devidosangue; devido
doença nosdoença nosdoença nosdoença nosdoença nos
ductos biliaresductos biliaresductos biliaresductos biliaresductos biliares

Alergias raras

20 de novembro e a
representatividade preta e
parda na Câmara Federal
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OUTRA VEZ
Costuma-se dizer que o raio

não cai duas vezes num mesmo
lugar. Não é bem assim. No pra-
zo de uma semana, o Botafogo,
para muitos um campeão ante-
cipado, tomou duas viradas:
Palmeiras: de 0x3 para 4x3 e
Grêmio perdendo (1x3), repetiu
os 4x3. O Fogão terminou o pri-
meiro turno na liderança com 13
pontos na frente. No segundo
turno, até aqui, 13 jogos e ape-
nas 12 pontos. Embolou: Botafo-
go, Grêmio e Palmeiras 59 pon-
tos, Bragantino 58 e Flamengo
56. Eis quatro jogos deste final

de semana: Flamengo x Flumi-
nense, Palmeiras x Internacio-
nal, Grêmio x Corinthians e
Bragantino x Botafogo. Reta
final (rodada 34) emocionante
e totalmente imprevisível.

PONTO FINAL
Chegando o momento do re-

torno quinzista. Acreditamos ser
2024 a oportunidade derradeira.
Situações favoráveis para se or-
ganizar com um técnico compe-
tente e vencedor (Paulo Roberto)
que planejará de acordo com sua
vontade. Se falhar, o XV perde o
que lhe resta: a esperança.

Privatização, Estado mínimo e cortes na Educação
Água eÁgua eÁgua eÁgua eÁgua e
saneamento nãosaneamento nãosaneamento nãosaneamento nãosaneamento não
são mercadorias;são mercadorias;são mercadorias;são mercadorias;são mercadorias;
não podem sernão podem sernão podem sernão podem sernão podem ser
fontes de lucrosfontes de lucrosfontes de lucrosfontes de lucrosfontes de lucros
para empresáriospara empresáriospara empresáriospara empresáriospara empresários

Professora Bebel

Oapagão de ener-
gia elétrica que
atingiu a Capi-

tal, Grande São Paulo e
outras regiões onde
atua a Enel, mostrou a
verdadeira face das pri-
vatizações de empresas
e serviços públicos. Fo-
ram mais de três dias sem energia
elétrica e sem que a empresa, o Go-
verno do Estado e as Prefeituras,
sobretudo da Capital, fossem capa-
zes de tomar as providências neces-
sárias para restabelecer o serviço.

É claro que tivemos fortes chu-
vas, com ventanias e quedas de ár-
vores, mas é certo também que des-
de a privatização da Eletropaulo,
em 1999 e, sobretudo após a com-
pra da empresa pela Enel, em 2018,
a situação se agravou ainda mais,
pois esta nova empresa demitiu pelo
menos 36% do quadro de pessoal e
deixou de investir. Donos de em-
presas privatizadas só pensam no
lucro e não estão interessadas em
atender bem a população. O serviço
piora, na mesma proporção em que
aumentam os preços das tarifas.

No momento em que escrevo
esse texto, a linha 5-Lilás do Me-
trô de São Paulo está operando
lentamente em função de "proble-
mas técnicos". Isso é corriqueiro e
prejudica milhares e milhares de
usuários, sem que nenhuma ins-

tância cuide de ressar-
cir os danos que essas
falhas causam. Tam-
bém nas linhas privati-
zadas do Metrô e da
CPTM (sistema de
trens), demissões de
pessoal e incompetência
se somam para compor
o cenário do desastre.

Esse é o contexto no
qual se dá a tentativa do governa-
dor Tarcísio de Freitas de privati-
zar a SABESP. O resultado espera-
do é o mesmo que estamos assis-
tindo nas demais empresas priva-
tizadas. Que os deputados e depu-
tadas da Assembleia Legislativa
não corroborem esse ataque ao di-
reito elementar da população pau-
lista ao fornecimento de água e ser-
viços de saneamento a preços jus-
tos. Água e saneamento não são
mercadorias. Não podem ser fon-
tes de lucros para empresários.

No pacote de maldades do
governador também está o corte
de verbas da Educação, que pre-
judicará a educação básica e o
ensino superior. Estamos mobi-
lizados para impedir a aprova-
ção da Proposta de Emenda à
Constituição 9/2023, para que
não sejam retirados, já em 2024,
R$ 10 bilhões da Educação.

Em contraposição à esta PEC
do governo, estamos coletando as-
sinaturas de eleitores na PEC de
iniciativa popular que mantém a

dotação de 30% do orçamento es-
tadual para a Educação. Você pode
participar dessa campanha histó-
rica. Precisamos coletar 300 mil
assinaturas. Você pode acessar o
link https://bit.ly/47r0QvK para
imprimir a PEC e ajudar a coletar
as assinaturas. Também pode
procurar a Subsede da APEOESP
na região, seja para ajudar na
campanha, seja para devolver o
formulário com as assinaturas.

Também nessa semana o
governo enviou à ALESP o Pro-
jeto de Lei Complementar 143/
2023, que retira a obrigatorie-
dade de as Atividades Pedagó-
gicas Diversificadas (APD) se-
rem cumpridas dentro das es-
colas. Nós queremos que a lei
estabeleça que os professores
possam escolher o local em que
vão cumprir a APD e vamos
apresentar emenda neste senti-
do. Apresentaremos emendas
também em relação a outros pon-
tos. Embora o projeto seja positivo,
o governo demorou a cumprir a
promessa que vem fazendo pelo
menos desde 20 de junho e há pon-
tos que precisam ser melhorados.

Por exemplo, a jornada de
trabalho não deve constar como
um dos critérios para a classifica-
ção dos professores para atribui-
ção de aulas. Jornada de trabalho
é parte integrante do regime de
trabalho de todos os professores e
não pode ser fator para a classifi-
cação. Também vamos propor
emenda para retirar o ponto que
determina que Diretores e Super-
visores tenham que passar por
avaliação de desempenho, poden-
do ser punidos. Não concordamos
com avaliação de desempenho
também para professores e funci-
onários. Não é por aí que vamos
melhorar a Educação pública.

Neste mês de novembro tere-
mos muitas lutas a travar na
ALESP. Nossos direitos, assim
como os direitos da população em
geral, estão em risco. Por isso a
APEOESP e um conjunto de 32 en-
tidades estão convocando para o
dia 28 de novembro a greve esta-
dual do funcionalismo e das esta-
tais, com concentração às 15 ho-
ras na Assembleia Legislativa.

Não podemos permitir a
destruição do Estado e dos ser-
viços públicos para beneficiar
empresários sedentos por lu-
cros. Venha lutar conosco!

———
Professora Bebel, De-
putada Estadual pelo
PT e segunda presi-
denta da Apeoesp

Luciano Almeida

Nesta semana, re-
cebi com gran-
de satisfação a

notícia de que as con-
tas da Prefeitura no
exercício de 2021 fo-
ram aprovadas pelo
Tribunal de Contas do
Estado de São Paulo
(TCE-SP). A recomendação do
TCE-SP segue agora para a Câ-
mara Municipal, que tem a prer-
rogativa de aprovar em defini-
tivo as contas do município.

É uma notícia que parece tri-
vial e que não deveria ser come-
morada, pois é dever de todos
fazerem as coisas certas, mas nem
sempre foi assim em Piracicaba.
Quem conhece o histórico políti-
co da cidade, sabe que as notíci-
as do passado sempre menciona-
ram contas rejeitadas e aponta-
mentos graves, que evidenciavam
o mau uso do dinheiro público.

Quando iniciei o mandato,
em 2021, encontrei a Prefeitura
com uma estrutura absoluta-
mente desorganizada e sem pla-
nejamento financeiro. Um cená-
rio difícil do ponto de vista ad-
ministrativo e também social,
pois estávamos em plena pande-
mia, que ainda era desafiadora
para gestores de todo o mundo.

Não foi fácil, mas a cada
dia que passa tenho a plena
certeza de que estamos no ca-
minho certo. Essa chancela do
TCE-SP chega num momento
muito importante, em que esta-
mos implantando um novo jeito
de governar, sério e inovador.

Temos muitos desafios ain-
da, mas, agora, a casa está ar-
rumada. Comprometimento dos
nossos servidores e o jeito sério
de trabalhar, nos possibilita
avançarmos sem olhar para trás.

Quando falei que era possí-
vel eliminar o papel da burocra-
cia pública, fui julgado e, hoje, o
Prefeitura sem Papel é um pro-
grama que funciona. Para se ter
uma ideia, com a gestão de pro-
cessos totalmente digital e inte-
grada, geramos uma economia de
R$ 2,2 milhões aos cofres públi-
cos nos primeiros meses de im-
plantação, além de poupar o cor-
te de 108 árvores e a economia de
11 milhões de litros de água na
produção de 5 mil kg de papel
que deixaram de ser utilizados
após esse importante programa.

A inovação está chegando
também na saúde, começando
com a Telemedicina, oferecen-

do 3.500 consultas
por mês em pediatria
e clínica geral com um
simples clique. Du-
rante a semana o aten-
dimento vai acontecer
quando as unidades
de saúde já não esti-
verem mais abertas
para acolhimento de
pacientes, das 17h às

8h, e aos sábados, domingos e
feriados funcionará 24h por dia.

O norte da nossa gestão é o
respeito com o dinheiro público.
Estamos trabalhando sério e os
resultados aparecem. Os recur-
sos têm sido aplicados em todas
as áreas em benefício da popula-
ção e os exemplos são muitos.

Pela primeira vez na histó-
ria, os 36 mil alunos da Rede
Municipal de Educação recebe-
ram kits de uniforme escolar.
Investimos mais de R$ 8 mi-
lhões na compra de 4.000 lap-
tops para os alunos e 3.000 para
os professores, além da reforma
de todas as escolas do município.

Importantes índices mostram
que a cidade está melhorando e
avançando. A redução de 48% no
número de roubos residenciais e a
redução de 24% de acidentes em
vias urbanas no ano de 2022 (em
comparação com 2019) compro-
vam que o investimento em mobi-
lidade e nos semáforos com tecno-
logia 4G estão dando resultado.

No saneamento, estamos
com um pacote de investimen-
tos de R$ 150 milhões para
melhorar o abastecimento de
água em toda a cidade.

E vem muito mais por aí.
85% do pavimento na cidade en-
contra-se com a vida útil venci-
da, e não pouparemos esforços
para mudar essa realidade. Um
projeto sério se iniciará nas próxi-
mas semanas e vai transformar
200 km de vias dos quatro cantos
da cidade com recape completo.

Tem muita coisa boa já acon-
tecendo e outras ainda melhores
estão por vir em todas as áreas, ilu-
minação pública, bem-estar animal,
zeladoria, revitalização do Centro
de Piracicaba e outras tantas.

O trabalho é sério e aprovado
pelo Tribunal de Contas do Estado.

———
Luciano Almeida é pre-
feito de Piracicaba
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Fazer o certo demora e dá
trabalho, mas vale a pena

"Intuição não se aprende na escola clássica"
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simples, precisasimples, precisasimples, precisasimples, precisasimples, precisa
ser verificadoser verificadoser verificadoser verificadoser verificado
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Aldo Nunes

"Hoje é esperado
 que a lideran-
 ça seja capaz

de trazer a intuição
para a prática gerenci-
al" (Estadão, 05/11/
2023, caderno B12,
profa. da FGV Lide-
rança, Luciana Ferrei-
ra). Já de bom tempo escrevo nes-
ta nossa A Tribuna de São Pedro
sobre intuição. Não sou filósofo
habilitado, apenas um curioso vi-
venciado que insiste em dar pal-
pites (não no sentido popular do
termo e sim no sentido verdadei-
ro de ser humano. Amo a vida e a
família e vou continuar amando-
as, pois sou um canceriano (do
signo de Câncer na astrologia).

Intuir não é prever o futuro
por um dom especial ou por ins-
piração divina: é preciso que te-
nhamos bom senso; é preciso ou-
vir Gilberto Gil cantar "Seu eu
quiser falar com Deus; abando-
narmos o racismo que perdura
até hoje. Convivi e continuo con-
vivendo com negros, judeus, ja-
poneses, árabes, espanhóis, itali-
anos, franceses, holandeses, etc.

Cada povo possui costumes,
crenças, religiões e, para quem

gosta de geografia, his-
tória e muito lê, sem-
pre estará querendo
falar com Deus. Isto é
o que está acontecen-
do aqui no planeta Ter-
ra, neste presente mo-
mento e causando este
desespero mundial.

Estando nós brasi-
leiros abaixo da linha

invisível do equador, hemisfério
Sul, não no país Equador, que
está acima dessa linha imaginá-
ria que divide nosso planeta em
duas partes, dois hemisférios, a
de cima e a debaixo, lembrando
que o círculo é um desenho feito
sobre o papel, uma superfície lisa
e plana na qual indicamos sua
parte de cima como Norte, a parte
de baixo como Sul, seu lado es-
querdo como Oeste e direito como
Leste, os famosos pontos cardeais
que aprendemos no ensino primá-
rio. Não sonhamos colorido e sim
em preto e branco ou sombra e luz.

Tudo que precisa ser fácil e
simples, precisa ser verificado pra-
ticamente. Não podemos cruzar os
braços sem nada verificar antes
de usar. Infelizmente é isso que
está acontecendo no mundo todo
e o nosso planeta está pegando
fogo e não sabemos se assopramos

para esfriar ou esfregamos mais
para aquecer. Politicamente, para
nós brasileiros ressalto aqui Lean-
dro Karnal (em seu artigo desta
quarta-feira, 08/11/2023, Esta-
dão, caderno C8, "Cultivando
bons hábitos"): "Educar-se é um
exercício agrícola. Precisamos eli-
minar ervas daninhas, os hábitos
pouco produtivos. Necessitamos
valorizar habilidades naturais (es-
pécies nativas) e saber quais no-
vas merecem o cultivo. Tudo deve
ser irrigado, protegido de riscos e
pragas. A maior erva daninha de
hoje é falta de foco. O vilão? O ce-
lular, com seus vídeos sedutores e
mensagens contínuas. Eu me
sento um minuto para ver algo
e, de repente, vejo que se pas-
sou meia hora. A falta de foco ma-
ta qualquer planta promissora".

Os analistas do clima, sem o
amparo de dados confiáveis sobre
ventos, chuvas, trovões, raios, há
possibilidade de no domingo, 12/
11/2023 haver uma estimada de
precipitação de chuva para todo

nosso estado de São Paulo, abaixo
de 1mm. Eu, particularmente, que
gosto de sempre consultar a Lua,
como fazem os antigos cultivado-
res do solo: A Lua/Minguante, ter-
mina no dia 13/11/2023 às 6h29
para dar entrada na Lua/Nova que
vai até 20/11/2023 às 7h50 para
dar início a Lua/Crescente desta 2ª
feira entrante; nesse período ela
diminui sua reflexão da luz solar
para nossa região e as sombras se-
rão maiores, daí a possibilidade de
algum resfriamento de tempera-
tura e uma volta inesperada de al-
guma chuva com ventanias, rai-
os, trovões e até chuva de pedra
(gelo) das nuvens altas, normais
da Primavera sob os efeitos do El
niño que até o final deste ano esta-
rá ativo, especialmente pelo foga-
réu na Amazônia que a nossa tele-
visão está mostrando diariamente
e grande estiagem de seus rios.

Um bom domingo a todos
e muito cuidado nos vôos com
asa-delta e semelhados.

———
Aldo Nunes, contabilista,
articulista de jornais,
advogado, Auditor Fiscal
de Rendas do Governo do
Estado de São Paulo, apo-
sentado. E-mail: audus
consultoria@gmail.com.
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Laboratório Encantado, uma
jornada de aprendizado e alegria

De 7 a 10 de novembro, a
Santa Casa de Piracicaba se trans-
formou em um palco de magia e
aprendizado com a chegada do
Laboratório Encantado, um pro-
jeto dedicado à saúde e à alegria
das crianças, idealizado pela Mina
Cultural e apoiado pela Fundação
ArcelorMittal. A iniciativa, que
conta com o suporte da Lei Fede-
ral de Incentivo à Cultura, bus-
cou proporcionar momentos ines-
quecíveis para as crianças inter-
nadas no hospital, em uma fusão
única entre ciência e fantasia.

Sob a supervisão da CIH (Co-
missão Interna de Humanização)
da Santa Casa, a Companhia Pia
Fraus de Teatro apresentou o es-
petáculo de bonecos “Laboratório
Encantado”. A peça, cuidadosa-
mente desenhada para acolher as
crianças, buscou criar um ambi-
ente mágico e acolhedor, adaptan-
do-se às necessidades e sensibili-
dades dos pacientes que passam
por situações delicadas de saúde.

A magia não ficou restrita
aos espetáculos teatrais e se es-
tendeu a cinco oficinas educati-
vas e criativas. Nesses encontros,
as mãos ágeis das crianças de-
ram vida a dinossauros articula-
dos, caleidoscópios encantados,
sistemas solares suspensos, tea-
tros de sombras habitados por
criaturas marinhas e árvores cres-
cendo a partir de sementes em for-
ma de cones. Um mergulho não
apenas na imaginação, mas tam-

Laboratório encantado na Santa Casa

Laboratório encantado, com oficinas

bém no conhecimento científico,
de forma cativante e divertida.

A vice-presidente da CIH, Li-
liane Lupi, expressou a importân-
cia do projeto no contexto da hu-
manização do ambiente hospita-
lar, destacando a semana como
algo “muito especial” para pacien-
tes, funcionários e acompanhan-
tes. “O Laboratório Encantado
proporcionou um momento lúdico
em meio a internações, trazendo
alegria e diferenciação aos pacien-
tes da Santa Casa. Foi uma sema-
na muito especial para todos nós”.

Luiz Henrique Marco Beltra-
me, integrante do Laboratório
Encantado, compartilhou a expe-
riência enriquecedora vivenciada
com as crianças enfermas, ressal-
tando a troca energética que ocor-
re durante as oficinas e apresen-
tações teatrais. “A Santa Casa nos
recebeu muito bem, foi uma ex-
periência inesquecível, alimen-
tando a missão do projeto”.

Rodrigo Pasarello, produtor
da Mina Cultural, destacou o pro-
pósito de levar teatro e oficinas ar-
tísticas para a ala infantil da Santa
Casa. “O objetivo vai além da expe-
riência artística, buscamos propor-
cionar um olhar diferenciado so-
bre a vida e as enfermidades en-
frentadas pelas crianças, acompa-
nhantes e equipe hospitalar. Quero
agradecer imensamente a Santa
Casa, por nos permitir vivenciar
essa semana dentro da institui-
ção com a nossa arte”, finalizou.

Fotos: Divulgação

Policarpo, em Pira Semos

Divulgação

Neste sábado (11), às 19 ho-
ras, o palco do auditório do Sest/
Senat recebe a Companhia Tur-
ma do Zé para o encerramento
da temporada 2023 do espetácu-
lo Pira Semos. A ode à cultura
“caipiraicabana” exalta histórias,
tradições e o linguajar típico da
cidade e de seus personagens len-
dários. A entrada é gratuita e os
ingressos devem ser retirados com
uma hora de antecedência. Com
direção de Carlos ABC, a peça é
de autoria de Edvaldo de Olivei-
ra com música de Cláudio Cacau.

Um espetáculo para todas as
idades, descortinado em cenas
que resgatam acontecimentos
dos últimos 50 anos, sem com-
promisso rígido com a cronolo-
gia ou mesmo com a realidade.
Traz referências de propagandas
e reportagens de rádio e de es-
clarece histórias como a do fa-
moso Xoxo do Cemitério da Sau-
dade. Pira Semos é o resultado
de muita pesquisa e conversa do
elenco com antigos moradores.
Mais do que isso: é uma declara-
ção de amor à cidade cantada em
verso e prosa por todo o Brasil.

Durante cerca de uma hora e
meia, o elenco formado por Edval-
do de Oliveira, Rafaela Arthuso,
Simone Rosa, Tania Christofolleti
e Emilio Salles usa ora da comici-
dade, ora da emoção para contar
histórias que os piracicabanos ou-
vem desde a infância, abusando da

linguagem caipira e gírias tipica-
mente locais. Mesmo quem não é
de Piracicaba consegue se enxer-
gar em diversas situações, comuns
em cidades do interior, o que des-
perta encantamento e também ar-
ranca gargalhadas da plateia.

As trocas de cenas são um

episódio à parte. Antigas vinhe-
tas e propagandas de rádio, tra-
zendo nomes de locutores e jor-
nalistas que fizeram história na
cidade, são reveladas nesses mo-
mentos, provocando aconchegan-
tes recordações. A rica trilha so-
nora assinada por Cláudio Cacau
foi especialmente criada para a
peça e conduz o espectador ao
universo da encenação que nave-
ga entre o real e o imaginário. A
jornalista Daniele Ricci é a respon-
sável pelos texto do impresso dis-
tribuído ao público na abertura do
espetáculo, resgatando a base das
histórias contadas pelo elenco.

Pira Semos é uma realização
da Secretaria Municipal de Ação
Cultural de Piracicaba (Semac).

SERVIÇO
Espetáculo Pira Semos, da
Companhia de Teatro Turma
do Zé. Apresentação neste
sábado (11), às 19 horas, no
auditório do Sest/ Senat (rua
Rossini Pinto, 200, Jardim
Panorama, Piracicaba-SP).
Estacionamento e entrada
gratuitos. No Instagram:
@turma_do_ze_cia_de_teatro

MMMMMOVIMENTOOVIMENTOOVIMENTOOVIMENTOOVIMENTO

Salve a Boyes realiza evento
cultural em grande ato, hoje
Praça da fábrica recebe atividades como pintura, dança e oficinas em programação
gratuita para sensibilização da população; mutirão voluntário de plantio de árvores

O que é o
Movimento

O Movimento Salve a
Boyes nasce com os objeti-
vos de defender o patrimô-
nio natural e histórico-cultu-
ral de Piracicaba, em espe-
cial do entorno do projeto
Beira-Rio – em uma ligação
um dos principais polos tu-
rísticos de Piracicaba, a Rua
do Porto. Este complexo
gastronômico e turíst ico
concentra os principais
equipamentos públicos e
também privados tombados
pelo órgão de proteção mu-
nicipal, o Codepac (Conse-
lho de Defesa do Patrimô-
nio Cultural).  Mas, além
desse conjunto, a região
abriga o maior patrimônio
municipal e que, historica-
mente, é a razão de Piraci-
caba existir: o rio Piracicaba.

Conforme definiu o an-
tropólogo urbano francês
Arlindo Stefani, que coor-
denou o trabalho de diag-
nóstico do projeto Beira-
Rio, na gestão do então
prefeito José Machado (PT),
nós somos uma Cidade-
Rio, pois ele atraiu a todos,
indígenas ou povos primiti-
vos, indústrias, sentido de
cidade e civilização. O rio
significa a própria alma de
ser dos piracicabanos!

Nove atrações estão confir-
madas para o primeiro grande ato
público do Movimento Salve a
Boyes, que acontece neste sábado
(11), na praça Dona Ermelinda
Ottoni de Souza Queiroz, Centro.
A programação tem início às 8h
com mutirão voluntário de lim-
peza e plantio de espécies nativas
com João Novaes, do Sítio Expan-
são Agroflorestal. O evento segue
com música ao-vivo com Nivaldo
Santos e outros músicos da cida-
de. Também haverá live paint com
o artista gráfico João Ariozo, cri-
ador da página Peixe Pichado.
Para as crianças está programa-
da oficina de brincadeiras de rua
e montagens referenciadas nos
Bonecos de Elias. O objetivo é reu-
nir a sociedade num contexto
cultural e sensibilizar a popula-
ção por meio da territorialidade
no contato com a antiga fábrica
têxtil, fundada pelo célebre e visi-
onário Luiz de Queiroz. O encer-
ramento acontece às 11h, quan-
do haverá uma passeata até a
Ponte Pênsil, finalizando no Lar-
go dos Pescadores (veja progra-
mação completa e horários abai-
xo; a participação é gratuita).

A preocupação do movimento
tem como foco discutir os reflexos
do empreendimento imobiliário
Boulevard Boyes, autorizado a
derrubar parte das estruturas fa-
bris e levantar os maiores arranha-
céus de Piracicaba em zona de tom-
bamento e de proteção ambiental.
“O Movimento Salve a Boyes con-

vida toda a sociedade a participar
da programação cultural. Traga o
seu cartaz, sua família, seu cachor-
ro e venha conhecer de perto este
importante patrimônio da cidade,
que é a fábrica de tecidos Boyes,
construída em 1873 por Luiz de
Queiroz e que está sob o risco de
ser demolida parte de seus prédios
e dar lugar a um condomínio de
alto padrão com quatro torres re-
sidenciais com mais de 90 metros
de altura nas margens do rio. O
empreendimento, caso aprovado,
deverá alterar significativamente a
paisagem e o ambiente. Vale desta-
car que não há nenhum prédio ou
construção tão próxima à orla do
rio Piracicaba”, diz o porta-voz
do Salve a Boyes, João Ariozo.

“Em projeções feitas pelos ar-
quitetos do Movimento, as torres
poderão ser vistas e impactar ne-
gativamente de todos os pontos
turísticos da cidade, como o En-
genho Central, a Casa do Povoa-
dor, o Largo dos Pescadores, o
Museu da Água, entre outros.
“Portanto, neste sábado você e to-
das as famílias são nossos convi-
dados para conhecerem de perto
este local, o projeto e poder parti-
cipar desta programação cultural
que contará com músicos ao vivo,
artistas plásticos pintando a céu
aberto, grafite, estamparia artesa-
nal, grupo de corpo e movimento
e dança. Preparamos este momen-
to para abrir diálogos”, comple-
menta Ariozo. A recomendação da
organização é levar água para be-

ber, lanche e garrafas PETs para
construção dos Bonecos de Elias.

PROGRAMAÇÃO: Ponto
de encontro: praça da Boyes ‘Dona
Ermelinda Ottoni de Souza Quei-
roz’ (rua Luiz de Queiroz, 552, Cen-
tro); 8h – ABERTURA: convoca-
ção da sociedade civil; mutirão de
limpeza e plantio com João Novaes
(Sítio Expansão Agroflorestal);
8h30 – INÍCIO DAS OFICINAS:
‘Reviver o Elias’ - Oficina de Bone-
cos (contribua com garrafas plás-
ticas para construir os bonecos
guardiões do rio Piracicaba); ‘De-
senhar e Pintar - Reviver o Paisa-
gismo’ atividade com inspiração na
paisagem local; ‘Estamparia Arte-
sanal’ com a técnica de estampar
com carimbo (traga sua camiseta
ou compre uma no evento para
pintar com a arte do Movimento);
e ‘Se essa rua fosse minha’ para
crianças com brincadeiras de rua;
9h – Live paint com Peixe Pichado
e Rodrigo Gomes (rua Benedicto
Lúcio Maciel, via sem saída); 9h30
– MÚSICA AO-VIVO: Nivaldo San-
tos, Lara Pedroso, Tales Theodoro
e Pedro Aranha; 10h30 – GRUPO
DE MOVIMENTO: Dante Moretti
com atividade de bioenergética;
Vivian Trivelin com o Coletivo Anô-
nimos da Dança e o músico Pedro
Aranha; 11h – PASSEATA: o gru-
po e participantes seguem em ca-
minhada, passando pela Ponte
Pênsil e chega ao Largo dos Pes-
cadores com som, intervenções ar-
tísticas, presença do ‘Mais Ciclo-
vias Piracicaba’ e muito protesto.

EEEEESPETÁCULOSPETÁCULOSPETÁCULOSPETÁCULOSPETÁCULO

Pira Semos encerra temporada com apresentação no Sest/Senat
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Educação para a qualidade é tema no Simespi, segunda

O evento será na sede do Simespi, segunda (13)

Divulgação

O Simespi (Sindicato das In-
dústrias Metalúrgicas, Mecânicas,
de Material Elétrico, Eletrônico, Si-
derúrgicas e Fundições de Piraci-
caba, Saltinho e Rio das Pedras)
promove, segunda (13), a partir das
8h30, a palestra Educação para a
Qualidade Competitiva na Indús-
tria Automotiva. O tema será
abordado por Alexandre Xavier
Martins, superintendente do IQA
(Instituto da Qualidade Automo-
tiva), parceiro do sindicato patro-
nal. “Nosso objetivo é falar sobre
a importância e as principais ten-
dências em educação e treinamen-
to na busca pela excelência em qua-
lidade, promovendo a competiti-
vidade no setor automotivo brasi-
leiro”, explica o palestrante.

Em 1990, a ONU (Organiza-
ção das Nações Unidas) instituiu a
segunda quinta-feira de novembro
como o Dia Mundial da Qualida-
de, com o objetivo de mostrar a re-
levância do tema para a produtivi-

dade e para a competitividade das
organizações, incrementando a
conscientização global com o fim
de promover o crescimento e a
prosperidade de todos os países.

Em 2020, o Simespi tornou-
se um posto avançado do IQA,
graças à parceria de cooperação
técnica firmada pelas entidades.
O IQA apoia as empresas de Pi-
racicaba e região com treinamen-
tos especialmente estruturados
conforme necessidades, certifi-
cação, auditorias e ensaios, sem-
pre com condições especiais e
com o objetivo de fortalecer cada
vez mais a área da qualidade.

O IQA é um organismo de
certificação sem fins lucrativos
especializado em mobilidade. Cri-
ado em 1995 por entidades do
setor automotivo e do governo,
oferece soluções que fomentam a
qualidade e a produtividade nos
canais de produção e pós-vendas,
como certificação de produtos,

serviços e sistemas de gestão; trei-
namentos; manuais e ensaios de
laboratório. É parceiro de orga-
nismos internacionais e acredita-
do pela CGCRE (Coordenação Ge-
ral de Acreditação) do Inmetro.

A palestra, que acontece na sede

do Simespi (rua Almirante Barroso,
150, Bairro dos Alemães), é gratuita
e as inscrições podem ser feitas pelo
e-mail cursos@simespi.com.br. Os
organizadores pedem a doação de
itens de higiene pessoal para en-
trega a entidades assistenciais.
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Steam XP Universo Curioso
já recebeu 5 mil visitantes
Circuito montado no Galpão 14-C do Engenho guia visitante por experiência
interativa com figuras nacionais e internacionais, de relevância histórica
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Roberto Morais visita obras da
Escola Professora Vilma Ferrari

Mais que uma exposição, a Ste-
am XP Universo Curioso é uma
experiência interativa e imersiva.
Por esse motivo, o circuito vem
chamando a atenção especialmen-
te de estudantes e, em 10 dias de
montagem, já recebeu um público
de cerca de 5 mil visitantes de to-
das as idades. O ingresso é gra-
tuito e a mostra está montada no
Galpão 14-C do Engenho Central,
com entrada pela portaria dos fun-
dos, próxima à ponte estaiada.

Inédita, a Steam XP Universo
Curioso convida os visitantes a vi-
venciar uma experiência dinâmica,
imersiva e interativa para conhecer
os princípios do processo criativo,
da inovação e da inventividade. No
passeio pelo circuito itinerante, o
público é guiado para o universo de
figuras historicamente importantes,
como Leonardo Da Vinci, Marie
Curie, Steve Jobs, Arquimedes, Tar-
sila do Amaral e Santos Dumont.

A organização teve todo um
cuidado para proporcionar confor-
to aos visitantes. Logo na entrada,
eles esperam sentados por sua vez
para iniciar o passeio, com dura-
ção de uma hora, em uma sala co-
berta, fresca e com água disponí-
vel. Tudo pensado para a proteção
do público ao calor de Piracicaba.

Nos espaços interativos, a di-
versão é garantida para crianças,
adultos e famílias, com acessibi-
lidade. “Ao entrar, os visitantes
passam por diferentes espaços
onde são convidados a participar
de atividades interativas. No fi-
nal, espera-se que todos enten-
dam um pouco mais sobre o uni-
verso do Steam e onde ele está
presente – seja nos softwares, nos
hardwares ou nos objetos”, expli-
ca Thiago Kling, da organização.

STEAM é sigla de uma abor-
dagem pedagógica interdisciplinar,
que prevê a integração colaborati-
va e criativa dos conhecimentos em
Ciências, Tecnologia, Engenharia,
Artes & Design e Matemática.

A curadoria é de João Epifâ-
nio Regis Lima, Mestre em Psicolo-
gia e Doutor em Filosofia pela USP,

Leonardo Da Vinci

Tarsila do Amaral

Fotos: Divulgação

na área de Estética, coautor do li-
vro Steam na Sala de Aula, de Lili-
an Bacich e Leandro Holanda, ten-
do sido responsável pelo capítulo
que trata do papel das artes e do
design na abordagem. Trata-se de
uma realização da ID4! Produtora
Cultural LTDA e Ministério da
Cultura, pela Lei de Incentivo à
Cultura, com patrocínio da Arce-
lorMittal, por meio da Fundação
ArcelorMittal e apoio da Prefeitu-
ra Municipal de Piracicaba, por meio
da Secretaria Municipal de Ação
Cultural (Semac). O evento compõe
os investimentos da Fundação Ar-
celorMittal na difusão da aborda-
gem Steam, oportunizando o apren-
dizado dentro e fora da sala de aula.

PARA VER, SENTIR E IN-
TERAGIR — Cada sala do Steam
XP oferece uma atividade relacio-
nada ao personagem, com a pro-
posta de despertar a curiosidade
que leva o público, em especial a
criança, a entender a ciência que
está por trás da brincadeira.  O in-
crível gênio Leonardo Da Vinci mos-
tra suas invenções aos visitantes,
que montam e brincam com elas.

Arquimedes traz suas cata-
pultas e convida a lançar objetos
coloridos e luminosos, depois de
feitos pelo próprio visitante du-
rante uma aula. Ao serem lan-
çados, ficam presos às paredes
da sala, alterando o cenário.

Santos Dumont apresenta
uma incrível réplica do 14 Bis e
de um dirigível, além de convi-
dar a entrar em uma réplica de
sua casa de Petrópolis-RJ, onde
o público pode se divertir ati-
rando aviõezinhos de papel fei-
tos na hora e com diferentes téc-
nicas, incluindo aerodinâmica.

A importância da arte, da ci-
ência e das descobertas de Marie
Curie, Tarsila do Amaral e, mais
atualmente, de Steve Jobs, também
ficam evidentes de forma interativa
na mostra. “O objetivo é despertar o
espírito investigativo, que pede a co-
laboração de todas as áreas de co-
nhecimento envolvidas no Steam”,
destaca o curador João Epifânio.

SERVIÇO
Steam XP Universo Curio-
so: até o dia 1º de dezem-
bro, de terça a domingo,
das 9h às 18h, no Galpão
14-C do Engenho Central,
acesso pela ponte estaiada
ou fundos do Engenho, em

Piracicaba. Estacionamen-
to e entrada gratuitos. O
tempo de visitação é de cer-
ca de uma hora. É necessá-
rio retirar ingressos gratui-
tos na plataforma Sympla.
Acesse Sympla – Steam XP.

Roberto Morais, ex-deputado e ex-vereador,
visitou as obras da escola no Vale do Sol

Fotos: Divulgação

A área foi liberada em 2017, com seis mil metros
quadrados, na gestão de Barjas Negri

O ex-deputado estadual,
Roberto Morais, vistoriou nes-
sa semana as obras de constru-
ção da nova escola estadual do
conjunto habitacional Vida
Nova no bairro do Vale do Sol,
Professora Vilma Ferrari em Pi-
racicaba. A reivindicação foi re-
alizada no ano de 2017, na gestão
do ex-prefeito, Barjas Negri, que
também participou da vistoria.

“Além do prefeito Barjas e eu,
esteve também conosco reivindi-
cando na Secretaria Estadual de
Educação, naquele ano, o verea-
dor Carlinhos Cavalcante. A gen-
te sabia da necessidade de um
novo colégio no bairro para aten-
der à crescente demanda na re-
gião”, disse Roberto Morais.

A Prefeitura autorizou a libera-

ção de uma área com 6 mil m², para o
estado construir a unidade escolar.

Participaram também da vis-
toria o professor e dirigente de En-
sino de Piracicaba, Fábio Negrei-
ros; o ex-vereador, Carlinho Caval-
cante; o engenheiro da obra, Eder-
son Leandro de Deus Silva; além
da diretora da Escola Estadual Pro-
fessor Hélio Penteado, Flávia Mó-
dulo; e o presidente da Associação
de Moradores do Parque Piracica-
ba (Balbo), Jeferson de Miranda.

“A unidade vai ser um mar-
co na educação da região. A cons-
trução ocupará 3.379,40 m² e
contará com 12 salas de aula, que
estão projetadas para atender
cerca de 840 alunos em um ambi-
ente propício para o aprendizado
e crescimento”, garante Morais.

O Sicredi, instituição financei-
ra cooperativa com presença em
todo o Brasil, teve o Rating Nacio-
nal de Longo Prazo elevado pela
Fitch Ratings, agência de classifi-
cação de risco de crédito. Confor-
me a agência, o aumento de “AA”
para “AA+” demonstra a manuten-
ção de bons indicadores financei-
ros do Sicredi, além refletir o seu
atual perfil de negócios e de risco.

“A classificação da Fitch re-
força a solidez do nosso Sistema
e o quanto o modelo cooperativo
é confiável e seguro. Construí-
mos isso ao longo de mais de 120
anos, e as perspectivas indicam
para um crescimento consistente
e sustentável no futuro, com ex-
pansão em todo o Brasil”, afirma
Alexandre Barbosa, diretor-exe-
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Fitch eleva nota em Rating Nacional

Alexandre-Barbosa,
diretor-executivo da Sicredi
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cutivo de Sustentabilidade, Admi-
nistração e Finanças do Sicredi.  

Segundo a Fitch, o Sicredi tem
conseguido manter bons indicado-
res, com um melhor ambiente ope-
racional e estrutura de captação e
de liquidez que acompanha seu cres-
cimento.  A agência ainda conside-
rou, na revisão, o atual perfil de ne-
gócios e de risco do Sicredi, com gan-
ho de escala sustentado pela estra-
tégia de diversificação de produtos
e serviços, conectados com os pla-
nos de expansão física e manuten-
ção de bons controles de risco. 

“A proximidade que existe na
relação do Sicredi com seus associa-
dos é uma das experiências mais
incríveis do nosso modelo de atua-
ção. O resultado financeiro é impor-
tante, mas buscamos uma relação

de longo prazo. Procuramos enten-
der o que que cada um dos nossos
mais de 7 milhões de associados
precisam, ganhando a sua confian-
ça e contribuindo para o seu desen-
volvimento”, ressalta Barbosa.

Outro ponto que levou a Fitch
Ratings a divulgar uma avaliação
positiva é que os investimentos fi-
nanceiros do Sicredi têm um perfil
de baixo risco de crédito e alto grau
de liquidez, porque são regidos por
políticas de risco bem articuladas,
que visam minimizar os riscos de
mercado, liquidez e operacional. A
agência destacou ainda que o per-
fil de risco da instituição é apoiado
por sete fundos garantidores e um
mecanismo de garantia solidária
que implicam alta fungibilidade de
liquidez e capital entre os membros.
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Governo de São Paulo entrega 115 moradias
A Secretaria de Desenvolvi-

mento Urbano e Habitação (SDUH)
participou, sexta (10), da entrega
de 115 unidades habitacionais na
cidade de Iperó, localizada na re-
gião administrativa de Sorocaba.
Por meio do Programa Casa Pau-
lista, na modalidade Carta de Cré-
dito Individual (CCI), a SDUH rea-
lizou um aporte de recursos no va-
lor de Rÿ1,15 milhão para viabili-
zar a construção das moradias do
Empreendimento Jardim Nova
Bacaetava - módulo III - o equiva-
lente a Rÿ 10 mil por unidade.

A secretária executiva da Sub-
secretaria de Habitação Social, An-
namaria Braia, participou do even-
to e reforçou o trabalho que vem
sendo feito pela gestão estadual no
âmbito habitacional. “Temos uma

meta ousada de entrega de uni-
dades. Para isso, desenvolvemos
o programa Casa Paulista, que é o
maior programa que o Estado de
São Paulo já teve. Então, essa data
de hoje, podem ter certeza, que vai
se repetir muitas vezes.”, explicou
Anna Maria. Ela aproveitou o
evento para passar uma mensa-
gem aos cidadãos de Iperó que re-
ceberam as chaves nesta sexta-fei-
ra: “Desejo muita prosperidade, é
um dia muito feliz para gente, e
que vocês lembrem também com
muita felicidade desse dia.” O
objetivo da gestão estadual, com
essa modalidade, é auxiliar no su-
primento das necessidades habi-
tacionais dos municípios do Es-
tado. Os recursos são provenien-
tes do orçamento da SDUH. Evento foi realizado ontem (10), em Iperó, Região de Sorocaba
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Piracicaba, por meio da Se-
cretaria de Desenvolvimento Eco-
nômico, Trabalho e Turismo (Se-
mdettur), foi selecionada para
participar do programa Qualifica
SP - Empreenda, iniciativa do Go-
verno do Estado de São Paulo,
que em parceria com a iniciativa
privada, oferecerá vagas de ca-
pacitação em cursos gratuitos de
qualificação profissionalizante,
para atender a públicos específi-
cos que querem se capacitar para
alavancar o próprio negócio, além
de mentoria e acesso à linha de
microcrédito do Banco do Povo.

Os cursos oferecidos são
Aprenda a fazer um plano de
negócios e se prepare para o cré-
dito; Empreenda com Sucesso e
Marketing Digital, realizados
por empresas especialistas do
mercado, que irão qualificar
o(a) empreendedor(a) e oferecer
mentorias personalizadas para
a construção de um plano de ne-
gócio e a tomada de crédito. Os
cursos tem duração de 7 ou até
60 horas (dependendo do tipo
escolhido), que serão executa-
dos em turmas no formato re-
moto. Ao se inscrever no curso,
o aluno terá acesso a materiais
gratuitos e personalizados.

As inscrições estão abertas no

site www.cursosprofissionalizantes.
sp.gov.br/, até às 23h59 de domin-
go (12). Os critérios e pré-requisi-
tos para participar são: ter acima
de 18 anos de idade; residir no Es-
tado de SP; possuir um negócio
ativo (formal ou informal de pro-
dutos e/ou serviços) há pelo menos
6 meses. Quando as inscrições se en-
cerrarem, o candidato receberá um
email informando se foi seleciona-
do. Caso seja, receberá um e-mail
informando sobre a matrícula.

O objetivo do programa é
promover a aproximação das
empresas capacitadoras da ges-
tão de pequenos e médios negó-
cios aos empreendedores paulis-
tas, aprimorando o modelo de
negócios e aumentando o fatu-
ramento dos empreendedores.

SUPORTE — No programa,
os participantes terão suporte de
um mentor, especialista do mer-
cado, com experiência em plane-
jamento de estratégias para au-
mentar o seu empreendimento e
estruturar seu plano de negóci-
os. E no final dos cursos o aluno
terá um modelo de negócios pron-
to e estruturado para dar entra-
da no pedido de crédito do Banco
do Povo. Todos os cursos garan-
tem certificação com a possibili-
dade do pedido de crédito.
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Piracicaba é selecionada
para participar do programa
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Marketing digital será um dos cursos oferecidos pelo programa
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Hoje, de manhã,  mutirão
gratuito contra o diabetes
O Plano oferecerá diversos serviços à população para o autocuidado
e melhor controle da doença; atendimento será das 8 às 12 horas
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8ª edição é hoje, na região
do Distrito Santa Terezinha

Atendimento ao público acontece das 8h às 12h, no mezanino
1 do Santa Casa Saúde, à avenida Independência 950
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Durante toda a manhã des-
te sábado (11), 50 especialistas
da equipe multiprofissional do
plano Santa Casa Saúde Piraci-
caba estará a postos, das 8h às
12 horas, para atendimento
gratuito ao público interessado
em passar pelos testes e exames
que serão oferecidos para pre-
venir e controlar o diabetes.

O evento acontece no meza-
nino 1 do Santa Casa Saúde, à
avenida Independência, 950,
onde o Plano oferecerá serviços
para aferição da pressão arterial,
teste de glicemia, triagem e ori-
entação para doença renal ocul-
ta, avaliação de risco para neuro-
patia diabética e podologia, ori-
entação nutricional, avaliação
para risco de queda da própria
altura, oficina de insulinoterapia,
orientações sobre atividade física,
acupuntura auricular, quickmas-
sage e avaliação de fundo de olho
para prevenção da retinopatia.

De acordo com a médica An-
dreza Doretto, responsável técni-
ca pelo Saúde Inteligente, uma em

cada dez pessoas convive com a
doença, embora 44% não saibam
que tenham diabetes. “Daí a im-
portância da prevenção, pois,
muitas vezes, quando a pessoa se
dá conta, a doença já está instala-
da”, disse revelando que o estágio
de pré-diabete pode ser revertido
por meio da tríade atividade físi-
ca, boa alimentação e uso indivi-
dualizado de medicações. “É pre-
ciso estar atento”, alertou.

O oftalmologista Anderson
Quinelato, especialista em retina,
reforça a importância do exame de
fundo de olho para prevenção da
retinopatia diabética, doença que
pode causar cegueira em boa parte
dos diabéticos que não se cuidam.
“É uma doença que tem tratamen-
to, mas o único modo de saber se
ela existe é o diabético realizar esse
exame uma vez por ano”, orientou.

Andreza Doretto falou tam-
bém a respeito da necessária cons-
cientização sobre a importância do
conhecimento e cuidados em rela-
ção ao diabetes, doença crônica e
silenciosa que atinge cada vez mais

pessoas no mundo. “Com base no
conhecimento, é possível tomar de-
cisões mais assertivas no manejo e
autocuidado do diabetes de forma
a proporcionar a prevenção e o con-
trole da doença para maior quali-
dade de vida dos que convivem
com esta enfermidade”, afirmou.

Outro ponto importante é que
as ações do mutirão permitirão
identificar pessoas com diabetes
e classificar seus riscos para que,
por meio das alterações identifi-
cadas neste dia, elas possam ser
orientadas adequadamente de
forma a evitar maiores danos.

A região do Distrito de Santa
Teresinha já se prepara para rece-
ber a 8ª edição do Pira nos Bair-
ros que acontece hoje (11), das 9h
às 13h, na Escola Municipal Pro-
fessor João Batista Nogueira. A
ação, realizada pela Prefeitura,
reúne em um único lugar e de for-
ma simultânea diversos serviços
oferecidos pelo Executivo, abran-
gendo todas as secretarias muni-
cipais. O Pira nos Bairros é aberto
ao público com as ações gratuitas e
também poderá ser usufruído por
moradores dos bairros vizinhos.

A Secretaria Municipal de
Saúde (SMS) vai fornecer testes
rápidos de IST/AIDs, orientação
sobre alimentação saudável, ava-
liação de peso e altura e marca-
dor de consumo alimentar, va-
cinação com imunizantes dispo-
níveis para campanhas, verifica-
ção de pressão arterial e de gli-
cemia, ação de promoção e pre-
venção em saúde bucal (rastreio
de câncer bucal e atividade edu-
cativa). A Clínica de Olhos fará
teste de visão e avaliação de re-
tina. O CCZ (Centro de Controle
de Zoonoses) fará orientações
sobre educação e saúde sobre
animais sinantrópicos, como es-
corpião, aranha, morcego, rato
e carrapato, além de cuidados e
prevenção contra a dengue.

Também haverá o cadastro
para vagas de emprego e cursos
de qualificação pela Semdettur
(Secretaria Municipal de Desen-
volvimento Econômico, Trabalho
e Turismo); realização/atualiza-
ção do Cadastro de Demanda
para Habitação de Interesse Soci-
al, orientações às famílias envol-
vidas nos processos de regulari-
zação fundiária (REURB-S) e aos
mutuários da antiga Emdhap,
da CDHU e, do Programa Mi-
nha Casa Minha Vida, pela Se-
muhget (Secretaria Municipal de
Habitação e Gestão Territorial).

Outras secretarias munici-
pais participantes do Pira nos
Bairros são a Semuttran (Secre-
taria Municipal de Trânsito e
Transportes), que vai oferecer pa-
lestras educativas sobre educação
no trânsito, emissão do cartão do
transporte público, emissão do
cartão de estacionamento de ido-
so, e informações e instruções so-
bre o APP Zona Azul Piracicaba.

A Secretaria Municipal de As-
sistência e Desenvolvimento Social
(Smads) vai oferecer atualização
do Cadastro Único/Orientações
CRAS/CREAS, apresentações do
Serviço de Convivência e Fortale-
cimento de Vínculos (SCFV) e in-
formações sobre os serviços e
programas da Assistência Social.

A OAB (Ordem dos Advoga-
dos do Brasil) 8ª subseção Piraci-
caba fará orientação jurídica e o
Memorial Metropolitano ofertará

corte de cabelo e serviço de mani-
cure e design de sobrancelha.

ARTE E ESPORTES – Tam-
bém neste sábado, a Semac (Secre-
taria Municipal da Ação Cultural)
oferecerá apresentação musical,
pintura facial, atividades infantis e
distribuição de pipoca e algodão-
doce. A Secretaria de Esportes, La-
zer e Atividades Motoras (Selam)
complementa a programação com
atividades esportivas e de recreação.

PIRA CIDADÃO – As secre-
tarias municipais de Governo (Se-
mgov) e de Agricultura e Abasteci-
mento (Sema) e a Guarda Civil inte-
gram o Pira nos Bairros com emis-
são do Cartão Pira Cidadão, oficina
Horta em Casa e apresentação do
Canil da GCM, respectivamente.

Já a Secretaria de Finanças
(Semfi) oferecerá consulta e parce-
lamento de débito (IPTU e taxas
diversas) e orientação sobre remis-
são e isenção. O Semae estará no
local com informações sobre a Tari-
fa Social, segunda via, levantamen-
to de débitos, vazamentos, corte a
pedido, atualização de cadastro e
consultas e orientações em geral.

PETS – Para os animais de
estimação, a Prefeitura disponibi-
lizará diversos serviços, por meio
da Simap (Secretaria de Infraestru-
tura e Meio Ambiente), como agen-
damento de castração para cães e
gatos, orientação veterinária, com
consultório itinerante, e vacinação
contra a raiva para cães e gatos.

ÔNIBUS – Para este sába-
do, a Semuttran também criou
uma linha especial e gratuita para
o Pira nos Bairros. Os horários de
saída da escola sentido bairro se-
rão: 9h, 9h25, 9h50, 10h15, 10h40,
11h05, 11h30, 11h55, 12h20, 12h45
e 13h10; Já os horários de saída do
bairro sentido escola serão: 9h10,
9h35, 10h, 10h25, 10h50, 11h15,
11h40, 12h05, 12h30 e 12h55.

O itinerário de ida será: Esco-
la, Rua Nossa Senhora do Carmo,
Rotatória, Rua Virgílio da Silva Fa-
gundes, Rua Francisco Fernan-
des Sampaio, Rua Lavrinhas, Bes-
sy Rua Lavrinhas (ponto final).

Já o itinerário de volta é: Bessy
Rua Lavrinhas (ponto final), Rua
Lavrinhas, Rua Natividade da Ser-
ra, Rua João Pedro Correa, Rotató-
ria (Rua dr. Antônio da Costa Pinto
Silva), Rua Domingos Soares de
Barros, Rua Joaquim Antônio de
Carvalho, Rua João Eugênio Pieda-
de, Rua Corcovado, Rotatória, Rua
Corcovado, Rua Ricardo Melotto,
Rua Ari Barroso, Rua Nossa Senho-
ra do Carmo, Escola (ponto final).

SERVIÇO
8ª edição do Pira nos Bair-
ros. Sábado (11), das 9h às
13h. Na Escola Municipal
Prof. João Batista Nogueira,
rua Nossa Senhora do Car-
mo, 298, Santa Terezinha.

Escola Municipal Professor João Batista Nogueira
vai receber a 8ª edição do Pira nos Bairros
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Horto realiza 1ª Cãominhada, hoje
A Prefeitura de Piracicaba, por

meio da Simap (Secretaria de In-
fraestrutura e Meio Ambiente), re-
aliza neste sábado (11), das 8h às
10h, a 1ª Cãominhada no Horto,
no Horto Florestal de Tupi. O even-
to é gratuito e integra o programa
Vem pro Horto. O percurso será
de 4 km e as inscrições são limi-
tadas pelo endereço https://
forms.gle/S2HRw1ScGVAb2Nqs6.

Para participar é necessário
que os tutores levem água e comi-
da para os pet’s e coleira e focinhei-
ra para os cachorros de grande por-
te. No dia haverá arrecadação de
ração para posterior doação às ins-
tituições de defesa da causa animal.

De acordo com os organiza-
dores, o objetivo do evento é pro-
mover um espaço de acolhimen-
to para os cachorros e seus tuto-
res. É necessário que os responsá-
veis pelos cães providenciem o cata
caca (para recolher os dejetos).

Conforme Katharina Mesqui-
ta de Almeida, educadora ambi-
ental da Simap, a atividade será
importante para despertar um
novo interesse no uso do espaço do
Horto, aproximar outras pessoas
que ainda não conhecem o local e
dar visibilidade ao programa.

Fernando Coury, guia de
turismo da agência Nas Nuvens,
parceira do evento, explica que
a 1ª Cãominhada no Horto é
uma ótima oportunidade para
conhecer outros donos de cães,
trocar experiências, dicas e fa-
zer novas amizades. “É uma
forma de proporcionar aos cães
um momento de lazer, exercício
e contato com a natureza, além
de promover o bem-estar dos
cães e dos humanos, conscien-
tizando sobre a responsabilida-
de e o respeito que devemos ter
com os animais”, destacou.

O evento é realizado também
em parceria com o Instituto de
Pesquisas Ambientais (IPA), a
Fundação Florestal (FF) e o La-
boratório de Educação e Política
Ambiental (Oca/Esalq-USP).

SERVIÇO
O Horto de Tupi está localiza-
do na Rodovia Luiz de Quei-
roz, Km 149, SP304, Tupi. Ou-
tras informações podem ser
obtidas pelas páginas do Ins-
tragram do Horto de Tupi
(@hortodetupi) e do Núcleo
de Educação Ambiental (@
neasimap) ou pelo e-mail:
hortodetupi@gmail.com. O evento tem, como objetivo, promover um espaço

de acolhimento para os cachorros e seus tutores
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Servidores municipais poderão
aderir a plano de saúde coletivo
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Disponibilidade de leitos no
SUS motiva requerimento

O projeto de lei 177/2023 —
que autoriza a contratação, pelo
Executivo, de plano de saúde co-
letivo, via procedimento licitató-
rio, que possa ser livremente ade-
rido e a ser custeado, integral-
mente, pelos próprios servidores
públicos municipais— foi apro-
vado pela Câmara, em duas dis-
cussões, na noite desta quinta-
feira (9), primeiro na 64ª Reu-
nião Ordinária e, na sequência,
na 13ª Reunião Extraordinária.

A propositura “autoriza o
Poder Executivo a contratar em-
presa, operadora ou cooperativa,
com registro na ANS (Agência
Nacional de Saúde Suplementar),
especializada na prestação de ser-
viços continuados na área de as-
sistência médica, para a presta-
ção/cobertura de serviços médi-
co-hospitalares, na segmentação
ambulatorial e hospitalar com
obstetrícia, exames laboratoriais
e demais serviços de apoio diag-
nóstico, inclusive medicina pre-
ventiva, na acomodação em quar-
to coletivo com banheiro privativo”,
conforme especifica o artigo 1º.

O projeto prevê que a contra-

tada deverá contar “com estru-
tura operacional para prestação
destes serviços no município de
Piracicaba e ressarcimento/reem-
bolso nos municípios onde não
houver rede assistencial (credenci-
ado/referenciado/congênere) nos
casos de cobertura emergencial e
de urgência em rede nacional”.

Poderão aderir ao plano de
saúde coletivo servidores públi-
cos ativos, efetivos ou comissi-
onados, bem como seus depen-
dentes, “mediante solicitação
escrita, datada, assinada e pro-
tocolizada junto ao Departa-
mento de Recursos Humanos ou
órgão respectivo de administra-
ção indireta”. Agentes políticos
não poderão aderir ao plano.

“O servidor público ativo,
efetivo ou comissionado irá cus-
tear integralmente as despesas
com mensalidades e fatores mo-
deradores de si e de seus depen-
dentes, quando da adesão ao
plano de assistência médica,
com autorização expressa do
desconto desses valores em fo-
lha de pagamento”, informa tre-
cho da propositura aprovada.

Informações relacionadas às
vagas e leitos hospitalares disponí-
veis pelo Sistema Único de Saúde
(SUS) e pela Prefeitura de Piracica-
ba, em parceria com os hospitais
credenciados, nos anos de 2020,
2021, 2022 e 2023 são solicitadas
no requerimento 1000/2023. De
autoria do vereador Trevisan Jr.
(PL), a propositura foi aprovada
em regime de urgência na reunião
ordinária de segunda-feira (6).

Segundo Trevisan Jr., os even-
tos recentes nas UPAs de Piracica-
ba e a necessidade urgente de trans-
parência sobre a disponibilidade de
leitos hospitalares na cidade moti-
varam o requerimento que solicita
esclarecimentos sobre vagas zero
adquiridas para atender a popula-
ção assistida pelo SUS e os critérios
de alocação de pacientes em situa-
ções de alta demanda. O requeri-
mento ainda pede informações so-
bre a taxa média de ocupação dos
leitos hospitalares e sobre políti-
cas futuras para expandir e me-
lhorar o atendimento hospitalar.

“Esta é uma questão que tem
sido motivo de grande preocupa-
ção e discussão, principalmente
entre os vereadores que atuam
nas Unidades de Pronto Atendi-
mento (UPAs) da cidade. Todos

estamos cientes da situação vivi-
da por diversas famílias que vie-
ram das UPAs com seus entes que-
ridos em situações lamentáveis,
muitas vezes resultando em óbitos
evitáveis”, afirmou Trevisan Jr.
na discussão do requerimento.

Para o vereador, é funda-
mental entender se as “vagas zero”
adquiridas foram direcionadas
para o tratamento de condições de
saúde específicas e quais foram es-
sas condições. Além disso, ele res-
salta a necessidade de compreen-
der o protocolo de alocação de pa-
cientes para leitos hospitalares,
especialmente em situações de
alta demanda, e de assegurar a
eficácia da fiscalização e moni-
toramento das “vagas zero” para
garantir um atendimento eficaz.

A vereadora Rai de Almeida
(PT) também discutiu o requeri-
mento. Ela declarou ser crucial que
haja informações atualizadas so-
bre o número de vagas disponí-
veis nas Unidades de Pronto-Aten-
dimento (UPAs), tanto nas uni-
dades terceirizadas quanto em to-
das as UPAs. “Isso é essencial para
garantir que a população não so-
fra com a falta de atendimento
adequado, conforme tem ocorrido
nas UPAs terceirizadas”, afirmou.
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Lideranças destacam trajetória
do Sindicato dos Municipais
José Osmir Bertazzoni e José Valdir Sgrigneiro enfatizaram marco histórico
e papel crucial na consolidação de leis para servidores municipais

Na reunião ordinária de quin-
ta (9), José Osmir Bertazzoni utili-
zou a Tribuna Popular da Câmara
para destacar os “35 anos do Sin-
dicato dos Trabalhadores Munici-
pais. Benefícios associados”. Ao
longo de sua fala, ele destacou a
trajetória significativa da entidade
e os benefícios associados à sua atu-
ação. Ao relembrar a primeira di-
retoria eleita há três décadas, des-
tacou a colaboração da Câmara ao
longo dos anos e ressaltou a im-
portância histórica da entidade
sindical. O orador também enfati-
zou o marco de 1988, quando os
servidores públicos foram autori-
zados a montar sindicato após a
promulgação da Constituição da
República Federativa do Brasil.

Osmir Bertazzoni abordou a
falta de diálogo com a administra-
ção atual, contrastando com a pos-
tura positiva em relação às gestões
anteriores. Além disso, trouxe à

tona a questão dos benefícios, como
o subsídio de R$ 400 para o plano
de saúde dos servidores legislati-
vos, concedido pela Câmara em
abril de 2023. O orador também
ressaltou o encaminhamento do
mesmo pedido ao prefeito, apesar
de não ter sido integralmente aten-
dido, manifestando otimismo em
relação a futuras negociações.

Outro ponto abordado foi a
criação da Associação dos Apo-
sentados, visando atender a uma
parcela muitas vezes esquecida
nos processos de negociação. Em
grande parte do discurso, o ora-
dor se concentrou na complexi-
dade do plano de saúde, especial-
mente para os aposentados, onde
José Osmir destacou a dificulda-
de em encontrar soluções que
contemplem tanto os servidores
ativos quanto os aposentados.

Ao concluir, expressou gra-
tidão à Casa de Leis pelo apoio

José Osmir Bertazzoni e José Valdir Sgrigneiro ocuparam a tribuna popular da Câmara durante a reunião ordinária desta quinta-feira (9)

Fotos: Guilherme Leite

ao longo dos 35 anos e fez um
apelo ao governo para abrir um
diálogo construtivo em benefí-
cio dos servidores públicos.

VALDIR SGRIGNEIRO - O
presidente do Sindicato dos Tra-
balhadores Municipais, José Val-
dir Sgrigneiro, também celebrou os
35 anos da entidade, fundada após
a promulgação da Constituição
brasileira. Ele também utilizou a
Tribuna Popular, na reunião or-
dinária desta quinta-feira (9).

“Antes desse marco, os traba-
lhadores públicos não podiam se
sindicalizar, tornando a atuação
constante do sindicato crucial para
a consolidação de leis e benefícios
para os servidores, especialmente
em Piracicaba e região”, destacou.

O orador popular relembra
que, ao longo de 35 anos, o sindi-
cato acumulou notáveis conquis-
tas legislativas, contabilizando 791
decretos, 96 leis ordinárias e 7 leis

complementares, todas em benefí-
cio dos servidores públicos. Além
do trabalho legislativo, ele ressal-
tou que a entidade desempenhou
um papel ativo na formação pro-
fissional, no atendimento jurídi-
co e de saúde, com mais de 30 mil
ações conduzidas em níveis mu-
nicipal, estadual e nacional.

Segundo o atual presidente do
sindicato, as vitórias abrangem di-
versos campos, desde a criação da
Comissão Interna de Prevenção de
Acidentes (CIPA) até a luta pela
manutenção das seis horas de tra-
balho na área da saúde. Destaca-
se também a participação em lutas
nacionais, como na OIT em Gene-
bra, e a asseguração da cesta bási-
ca por força de lei desde 1997.

Ao concluir a fala, José Val-
dir Sgrigneiro enfatizou o com-
promisso contínuo do sindicato
na defesa incansável dos direitos
dos trabalhadores municipais.

Quer melhorar as suas vendas
no Natal? Esse é o mote do encon-
tro que a Acipi (Associação Comer-
cial e Industrial de Piracicaba) fará
com João Adibe, CEO do Grupo Ci-
med, ex-piloto da Stock Car e um
apaixonado por vendas. Com entra-
da gratuita mediante a doação de
um quilo de farinha (milho ou tri-
go), a palestra “Bate-papo com quem
entende de negócio que vende” será
no próximo dia 20 de novembro,
às 18h30, no Salão de Cristal do
Clube de Campo de Piracicaba. As
inscrições são limitadas e podem
ser feitas pelo link na bio no Insta-
gram da Acipi @acipipiracicaba.

De acordo com o presidente da
Acipi, Marcelo Cançado, a palestra
tem o objetivo de promover as ven-
das no Natal e potencializar os re-
sultados das empresas nesta reta
final do ano. “Será om momento
de aproveitar todo o conhecimento
do palestrante para absorver sua
experiência no sentido de movi-
mentar o caixa de cada negócio. E
isso para empresas de todos os ta-
manhos, pequenos empreendedo-
res e profissionais liberais. Sem
dúvida, uma oportunidade única”,
convida o presidente da Acipi.

A história de vida da Cimed
também é a de João Adibe Mar-
ques. Casado, pai de cinco filhos,
começou a trabalhar com a família
ainda bem jovem, aos 15 anos, par-
ticipando ativamente do processo
que transformou o pequeno labo-
ratório administrado pelos pais em
um negócio de bilhões de reais.

Considerado um empresário

AAAAACIPICIPICIPICIPICIPI

Palestra sobre vendas será
do empresário João Adibe

Divulgação

Acipi traz João Adibe para a
palestra Bate-papo com quem
entende de negócio que vende

“fora da curva” pela imprensa es-
pecializada em economia, João
Adibe transformou a sua história
profissional em um marco para o
setor farmacêutico. A sua empresa
é a primeira farmacêutica brasilei-
ra comprometida com o desenvol-
vimento da ciência espacial. Nada
mal para quem começou a vida
profissional, no final dos anos
1980, disputando a atenção de
venda com outros representantes
comerciais na praça da Sé, no cen-
tro da capital paulista. O executivo
também é um fenômeno nas redes
sociais, com mais de três milhões
de seguidores no Instagram onde
compartilha conteúdos sobre o
dia a dia da empresa, conselhos
e dicas de empreendedorismo.

ECPECPECPECPECPAAAAA

4ª etapa do NoPrep de
Arrancadas acontece hoje

Fumaceira é o que não vai faltar no
Campeonato NoPrep do ECPA-23 de Arrancada

Divulgação/ECPA

Neste sábado, dia 11 de novem-
bro, acontecerá a quarta etapa do
Campeonato NoPrep ECPA 2023 de
Arrancada. As provas serão dispu-
tadas das 8h às 18h, na reta do
autódromo do Esporte Clube Pira-
cicabano de Automobilismo, no in-
terior de São Paulo. Aberto no mês
de março, como o nome sugere as
disputas do certame acontecem
em uma pista sem tratamento.

O Campeonato No Prep ECPA
de Arrancada 2023 é composto por
sete categorias participantes, são
elas: 6.5 Segundos; 7,0s; 7,5s;
8,0s; 8,5s; 9,0s; 9.5 Segundos.

HORÁRIOS — Confirma a
programação completa da 4ª

etapa do Campeonato NoPrep
ECPA 2023: 8h - Abertura dos
portões; 8h30 - Início das visto-
rias técnicas; 8h45 - Briefing
para todos os pilotos; 9h15 - 1°
tomada de tempo para todas as
categorias; 12h15 - Intervalo; 13h
- 2° tomada de tempo para todas
as categorias; 17h - Eliminatória
e mata-mata para todas as ca-
tegorias; 18h10 - Premiação.

Ingressos custam R$ 30,00,
crianças até 12 anos, acompa-
nhadas de um adulto, não pa-
gam, e o estacionamento custa R$
20,00 para carro e moto. Além
do restaurante local, o evento terá
alimentação com BBQ Team.

TRANSPORTE PARA O ENEM
Os estudantes que presta-
rão o Exame Nacional do
Ensino Médio (Enem), no
domingo (12) poderão utili-
zar o transporte público co-
letivo urbano e rural de for-
ma gratuita, como aconteceu
no primeiro dia do exame, no
dia 5/11. A iniciativa é da Pre-
feitura de Piracicaba, por
meio da Semuttran (Secre-
taria Municipal de Mobilida-

de Urbana, Trânsito e Trans-
portes). A gratuidade acon-
tece das 10h30 às 13h e das
18h às 20h30. Para realizar
o embarque e ter acesso à
gratuidade, o participante ins-
crito no Enem deve apresen-
tar, ao embarcar no ônibus ou
no acesso ao terminal, car-
tão de confirmação de inscri-
ção do Enem e documento
oficial com foto (original).

Divulgação
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Fumep sediou Conferência das Secretarias de Agricultura
A Fundação Municipal de En-

sino de Piracicaba (Fumep) sediou,
sexta (10), a Conferência das Se-
cretarias de Agricultura da Região
Metropolitana de Piracicaba (RMP).
O evento, organizado pela Prefeitu-
ra de Piracicaba, por meio da Sema
(Secretaria Municipal de Agricul-
tura e Abastecimento) firmou pro-
postas sobre 4 temas - conserva-
ção de solo, água e recursos natu-
rais, abastecimento público e in-
fraestrutura para o desenvolvi-
mento rural sustentável regional. 

As propostas serão agora
encaminhadas para o presiden-
te da RMP, Mário Botion e pos-
teriormente entregues ao Gover-
no do Estado de São Paulo. 

O diretor-executivo da Fumep,
Renato Albuquerque Ferreira, des-
tacou que a Fundação está perfei-
tamente integrada com as ações da
Prefeitura de Piracicaba que visam
o desenvolvimento do município e
sua região. “Acho significativo que
a Sema tenha escolhido o nosso
campus para fechar um documen-
to final sobre um segmento tão
importante como a Agricultura.

Isso mostra que a Fumep tem se
mostrado participativa e ante-
nada com os grandes eventos
que tratam sobre o futuro da nos-
sa cidade”, destacou Ferreira. 

“Esse foi um evento bacana,
que marcou o encerramento de um
ciclo de 2 anos de trabalho do qual
eu fui presidente da RPM. O setor
agrícola, representado pelas secre-
tarias de agricultura da região, foi

um dos que mais se movimenta-
ram para trabalhar num projeto
regional que favoreça a lógica do es-
coamento de produção, intensifican-
do a produção local, respeitando
sempre os conceitos de sustentabili-
dade, com respeito ao meio ambien-
te e nossos recursos hídricos”, des-
tacou o prefeito Luciano Almeida. 

Nancy Thame, titular da
Sema, explicou que os participan-

tes da Conferência que participa-
ram hoje do evento possuem um
perfil exclusivamente técnico, além
de serem conhecidos também
como formadores de opinião.
“Desta forma pudemos realizar
uma análise mais criteriosa e fun-
damentada sobre esse documen-
to que deve respaldar as políticas
públicas regionais para a área da
Agricultura”, frisou Nancy. 

Momento durante a abertura da conferência, ontem

Divulgação

A Unidade de Saúde da Famí-
lia São José foi alvo de vandalismo
na madrugada de sexta (11). Ban-
didos entraram na unidade e fur-
taram a fiação elétrica, o que dei-
xou a unidade sem energia e com o
atendimento temporariamente pre-
judicado, já que os serviços de in-
ternet e telefonia também foram
afetados. É a sexta vez no ano que
a unidade é alvo de furto de fiação.

De acordo com a coordenação
da unidade, são mantidos os pro-
cedimentos de enfermagem – como
curativos, aferição de pressão ar-
terial e aplicação de medicamentos,
entre outros –, consultas, e os
usuários com consulta marcada
para hoje (11), em mutirão – es-
tão sendo encaminhados para as
unidades mais próximas para con-
firmação da mesma no sistema.

USF SUSF SUSF SUSF SUSF SÃOÃOÃOÃOÃO J J J J JOSÉOSÉOSÉOSÉOSÉ

Vandalismo compromete atendimento

USF São José é alvo de vandalismo e tem fiação elétrica roubada

Divulgação/CCS

O atendimento segue sus-
penso na sala de vacinação –
por precaução e impossibilida-
de neste momento de manter
a temperatura adequada, as
vacinas foram recolhidas e en-
viadas para análise na Vigilân-
cia Epidemiológica Estadual –
e também nos demais serviços
que dependem da energia elé-
trica, telefone e internet.

O Departamento de Manu-
tenção e Obras da SMS já faz os
reparos necessários no local e a
previsão é de retomada da nor-
malidade do atendimento da USF
São José já na próxima terça-fei-
ra, 14/11. A Guarda Civil vai in-
tensificar o patrulhamento osten-
sivo na região, principalmente no
período noturno, para coibir essa
e outras modalidades de crime.
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16º Festival de Circo SP, no Engenho Central
Espetáculos até domingo, plateia foi formada por estudantes de escolas municipais e estaduais, além de entidades; fotos do CCS e Adriano Escachuela

CONFIRA A PROGRAMAÇÃO DE SÁBADO E DOMINGO
SÁBADO (11)
LONA PIOLIN: 14h30 – Cia Corpo Mágico – Es-
petáculo Circense Clássico (com interpretação
em libras); 17h30 – Cia K – Kbaret!!!; 20h – Cia
Tempo – Cabaré Cyrklos com banda ao vivo
(com interpretação em libras)
LONA ARRELIA: 14h – Cia BR Circus – Contai-
ner Circus; 16h – As Amazonas – Nós Pode-
mos! (com interpretação em libras); 19h – Par-
lapatões – Os Mequetrefe
LONA PIMENTINHA: 13h30 – Trupe Las Manas
– Las Manas à Obra; 16h30 – Estação do Circo
– Estação Gourmet; 19h30 – Circo di SóLadies
| Nem SóLadies – Choque-Rosa ou Com que
Armas Lutamos (com interpretação em libras)
PALCO FIGURINHA: 13h30 – Los Branda – For-
ça e Equilíbrio; 14h – Rodrigo Nasser – Um
Incrível Show de Mímica; 15h – Felipe Mágico –
Incrivelmente Mágico; 16h – Duo Dantas – Duo
Roda Cyr; 16h20 – Caio Stevanovich – Labora-
tório de Circo; 16h40 – Conexão Trupe Baião
de Dois; 16h50 – Danda Mono; 17h20 – Circo
Caramba – Jerônimo Show 
TEATRO EROTIDES DE CAMPOS: 20h – Cia.
Fundo Falso – Jogo dos Magos
ÁREAS EXTERNAS DO ENGENHO CENTRAL:
9h30 às 20h – MB Circo – Intervenções Circen-
ses; 13h – Viviane Pelegrin – Time; 13h45 – Glo-
bo das Motos; 15h – As Inigualáveis Irmãs Cola
– Cola Shows – Malabarismo e Simpatia em
Dose Dupla; 15h30 – Yasmim Camargo – Ca-
belos Encantados; 15h45 – Globo das Motos;
17h – Las Fanfarronas; 18h45 – Cia Atemporal –
Tangus Trapézio; 21h – Globo das Motos
FESTIVAL DE CIRCO SP PELOS BAIRROS –
SANTA TERESINHA: 11h – Agência Circo – Fa-
buloso Parque Itinerante Circle - Rua Nossa
Senhora do Carmo, 298
FESTIVAL DE CIRCO SP PELOS BAIRROS –
VAREJÃO GILDA: 14h – Agência de Circo – Fa-

buloso Parque Itinerante Circle - Rua Luiz Antô-
nio de Morais, s/n
DOMINGO (12)
LONA PIOLIN: 14h30 – Arena Circus – Magnific;
17h – Coletivo Vertigem – Construtores; 20h –
Clownbaret – El Grand Clownbaret (com inter-
pretação em libras)
LONA ARRELIA: 13h30 – Los Circo Los – Caba-
ré Malabarístico; 16h – Trupe Trapeceros – For-
ró Circense (com interpretação em libras);
19h30 – Companhia das Rosas – Cabaré das
Amazonas
LONA PIMENTINHA: 13h30 – De Lucca Circus –
De Lucca Circus Show (com interpretação em
libras); 16h – Cia dos Tortos – Quem Não Tem
Lona Pede Carona; 20h – Los Charlatanes
PALCO FIGURINHA: 13h – Palhaço Satin – Ama-
teur; 14h – Julian Granito – Kazanki; 15h – Irmãos
Becker – Sintonia Malabarística; 15h30 – Compa-
nhia Gravitá – Picadeiro Efêmero; 16h20 – Cara-
vana Tapioca – Chá Comigo; 17h40 – Pequeno
Teatro do Mundo – Grande Circo Grandevo 
TEATRO EROTIDES DE CAMPOS: 20h – La Trou-
pe – O Jantar Mágico com Mágico Lucas 
ÁREAS EXTERNAS DO ENGENHO CENTRAL:
9h30 às 20h – MB Circo – Intervenções Circen-
ses; 13h – Cia Atemporal – Tangus Trapézio;
14h – Eduardo Salzane – Circo Valise; 14h –
Globo das Motos; 15h30 – Yasmim Camargo –
Cabelos Encantados; 15h45 – Globo das Mo-
tos; 16h – Eduardo Salzane – Circo Valise; 17h
– Unidos do Swing – Cortejo Performático; 18h
– Eduardo Salzane – Circo Valise; 19h – Viviane
Pelegrin – Time; 21h – Globo das Motos 
FESTIVAL DE CIRCO SP PELOS BAIRROS –
VILA SÔNIA: 11h – Coletivo Piracema – Festa na
Roça - Rua Corcovado, s/n
FESTIVAL DE CIRCO SP PELOS BAIRROS – NOVO
HORIZONTE: 14h – Cia. Circo Rebote – Columpio -
Rua Laura Fernandes de Campos Ferrari, 145

O Parque do Engenho Cen-
tral já se transformou um gran-
de circo e assim ficará até  do-
mingo (12). Quinta (9), acontece-
ram as primeiras atividades do
16º Festival de Circo SP, que re-
cebeu alunos de escolas públicas
e privadas, além de crianças e ado-
lescentes de entidades e até mesmo
adultos marcaram presença neste
primeiro dia do evento, num públi-
co total de ao menos 2.000 pesso-
as. São mais três dias de uma pro-
gramação de 50 diversificadas
atrações circenses, totalmente gra-
tuita e para todos os públicos.

O prefeito Luciano Almeida
compareceu na manhã de quinta
no primeiro espetáculo da lona Pi-
olin, com o Circo Spacial. “Estou
impressionado com a estrutura do
festival. Vejo as crianças felizes.
Muito legal. Espero que toda a po-
pulação compareça aqui ao Enge-
nho neste fim de semana, inclusive
adultos, para relembrar da infân-
cia com o universo do circo”, disse.

A Escola Municipal Prof.ª Ire-
ne Peron de Oliveira Dorta, no Par-
que dos Sabiás, trouxe uma tur-
ma de 70 crianças para a lona Pi-
mentinha ver a Cia Caray Circo
com o espetáculo Deleite Circense.
Entre elas, Victor Lorenzo, de cin-
co anos, que estava encantado
com os palhaços no picadeiro. “O
que mais gosto são os palhaços,
mas quero ver tudo”, ele conta.

Isadora Carvalho, 6 anos,
também da Irene Peron, em espe-

táculo na lona Pimentinha, ficou
encantada com a bailarina. “Que-
ro ver a bailarina, porque quan-
do eu crescer vou ser uma”. A
amiga Pérola Assunção Rodri-
gues, da mesma idade, gostou
mais dos palhaços. “A palhaça foi
muito legal, muito engraçada. A
mágica que ela fez foi muito legal”.

Com um grupo de cerca de
50 pessoas da LBV Piracicaba,
Julia Victória da Silva, de 9 anos,
cantou e interagiu com os ami-
gos na lona Arrelia durante a
apresentação do Circo Miller,
ontem à tarde. “Gosto muito de
circo e adoro malabares. Vamos
sair daqui com a experiência de
um dia incrível”, fala a garota.

As amigas Stefani Portela Pe-
reira e Laura Matezzi, ambas de
14 anos, da Escola Estadual Prof.
José Romão, chegaram por volta
das 14h15 de ontem, junto ao gru-
po de 38 alunos do Oitavo Ano.
“Gosto de circo e já estive em edi-
ções passadas do Festival de Cir-
co. É um dia divertido com mui-
tas atrações bacanas e pretendo
voltar para assistir mais”, conta
Stefani. Já Laura diz que “tem
medo de palhaço”, mas gostou do
ambiente de circo montado no
Engenho Central. “Mas gosto e
vou ver mágicos e malabares”, dis-
se ao entrar na lona Piolin, para a
apresentação do Circo Khronos.

Rita do Amaral, assistida
pelo Centro do Idoso, da Smads
(Secretaria Municipal de Assis-

tência e Desenvolvimento Social
de Piracicaba), acompanhou na
manhã de hoje o espetáculo O
Circo Chegou, do Circo Família
Gelli. “Adorei o dia e quero vir
sempre a eventos assim. Fazia
anos que não vinha ao circo”.

O evento é uma realização do
Ministério da Cultura e do Go-
verno do Estado de São Paulo,
por meio da Secretaria da Cultu-
ra, Economia e Indústria Criati-
vas, em parceria com a Prefeitura
de Piracicaba, por meio da Semac
(Secretaria da Ação Cultural), e
com gestão e produção da Associ-
ação Paulista dos Amigos da Arte.

MAIS CIRCO – Sexta (10),
as atrações foram novamente
voltadas às crianças de escolas
públicas e privadas da cidade. O
evento marcou a abertura ofici-
al, sexta, às 19h, na lona Piolin,
e foi aberto ao público em geral,
sob o comando de Luís Ricardo,
que interpretou por anos o pa-
lhaço Bozo. Na sequência, apre-
sentado o espetáculo Frissons:
Um show da pesada, da Cia Sa-
batino Brothers, às 20h, contan-
do com interpretação em libras.

HOJE E AMANHÃ — Nes-
te sábado e domingo, o festival é
aberto ao público. Para os espetá-
culos nas três lonas é preciso reti-
rar ingresso uma hora antes de
cada apresentação, na bilheteria do
festival, montada próxima ao Pe-
queno Pátio do Engenho Central.
Mais informações: 3403-2600.

 

As amigas Stefani e Laura entraram animadas
na lona Piolin para assistir o Circo Khronos

Julia Victória da Silva cantou e interagiu
com os amigos na lona Arrelia

Isadora Carvalho, 6 anos, da EM Prof Irene Peron de
Oliveira Dorta, em espetáculo na lona Pimentinha

Perola, de 6 anos, gostou muito da
palhaça do espetáculo Deleite Circense

Victor Lorenzo ficou encantado
com os palhaços no picadeiro

Circo Spacial encantou com muita mágica
e malabarismo na lona Piolon

Crianças da Escola Municipal Matheus Tullio são
conduzidas pelas professoras para assistir espetáculos

Palhaços com pernas-de-pau interagiam
com crianças pelos espaços do festival

Palhaço Mingau levou crianças ao
picadeiro da lona Pimentinha

Prefeito Luciano Almeida compareceu na manhã
de quinta no primeiro espetáculo da lona Piolin

Weber Circus encantou com o Espetáculo
do Tradicional ao Contemporâneo
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Bebel destaca que “Mais
Médicos” resolveu a falta
de médicos na cidade
Governo do presidente Lula já destinou 29 profissionais para Piracicaba;
mais 6 chegam em dezembro; são ações para resolver o problema da saúde
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População de Piracicaba:
ações gratuitas da Coop

Com a proposta de despertar
a consciência sobre a importância
dos exames de rotina, do diagnós-
tico precoce, da prática de ativida-
des físicas e dos cuidados com o
corpo e a saúde, desde 2012, a Coop
realiza, por meio do pilar da plata-
forma de responsabilidade social
Coop Faz Bem pra Você,  o progra-
ma social Blitz da Saúde, tendo
impactado até o momento mais de
250 mil pessoas com a iniciativa.

A Blitz da Saúde é itinerante e
por meio de uma van personaliza-
da adaptada com todos os recur-
sos de um consultório, um farma-
cêutico e um operador de drogaria
realizam gratuitamente a aferição
de pressão arterial, teste de glice-
mia e cálculo do Índice de Massa
Corpórea (IMC), além de forne-
cerem orientações e dicas de saú-
de aos cooperados e clientes.

No mês de novembro, das

Ações em Piracicaba serão dia 18 de novembro

Divulgação

10h às 15 horas, a ação estará
no dia 18 (sábado), na unidade
Coop da Avenida Professor Al-
berto Vollet Sachs, 2030.

Atualmente, a Coop possui
mais de 1 milhão de cooperados
ativos, 30 lojas de supermercado,
sendo 23 no Grande ABC, uma em
Piracicaba, duas em São José dos
Campos, duas em Sorocaba, duas
em Tatuí, uma unidade de loja de
conveniência em São Bernardo do
Campo (Coop Aqui), um atacarejo
em São José dos Campos (Meu Ata-
carejo)  e 73 drogarias, além dos
canais digitais. Por ser uma coope-
rativa, seu principal objetivo é ofe-
recer os melhores serviços a preços
justos, além de reverter benefícios
aos cooperados e à comunidade.

MAIS INFORMAÇÕES —
www.portalcoop.com.br /
www.coopdrogaria.com.br /
www.coopsupermercado.com.br

Divulgação

A deputada Professora Bebel comemora a chegada de 29 novos
médicos a Piracicaba e continua gestões por mais profissionais

A deputada estadual Profes-
sora Bebel  (PT) destaca que ao des-
tinar 29 médicos para Piracicaba,
através do Programa “Mais Médi-
cos”, do Ministério da Saúde, que
foi reativado pelo presidente Lula,
o governo federal tem contribuído
de forma decisiva para ajudar a
resolver a falta de médicos na ci-
dade. A deputada, que é a princi-
pal liderança do PT na região, faz
esta afirmação com base em publi-
cação da própria Prefeitura de Pi-
racicaba, que afirma “o Governo
Federal resolveu o grande entrave
na saúde pública de Piracicaba com
o programa Mais Médicos para o
Brasil, e que é um alívio tanto para
resolver a agenda de atendimen-
tos nos postos de saúde como para
desafogar os prontos-socorros”.

Bebel ressalta que até o ano
passado, Piracicaba contava com
apenas oito médicos, através do
programa. Agora, com esta desti-
nação feita pelo governo federal
do presidente Lula, conforme a
própria Prefeitura, “todas as 51
Unidades de Saúde da Família
(USF) contam hoje com atendi-
mento médico em Piracicaba em
jornada completa de 40 horas.
Segundo o Departamento de Aten-
ção Básica da Secretaria Munici-
pal de Saúde (SMS), o quadro foi
completado com a chegada de 29

profissionais nos últimos meses,
por meio dos programas ligados
ao Ministério da Saúde, como o
Mais Médicos para o Brasil”.

Bebel conta que fez articula-
ções com o governo Lula, através
do ministro das Relações Institu-
cionais, Alexandre Padilha, para
que Piracicaba fosse priorizada,
uma vez que as notícias que vi-
nha recebendo era de uma crise
com a falta de médicos, prejudi-
cando a população assistida pelo
SUS. “Temos a expectativa de que
mais seis médicos cheguem até a
1ª quinzena de dezembro e sejam
encaminhados para o projeto de
expansão da prefeitura que  esta-
rá inaugurando  mais três USFs
nas regiões do Monte Feliz, Vem
Viver e Gran Park/Vida Nova”.

Para a região de Piracicaba,
Bebel destaca que o  Ministério
da Saúde destinou, logo no iní-
cio da sua retomada, 55 vagas
pelo programa “Mais Médicos”.
O “Mais Médicos” foi relançado
pelo presidente Lula no último
mês de março, sendo rebatizado
de “Mais Saúde para o Brasil”
e garantiu para Piracicaba 29
médicos, enquanto que para
Capivari, Charqueada, Elias
Fausto, Ipeúna, Nova Odessa,
Rafard, Saltinho e São Pedro
uma vaga. Já para Cosmópolis 11

vagas, Limeira 16 vagas e Santa
Bárbara D´Oeste quatro vagas.

A deputada Bebel diz que,
como afirmou no começo deste ano,
o relançamento deste programa
tem contribuído para aumentar a
oferta de médicos no sistema pú-
blico de saúde. “Antes deste pro-
grama, todos sabíamos que falta-
vam médicos tanto em Piracicaba
como em toda região”, ressalta.

Bebel diz que infelizmente, nos

últimos anos, a forma como o en-
tão governo tratou o “Mais Médi-
cos” mostrava o descaso que so-
freu o SUS”, prejudicando a popu-
lação que depende do sistema pú-
blico de saúde, que sente a falta de
médicos nas unidades básicas de
saúde. “O que acontece em Piraci-
caba, também ocorreu nas demais
cidades brasileiras, com a popula-
ção tendo muita dificuldade em ob-
ter atendimento médico”, enfatiza.

EEEEEMENDAMENDAMENDAMENDAMENDA

Ronaldo Almeida com
Jilmar Tatto em SP

O deputado federal Jilmar
Tatto (PT) recebeu, ontem (10)
pela manhã, o secretário geral do
PT Piracicaba, Ronaldo Almeida,
no diretório nacional do PT em
São Paulo. Ronaldo entregou ao
deputado um ofício solicitando
apoio para uma emenda parla-
mentar no valor de 200 mil reais
destinada à reforma da Divisão
de Alimentação e Nutrição (DAN).

Além disso, apresentou um
segundo ofício buscando apoio fi-
nanceiro de igual valor para a Es-
cola Estadual Eduir Scparpari.

Ronaldo, à frente de um co-
letivo de lideranças sociais,

fundamentou o pedido, desta-
cando a expressiva votação que
Jilmar Tatto obteve em Piraci-
caba, sendo Ronaldo um dos co-
ordenadores da campanha, rea-
lizada em conjunto com a depu-
tada estadual Professora Bebel.

APOIO — O deputado Jil-
mar Tatto expressou seu com-
promisso ao receber os ofícios,
comprometendo-se a trabalhar
para que Piracicaba seja benefi-
ciada mais uma vez. Além disso,
prometeu visitar a cidade e ins-
pecionar o prédio da DAN, re-
forçando seu apoio à deputada
estadual Professora Bebel (PT).

Encontro foi ontem na sede do PT em São Paulo

Divulgação

Com apoio da Prefeitura de
Piracicaba, por meio do Fussp
(Fundo Social de Solidariedade de
Piracicaba) e da Semac (Secreta-
ria Municipal da Ação Cultural),
acontece neste sábado (11) o lan-
çamento da campanha Dia de
Doar 2023, durante o festival Do-
amor, evento cultural que ocorre
das 10h às 22h30, no Lar dos Ve-
lhinhos, com diversas apresenta-
ções artísticas, organizadas pelas
entidades que integram a cam-
panha, e também da cantora Ju-
lia Simões e da banda de rock
Londrinos. A entrada é gratui-
ta e o espaço é pet friendly.

Essa campanha consiste
numa mobilização em cerca de 90
países com o intuito de promover
a solidariedade entre as pessoas.
Este é o segundo ano consecutivo
do evento em Piracicaba, que vai
reunir 25 instituições de acolhi-
mento assistencial e social, de
apoio à saúde e de atividades edu-
cativas para adultos, crianças, ido-
sos e pessoas com deficiência.

No festival deste sábado ha-
verá feira de artesanato, food
trucks, barracas de comidas tí-
picas organizadas pelas entida-
des, espaço para as crianças e

também para orientação jurídi-
ca, além de sorteios de prêmios.

As entidades participantes
neste ano são: Espaço Pipa, Avis-
tar, Funjape, Crami, Casa do Bom
Menino, Casa do Hip Hop, Apaspi,
Educando Pelo Esporte, Lar dos
Velhinhos, Fios do Bem, Cantinho
da Vovó Sônia, Casa Dia, Apae,
Ceacan, Caphiv, Auma, Associação
Presbiteriana, Passo a Passo, Ce-
sac, Centro de Reabilitação, Casa
do Amor Fraterno, Lar Escola,
Afrop, ONG Casvi e Hemonúcleo
(o órgão não recebe doações em
dinheiro, mas conta com a soli-
dariedade dos doadores de san-
gue para ajudar a salvar vidas).

DOAÇÕES — Neste ano, as
doações podem ser feitas, a partir
de R$ 5, via PIX. Todo o valor ar-
recadado será destinado às 25 en-
tidades que integram a campanha
#DoaPira 2023. A chave para reali-
zar a doação é o e-mail doapira23@
gmail.com ou o CNPJ 47.932.942/
0001-71, que é da Afrop (Associa-
ção das Famílias dos Rotaryanos
de Piracicaba). Para doar com de-
pósito em conta, os dados são: 748
– Banco Cooperativo Sicredi,
Agência 0718 e conta 44.089-9,
também com razão social da Afrop.

CAMINHADA – Como
parte da campanha, acontece no
dia 28/11 a caminhada Dia de
Doar, com concentração na Esta-
ção da Paulista a partir das 8h30.
O trajeto passa pela rua Governa-
dor Pedro de Toledo e finaliza, por
volta das 10h, na praça José Bo-
nifácio, no Centro da cidade.

SOLENIDADE – Uma so-
lenidade de encerramento da

campanha será promovida pela
Acipi (Associação Comercial e
Industrial de Piracicaba), no
dia 5 de dezembro, para a en-
trega dos cheques simbólicos às
entidades e agradecimento aos
apoiadores e patrocinadores.

Também são apoiadores da
campanha a Sicredi, Acipi, Afrop e
OAB (Ordem dos Advogados do
Brasil) - 8ª Subsecção Piracicaba.

DDDDDIAIAIAIAIA     DEDEDEDEDE D D D D DOAROAROAROAROAR

Lançamento da campanha acontece hoje
CONFIRA A PROGRAMAÇÃO DO FESTIVAL DOAMOR

DIA 11/11, DAS 10H30 ÀS 22H

12h — Abertura com desfile da Bateria do Centro de Reabilitação
12h20 — Apresentação Cesac: Canto dos idosos
12h30 — Apresentação da Funjape, Fios do Bem e Lar dos Velhinhos
12h40 — Apresentação Passo a Passo: Dançando na Chuva
12h50 — Apresentação de dança da Casa do Amor Fraterno
13h — Apresentaação da Apaspi, Casa Dia e Casa do Bom Menino
13h10 — Apresentação do coral Educando Pelo Esporte
13h20 — Apresentação do Hemonúcleo
13h30 — Apresentação musical do Espaço Pipa
13h40 — Apresentação do Crami e Vovó Sônia
13h50 — Apresentação de dança da Associação Presbiteriana
14h — Apresentação da Caphivi, Avistar e Ceacan
14h10 — Apresentação de capoeira da Apae
14h20 — Apresentação da Auma, Casvi, Lar Escola e Afrop
14h30 — Apresentação de dança urbana e samba rural da Casa do Hip-Hop
14h40 às 16h - Missa na capela do Lar dos Velhinhos
16h às 18h — Show com Júlia Simões
18h30 às 20h — Sorteio, agradecimentos, brincadeiras, chamadas para
doações e DJ
20h — Show com Os Londrinos
22h - Encerramento do Festival Doamor
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Prefeitura e forças policiais
realizam operação no Centro
Operação foi ampliada e agora tem o nome de Piracicaba Segura;
balanço parcial registrou a captura de um procurado pela Justiça

Equipes da Simap fizeram a lavagem da praça José Bonifácio Operação é idealizada pela Prefeitura com apoio das forças policiais

A Prefeitura e forças policiais
de Piracicaba realizaram sexta (10)
mais uma operação com o objetivo
de garantir a segurança da popu-
lação. A ação de hoje teve como fo-
cos bares, restaurantes e estabele-
cimentos comerciais próximos ao
Terminal Central de Integração
(TCI), Shopping Popular Municipal
Clélia Barbosa de Oliveira, o popu-
lar Camelódromo, Rodoviária In-
termunicipal de Piracicaba e ruas e
avenidas próximas. O objetivo
principal da operação Piracicaba
Segura, que teve início como Cen-
tro Seguro e foi ampliada para
além da região central, é combater
a criminalidade, com ações contra
o tráfico de drogas, localização de
procurados pela Justiça e apre-
ensão de máquinas caça-níquel.

A operação Piracicaba Segu-
ra conta com a participação das

Secretarias Municipais de Mobili-
dade Urbana, Trânsito e Trans-
portes (Semuttran), de Saúde (Vi-
gilância Sanitária), Finanças (Fis-
calização Tributária) e Guarda Ci-
vil, Polícia Militar e Polícia Civil.

Um balanço parcial da ope-
ração registrou a captura de um
procurado pela Justiça, cinco
máquinas caça-níquel apreendi-
das e a interdição de um estabe-
lecimento comercial. O balanço
completo da operação deve ser di-
vulgado na segunda-feira, 13/11.

O prefeito Luciano Almeida
ressaltou que a operação foi pen-
sada durante as reuniões do Co-
muse (Conselho Municipal de Se-
gurança), quando todos os en-
volvidos optaram por fazer uma
ação conjunta. “Combater a cri-
minalidade por meio de operações
regulares é o foco destas ações e,

assim, aumentar a segurança na
área central, seu entorno e cor-
redores comerciais”, frisou.

O comando do 10º Batalhão
de Polícia Militar do Interior (10º
BPMI) informou que os órgãos de
segurança pública envolvidos nas
ações de hoje se complementam,
fazendo um ciclo completo de fis-
calização, não deixando brechas
para que os crimes continuem
acontecendo nestes espaços.

LIMPEZA – Na manhã de
ontem, quinta-feira, 09/11, as se-
cretarias de Governo, Infraes-
trutura e Meio Ambiente (Si-
map), e de Assistência e Desen-
volvimento Social (Smads) fize-
ram o trabalho complementar à
ação desta sexta-feira, com o
acolhimento e cadastramento de
pessoas em situação de rua nas
regiões da Praça José Bonifácio,

Praça Takaki e no entorno do Te-
atro Municipal Dr. Fortunato Los-
so Netto, bem como o recolhimen-
to de inservíveis e lavagem destes
espaços com água de reuso.

REVITALIZAÇÃO – A ope-
ração Centro Seguro complementa
as ações da Prefeitura para revita-
lização e ocupação da área central
de Piracicaba, como projeto de re-
vitalização da praça José Bonifácio
e seu entorno, que busca ampliar e
enaltecer o acesso turístico no mu-
nicípio, bem como favorecer a ocu-
pação habitacional da área central.

Também integra as ações de
revitalização e ocupação do Centro
Projeto de Lei Complementar (PLC)
que dispõe sobre os incentivos ur-
banísticos e fiscais para reabilita-
ção de edificações, produção habi-
tacional multifamiliar e hospeda-
gem na área central de Piracicaba.

No próximo dia 16, o projeto No Palco do Sesc
convida o cantor e compositor Rael

Augusto WissFotos: Divulgação/CCS
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Sesc Piracicaba recebe
o cantor Rael no dia 16

A história de Rael se confun-
de com a da cultura hip hop e a do
rap nacional. Isso porque o primei-
ro contato do artista nascido no
Jardim Iporanga, na Zona Sul de
São Paulo, foi no Largo São Bento,
berço do movimento no Brasil. A
música virou a sua realidade e seu
ofício a partir da fundação do cole-
tivo Pentágono. Mas foi com a sua
carreira-solo que ele deixou a sua
marca de vez na música popular
brasileira. Com uma discografia
consistente, que lista quatros dis-
cos e dois EPs, Rael foi indicado ao
Grammy Latino na categoria me-
lhor álbum de música urbana e ga-
nhou o Prêmio da Música Brasilei-
ra na categoria “Melhor Cantor de
Pop/Rock/Reggae/Hip Hop/Funk”.

Rael busca inspiração em gê-
neros contemporâneos do conti-
nente africano, do afrobeat de
Fela Kuti ao Afrofusion. Com hits
como “Envolvidão e “Ela Me Faz”,
ele coleciona parcerias com no-

mes diversos da música brasilei-
ra, entre eles IZA, Thiaguinho e
Melim, além de ter dividido o pal-
co com artistas do calibre de Cae-
tano Veloso, Elza Soares, Seu Jor-
ge e Jair Rodrigues.  No show, o
cantor e compositor mostra mú-
sicas recentes, como Flor de Aru-
anda, Rei do Luau e Passiflora.

A venda de ingressos está li-
berada desde o dia 7, nas plata-
formas digitais do Sesc e, desde a
quarta-feira (8), nas bilheterias
físicas da unidade. O show é re-
comendado para maiores de 16
anos e o valor dos ingressos irá
variar de R$ 12,00 a R$ 40,00.

NO PALCO SESC - O pro-
jeto apresenta grandes nomes da
música brasileira, de ontem e de
hoje, artistas consagrados que fi-
zeram história na cena musical
dos mais diversos gêneros e tam-
bém aqueles que, aos poucos, vão
conquistando espaço cada vez
maior nas plataformas digitais.

RRRRREGULARIZAÇÃOEGULARIZAÇÃOEGULARIZAÇÃOEGULARIZAÇÃOEGULARIZAÇÃO

Prefeitura realiza audiência
pública sobre edificações

A Prefeitura de Piracicaba,
por meio da Semuhget (Secretaria
Municipal de Habitação e Gestão
Territorial), realiza na próxima
terça (14), às 17h, no anfiteatro do
Centro Cívico, situado na rua An-
tônio Corrêa Barbosa, 2233, Cen-
tro, audiência pública para dis-
cutir junto da sociedade a minu-
ta de Projeto de Lei Complemen-
tar que dispõe sobre a regulari-
zação de edificações irregulares
no município. A minuta está dis-
ponível em: piracicaba.sp.gov.br/
publicacoes/minuta-de-projeto-de-lei-
complementar-sobre-regularizacao/.

É considerada edificação ir-
regular aquela que foi construí-
da sem atender a legislação vi-
gente, que determina os índices
urbanísticos, ou seja, as regras a
serem seguidas quando se faz um
projeto e uma construção. Esses
índices determinam os recuos la-
terais e frontais, quanto do ter-
reno pode ser ocupado com a
construção, números de vagas
para veículos, dentre outros.

Segundo a titular da Se-
muhget, Andrea Ribeiro Gomes,
a solicitação de uma lei sobre a
regularização de edificações irre-

gulares é recorrente de muníci-
pes e engenheiros. “É muito im-
portante que as construções este-
jam regularizadas, principalmen-
te para a necessidade de uma par-
tilha, para financiamentos para
compras, para emissão de alva-
rás de funcionamento em comér-
cios ou indústrias e também aver-
bação da construção na matrícu-
la do imóvel”, explicou Andrea.

A minuta prevê as condições
que deverão ser observadas para
a regularização das edificações e
dentre as mais importantes estão
as de que as construções não es-
tejam em parcelamentos clandes-
tinos ou irregulares, invadam
áreas de vizinhos ou áreas públi-
cas e não estejam respeitando as
normas de uso e ocupação vigen-
te. Para a regularização, o inte-
ressado deverá contratar enge-
nheiro civil ou arquiteto para ela-
boração do projeto específico.

“Estamos realizando essa au-
diência e é fundamental a partici-
pação dos engenheiros, arquitetos
e da comunidade, pois agora é a
hora do debate, para que todos
contribuam com sugestões e com-
plementações”, falou Andrea.

A Prefeitura de Piracicaba,
por meio da Semac (Secretaria
Municipal da Ação Cultural),
abre edital para contratação de
parecerista técnico para análise
dos projetos que buscam ser be-
neficiados pela Lei Paulo Gusta-
vo no município. O edital foi pu-
blicado na edição de ontem (10)
do Diário Oficial do Município.

O edital estará aberto du-
rante o período de 10 a 20 de
novembro de 2023 e todos os
links para efetuar inscrição es-
tão o edital, que pode ser acessado
no site do Diário Oficial (https://
diariooficial.piracicaba.sp.gov.br).

O candidato deverá pre-
encher e enviar a Ficha de
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Prefeitura abre edital para as pareceristas da Paulo Gustavo
Inscrição, assim como toda a
documentação indicada, con-
forme estabelece o edital.

Pessoas físicas ou jurídicas,
especificamente Microempreen-
dedores Individuais (MEI), po-
dem se inscrever. Os requisitos
essenciais incluem ter mais de 18
anos, estar regular perante as
Fazendas Públicas no país e com-
provar experiência profissional
na área em que pretendem atuar
na avaliação. Serão selecionados
avaliadores de todo o Brasil, no
entanto, não pode ser residente
ou natural de Piracicaba.

Como destaca o secretário da
Ação Cultural, Carlos Beltrame,
a contratação pelas regras postas

na edição é um mecanismo de
transparência e impessoalidade.
“É um procedimento altamente
técnico e que reforça o compro-
misso do Poder Público em tor-
nar o processo de liberação dos
recursos da Lei Paulo Gustavo o
mais democrático possível”.

Piracicaba recebeu, via Pre-
feitura, por meio da Semac, R$
3,09 milhões em recursos, para
aplicação por meio da Lei Paulo
Gustavo, divididos em quatro
editais: Produção de Audiovisu-
al e Ações de Formação, Demais
Áreas – Projetos, Demais Áreas –
Prêmios e Manutenção de Salas
de Cinema. As inscrições foram en-
cerradas no último dia 31/10.

LEI PAULO GUSTAVO
– A Lei Paulo Gustavo direcio-
na R$ 3,86 bilhões do superá-
vit financeiro do Fundo Nacio-
nal de Cultura e do Fundo Se-
torial do Audiovisual a estados
e municípios para fomento de
atividades e produtos cultu-
rais, em razão dos efeitos eco-
nômicos e sociais da pandemia
de Covid-19. Assim como Lei
Aldir Blanc (que destinou R$
2,5 milhões a Piracicaba, em
2020 e 2021), a Lei Paulo Gus-
tavo é executada com recursos
do Governo Federal. É, ainda,
uma homenagem a Paulo Gus-
tavo, artista símbolo da cate-
goria, vitimado pela doença.
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Unimed Piracicaba conquista acreditação máxima da ANS
Às vésperas de completar 53

anos, a Unimed Piracicaba come-
mora a conquista da certificação
ouro no programa de Acreditação
de Operadoras pela Resolução
Normativa (RN) 507/2022, da
Agência Nacional de Saúde Suple-
mentar (ANS). O reconhecimento
atesta o comprometimento e a ex-
celência na prestação de serviços
de saúde da Cooperativa, que,
hoje, integra seleto grupo de insti-
tuições com esta qualificação. No
Brasil, apenas 16 unidades são
acreditadas no nível máximo.

“A certificação da ANS é um
importante marco para nossa Ins-
tituição, que carrega a missão de
oferecer assistência de alta quali-
dade e segurança para os mais de
200 mil beneficiários da cidade e
região. Mais uma vez, nos orgu-
lhamos por alcançar esse título e
reafirmar nosso compromisso com
a excelência nos serviços de saúde
suplementar”, disse Carlos Joussef,
presidente da Unimed Piracicaba.

O título concedido pela agên-
cia reguladora comprova o es-
forço da Cooperativa em propor-
cionar assistência de excelência,
pautado em padrões rigorosos de
segurança e eficiência estabele-
cidos pela ANS, como governan-

ça, estrutura, atenção à saúde,
gestão de processos e regulação.
A RN 507/2022 prevê, ainda, cri-
térios importantes que as opera-
doras de planos de saúde devem
cumprir para garantir a prote-
ção e satisfação dos clientes.

SOBRE A CERTIFICA-
ÇÃO — O Programa de Acredita-
ção de Operadoras da ANS identi-
fica melhorias e implementações
dos processos de gestão das coope-
rativas médicas, visando qualida-
de e sustentabilidade da prestação
de serviços dessas empresas. Para

a conquista do Nível 1, como o al-
cançado pela Unimed Piracicaba,
a operadora precisa apresentar con-
formidade com, pelo menos, 80%
dos itens de excelência e nota aci-
ma de 0,8 no Índice de Desempe-
nho da Saúde Suplementar (IDSS).

A metodologia da avaliação é
aplicada por empresas credencia-
das pela ANS, que reconhecem se
as operadoras estão cumprindo
todos os atributos. No total, cerca
de 160 itens de verificação e 21 re-
quisitos gerais foram considera-
dos, separados nas categorias es-

sencial, complementar e de exce-
lência, em quatro dimensões.

Isabela Annicchino, gerente de
Qualidade da Cooperativa, destaca o
trabalho de todas as áreas da opera-
dora na conquista do nível 1 no Pro-
grama de Acreditação da ANS. “Nos
últimos anos, fizemos um contínuo
acompanhamento de monitoramen-
to e avaliação em todos os setores da
instituição junto aos itens implemen-
tados pela RN, além de auditorias
internas. Essas ações foram ciclos de
melhorias, fundamentais para asse-
gurar a acreditação”, explicou.

Juliano Fantazia/Unimed Piracicaba

Equipe do departamento de Qualidade da Cooperativa:
Bianca Rodrigues, Isabela Annicchino, Sílvia Marques e Ane Castro
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Rumores de revolta na Vila da Constituição
Documento preservado na Câmara ilustra tensões entre opressores e oprimidos em meados do Século 19

Divulgação

Reprodução da Batalha de San Domingo, na Revolução Haitiana:
ofício da Câmara da Vila da Constituição ilustra conflito entre
escravistas e escravizados em meados do Século 19

Revoltas, descontentamentos,
insurreições e dissidências políticas
não eram raras no Brasil do Século
19. Tais acontecimentos, certamen-
te, não deixaram ilesa a pacata Vila
da Constituição, a Piracicaba da-
quele tempo. É sobre uma destas
ocorrências, relacionada a rumo-
res de uma insurreição de escravi-
zados, que aparece em um dos li-
vros de ofícios preservados pelo
Setor de Gestão de Documentação
e Arquivo da Câmara Municipal de
Piracicaba e nesta semana é desta-
que da série Achados do Arquivo.

No ano de 1848, mais especifi-
camente em 30 de julho, um ofício
dos membros da Câmara de Vila
da Constituição enviado ao Presi-
dente da Província (na época, Do-
miciano Leite Ribeiro), alguns tre-
chos são em tom de alarme e de-
sastre iminente por parte dos mem-
bros da Câmara, que começam re-
latando as informações obtidas
sobre rumores de uma revolta de
escravizados, informações que fo-
ram recebidas através de um tal
“Pedro”, que fora preso, denunci-
ado por um homem branco:

“A Câmara Municipal desta
Vila da Constituição, sempre solí-
cita pela manutenção da ordem e
do sossego público, tem de fazer
chegar à respeitável presença de
Vossa Excelência a seguinte con-
sideração: Há poucos dias tem-se
manifestado nesta Vila um ensaio
de insurreição na classe africana,
que segundo declaram alguns cap-
turados e interrogados, estava
para acontecer no dia 7 de setem-
bro, sendo notável que o tal re-
curso se tramava com demasiada
audácia, pelo menos na expressão
de um Pedro preso, que pela Sub-
delegacia da Vila foi primeiramen-

te capturado e interrogado por de-
nuncia de um sujeito branco, que
goza tanto de conceito quanto ver-
dade.” (em transcrição livre).

Dadas as circunstâncias de
considerável preocupação, os mem-
bros da Câmara, de imediato, in-
formam ao Presidente que as auto-
ridades já estavam estudando os
melhores planos de contenção,
“caso o pior realmente fosse aconte-
cer”. Segundo outros capturados,
estava programado a correr sangue:

“Em consideração a isto, têm
as autoridades da Vila lançado to-
das as medidas possíveis para pre-
venir e averiguar o tal ensaio de
hostilidade, e tal que o primeiro
interrogado e alguns outros que
se têm capturado têm declarado
que o plano era correr sangue.
Esta Câmara entende ser urgente
rogar-se à pretensão de Vossa Ex-
celência para melhor incluir toda a
prevenção que demanda a ocasião,
já pelo perigo, já pelo alarme em
que se acha a população desta
vila.” (em transcrição livre).

Como consequência de afir-
mações tão alarmantes, os mem-
bros da Câmara não tardaram a
averiguar a situação bélica da
Guarda Nacional de Vila da
Constituição e é nos relatos a res-
peito disso que ficamos sabendo
sobre a situação precária do ar-
mamento, que se achava em fal-
ta e as poucas que existiam se en-
contravam em estado de ruína,
impossibilitando qualquer medi-
da reativa a possíveis agressões.

Tomados por sentimento de
fatalismo, bem como pela preo-
cupação das povoações vizinhas,

eles não hesitam em rogar, espe-
rançosamente, por algum tipo de
ajuda do Presidente, ansiando
escapar do terrível desastre:

“Cumpre informar a Vossa
Excelência que a Guarda Nacio-
nal não tem armamento capaz de
reagir a qualquer agressão, pois
apenas conta-se com umas trinta
armas, e mesmo essas quase to-
das arruinadas. Em tais circuns-
tâncias, esta Câmara, bastante
persuadida do zelo que Vossa Ex-
celência tem manifestado em prol
da ordem e sossego público, espe-
ra esta Câmara em comum senti-
mento com os habitantes deste
Município, e mesmo dos circunvi-
zinhos que estão no risco de se-
rem ameaçados ou agredidos do
mesmo mal eminente, que pela
coadjuvação do governo e ilustra-
da administração de Vossa Exce-
lência, poder-se-á escapar de tão
horrível e consequente cumprimen-
to.” (em transcrição livre)

Pelo temor a respeito da es-
cassa situação defensiva da Vila
da Constituição, restou recorrer
a alguma solução externa, a qual
foi encontrada na Vila de Arara-
quara. Os membros da Câmara
passam a informar ao Presidente
que, naquela Vila, achava-se um
destacamento de “Permanentes”,
bem como utilizam o argumento
de que Araraquara se encontrava
tranquila, para então sugerir o
crucial deslocamento até a Vila da
Constituição, no intuito de defen-
dê-la. Para ficarem ainda mais in-
teirados da situação como um
todo, os membros da Câmara re-
latam que fizeram até mesmo um
orçamento dos escravizados no
perímetro da Vila, ultrapassando

o número de 1600 destes que eram
“hábeis para serviço”, o que abran-
gia cerca de 50 casas de engenho:

“Conta a esta Câmara que na
Vila de Araraquara acha-se um
destacamento de Permanentes, e
que a mesma Vila está inteira-
mente tranquila, bem como é cer-
to que aquela Vila é quase toda
povoada de fazendeiros criadores
de gado, e não de engenheiros; por
isso que, nas atuais circunstânci-
as, pode ser que à Vossa Excelên-
cia pareça mais crucial remover
para esta vila o tal Destacamento
existente em Araraquara. Esta
Câmara também faz ver à Vossa
Excelência que, tendo-se orçado os
escravos que existem no círculo
desta Vila, somente dentro de três
léguas excede a mil e seiscentos
negros hábeis para serviço, sendo
que este número apenas abrange
umas cinquenta casas de enge-
nho.” (em transcrição livre)

Todavia, os membros enten-
dem que, apesar da urgente neces-
sidade de se guarnecer as defesas
da Vila, seria dificultoso um forne-
cimento bélico de maior expressão,
e por conta disso terminam apenas
requisitando um número de 50
praças para serem temporariamen-
te guarnecidos em Vila da Consti-
tuição, sendo que as despesas seri-
am providas pelo cofre provincial:

“É, pois, evidente a necessida-
de de proteção por força externa,
que suplica esta Câmara em nome
do povo, e que espera merecer a
premente atenção de Vossa Exce-
lência. Considerando, porém, esta
Câmara a dificuldade de forneci-
mento de maior vulto, somente re-
quisita e pede à Vossa Excelência a

autorização para aqui serem en-
gajados 50 praças para serem tem-
porariamente empregados na
guarnição e diligências preventi-
vas, ou convencionais que as cir-
cunstâncias demandarem, cujo en-
gajamento e direção pode ser in-
cumbida a quem for de maior con-
fiança de Vossa Excelência, sendo
indispensável que as despesas se-
jam fornecidas pelo cofre provinci-
al.” (em transcrição livre)

Depois deste ofício, não hou-
ve mais registros de uma suposta
rebelião de escravizados em Vila
da Constituição que tenha chega-
do às vias de fato, o que leva a
conjecturar que o plano ficou no
campo dos rumores. Porém, mes-
mo que não tenha acontecido, os
documentos ilustram a situação
social e econômica de Vila da Cons-
tituição, representada pelo estado
em que se encontrava os armamen-
tos naquele período, mostrando-
nos que nem de longe havia prepa-

ro adequado para que Vila da Cons-
tituição pudesse ser defendida em
eventuais situações de conflito.

Este ofício é singular ao reve-
lar o contexto histórico da Piraci-
caba do Século 19 e demonstrar
que o período escravagista foi,
também, de permanente tensões
entre opressores e oprimidos.
(Texto de Brenno Rodrigo
Monteiro, estagiário de His-
tória do Setor de Gestão de
Documentação e Arquivo)

ACHADOS DO ARQUIVO
– A série “Achados do Arquivo” é
uma parceria entre o Setor de Ges-
tão de Documentação e Arquivo,
ligado ao Departamento Adminis-
trativo e de Documentação, e o
Departamento de Comunicação
Social da Câmara Municipal de Pi-
racicaba. Ela traz publicações se-
manais no site da Câmara, às sex-
tas-feiras, como forma de tornar
acessível ao público as informa-
ções do acervo do Legislativo.

GGGGGASTRONOMIAASTRONOMIAASTRONOMIAASTRONOMIAASTRONOMIA

Festival Sabor de São Paulo
chega a Águas de São Pedro

No sábado (11), o ponto alto do Festival Sabor de São
Paulo tem entrada gratuita e recebe o público em geral

Divulgação

A Secretaria de Turismo e Vi-
agens do Estado de São Paulo
(Setur-SP) promove, nesta quin-
ta-feira (9), na estância Águas de
São Pedro, a 6ª Semana Sabor de
São Paulo de 2023, em parceria
com Mundo Mesa e o Senac de
Águas de São Pedro. A iniciativa
busca explorar o turismo gastro-
nômico da Rotas Encantos da
Anhanguera Central e da Serra
do Itaqueri, que está entre as 10
Rotas Gastronômicas do Estado. 

O projeto começou com uma
presstrip para apresentar a jorna-
listas e influenciadores 15 destinos:
entre fazendas, fábricas, cachaça-
ria, apiário, cervejaria e restauran-
tes. Na sexta-feira (10), profissionais
da gastronomia e do turismo parti-
cipam de uma capacitação na sede
do Senac Águas de São Pedro, no
qual serão abordados temas como
empreendedorismo, cultura alimen-
tar, normas de inspeção e capacita-
ção de mão de obra do trade turís-
tico. A tarde termina com uma
aula-show do padrinho da rota, o
chef e consultor Rodrigo Martins.

Para fechar a semana, no sá-
bado (11), o ponto alto do Festival
Sabor de São Paulo tem entrada
gratuita e recebe o público em geral
com uma grande diversidade de
comidas e bebidas típicas das regi-
ões, além de apresentações musi-
cais. A feira será realizada na sede
do Senac, das 11h às 17h. Entusi-
astas das delícias regionais vão ter

a chance de degustar diferentes
pratos, quitutes e bebidas de di-
versos empreendedores locais. 

O secretário de Turismo e Vi-
agens do Estado de São Paulo,
Roberto de Lucena, considera o
evento uma das mais importan-
tes inciativas da pasta. “O Sabor
de SP, além de descentralizar o
turismo, valoriza a história e cul-
tura das regiões envolvidas no
Festival. Uma promoção que vai
além do negócio. Tem muito afeto
envolvido”, resume o secretário. 

Entre os participantes desta 6
ª etapa, marcam presença a Jara-
catiá Doce & Arte, da cidade de São
Pedro, que venderá suas geleias,
compotas e cachaças; Cervejaria
Mazzeo, de Rio Claro; Fazenda
Quilombo, de Limeira, com seu tra-
dicional café; Adega Therense, Api-
ário João do Mel e Engenho e Api-
ário Scherma, de Pirassununga;
Fábrica Di Pamonha, de Charque-
ada; Sítio Nelson Guerreiro, de
Brotas, além do Restaurante do
Lago, de Águas de São Pedro, e
Sitio Coloninha 1, de São Pedro.  

 
SERVIÇO
A 6ª edição do Festival Sa-
bor de São Paulo acontece
na Praça Doutor Otávio de
Moura Andrade, em Águas
de São Pedro, no dia 11 de
novembro, das 11h às 17h.
O evento promovido pelo
Senac tem entrada gratuita.

FFFFFAROLAROLAROLAROLAROL     NONONONONO C C C C CAOSAOSAOSAOSAOS

Douglas Simões lança mais uma música, além de tantas e tantas
“Onde estarão os faróis

nesse caos? / Como virão os na-
vios para o cais? / Tantas per-
guntas o homem se faz / Para
encontrar seu farol, sua paz!”

Este é um trecho da letra da
nova música do professor Dou-
glas Simões — professor de pro-
fissão e poeta por vocação —, in-
terpretada pela sua sobrinha
Julia Simões, com Arranjo/
Acordeon de Toninho Ferragut-
ti e Piano de Salomão Soares.

Segundo o professor Douglas,
a música procura fazer uma refle-
xão para o momento atual: “Nessa
escuridão, nesse caos em que esta-
mos vivendo, compartilho singela
canção, com uma belíssima inter-
pretação da Julia!... Loucura?!...
Creio que não, creio mais na ne-
cessidade do Amor porque en-
quanto estivermos de mãos dadas,
as armas estarão no chão!...O
Amor deve ser o farol feito visível.

Ainda de acordo com o poeta-
professor Douglas, “há muitos ou-
tros faróis procurando fazer luz
nesse caos – na Ciência, na Filoso-
fia, na Sociologia, na Psicologia, nas
Religiões, na Política, nas Artes e
por milhões e milhões de pessoas
no dia-a-dia, em seus trabalhos,
em suas ocupações, nos seus la-
res, em suas famílias; no entanto,
creio que todos esses faróis, para
serem eficientes e duradouros, têm
que trazer em sua luz, o GPS do
Amor, da Solidariedade, únicas
respostas que conferem sentido
tanto para a nossa existência quan-
to para a existência da sociedade”.

O vídeo desta e de outras —
suas tantas músicas, que encantam
— pode ser visto no canal do You-
tube, acessando: Farol no Caos -
Douglas Simões, como também em
todas as outras plataformas e mí-
dias sociais: https://www.youtube.
com/watch?v=EH71_49h5iU .

FAROL NO CAOS
“O Amor deve ser o farol feito visível”

(Douglas)

“Daí, um analista amigo meu disse que desse jeito não vou
ser feliz direito, porque o amor é uma coisa mais profunda

que um encontro casual”
(Belchior)

“O Amor é assim: razão e emoção!
A razão é a luz, a emoção é o calor!

Mas o Amor vai muito além, em outra dimensão,
O Amor é a luz (razão) maior do coração!

(Douglas)
………………….............

FAROL NO CAOS
(Letra e Música: Douglas Simões)

Onde estarão os faróis nesse caos?
Como virão os navios para o cais?
Tantas perguntas o homem se faz
Para encontrar seu farol, sua paz!

Nas tempestades, na escuridão
Onde um archote, onde um lampião?

Onde uma vela que vela por nós
Pra iluminar o chão do coração?

………………………………

E nessa viagem pra dentro de si
Nenhum farol é capaz de guiar
Só o Amor é que pode ajudar

O homem a encontrar sua luz, sua paz!

Pode a razão iluminar o saber
Pode a emoção aquecer o prazer
Mas só o Amor é que pode ir além

Dando sentido maior pro viver!
………………….............

E viver é entrever, mesmo no caos, um caminho
Tendo no coração o farol do amor!

Viver é reaprender a ver muitas luzes
Nos gestos miúdos de um grande amor!

EM TEMPO:
“O Amor é o combustível que nos leva à autotranscendência”

“O Amor é a única resposta para a nossa existência, é o
sentimento que nos confere sentido,

que confere significado também para a nossa sociedade” –
Erich Fromm

“O Amor é uma reserva sagrada de energia, o próprio sangue
da Evolução Espiritual”

(Teilhard Chardin)O professor poeta e poeta-professor Douglas Simões
lança mais uma música, além de tantas e tantas...

Divulgação

Com objetivo de reforçar a
necessidade de termos mais áre-
as verdes e azuis no ambiente ur-
bano, acontecerá no próximo dia
16 a palestra “Nature around the
corner”, abordando a proximida-

de na natureza e os benefícios
para saúde e bem-estar. O tema
será abordado pelo professor
Sjerp de Vries, da Wageningen
University, que trabalha na área
de psicologia ambiental e desen-

EEEEEVENTOVENTOVENTOVENTOVENTO

Palestra na Esalq relaciona natureza e o bem-estar
volve pesquisas sobre acesso aos
serviços ecossistêmicos culturais,
como o efeito do contacto com a
natureza na saúde e no bem-es-
tar. A atividade será realizada no
departamento de Ciências Flores-

tais, às 10h. A palestra é promo-
vida pelo Programa de Pós Gra-
duação Interunidades - Ecologia
Aplicada (PPGI-EA/ESALQ/USP/
CENA) e pelo Laboratório de Áre-
as Naturais Protegidas (LANP).
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Helinho Zanatta se reúne com
o “Educando pelo Esporte”
Entidade veio debater parcerias futuras com o deputado Helinho Zanatta,
com a participação do secretário de Transportes Internos, Reinaldo Pousa

O deputado estadual e vice-
presidente da Alesp, Helinho Za-
natta, reuniu-se nesta sexta-feira
(10) com diretores da Associação
Atlética Educando pelo Esporte:
Marcos César Inforçato, Sylvino
Luiz Torrezan e Ivan Aparecido
Lopes da Silva. Da conversa tam-
bém participou o empresário Rei-
naldo Pousa, secretário munici-
pal de Transportes Internos.

Recentemente, o deputado es-
teve com o Educando na entrega de
R$ 100 mil de emenda parlamentar
viabilizada por meio do deputado
estadual Gilberto Nascimento. Ou-
tras 14 entidades assistenciais tam-
bém receberam R$ 100 mil cada.

Os diretores do Educando vi-
eram conversar com o deputado
sobre novas parcerias nas áreas do
esporte e também na social. A enti-
dade, que tem 26 anos de funda-
ção, tem forte e comprometido tra-

balho com crianças e adolescentes,
principalmente aquelas em situa-
ção de vulnerabilidade social.

Segundo Helinho, o seu
mandato tem compromisso com
a área esportiva e também a soci-
al. Por isso, ele garantiu que será
parceiro do Educando em seus
projetos. O deputado enfatizou
que o governador do Estado,
Tarcísio de Freitas, tem também
compromisso com o esporte, além
de seu bom contato com a secre-
tária de Esportes, coronel Helena
Reis, que poderá resultar em par-
cerias também em nível estadual.

Para o deputado, o Educan-
do pelo Esporte presta um im-
portante serviço a Piracicaba,
pois acolhe crianças e adolescen-
tes atraídos pelo esporte, mas a
sua grande ação é social, ofer-
tando serviços socioassistenciais
a população mais vulnerável.

O deputado estadual Helinho Zanatta esteve reunido ontem
(10) com membros da Associação Educando pelo Esporte

Assessoria Parlamentar/Pedro Gil

Em comemoração aos 110
anos do Esporte Clube XV de No-
vembro de Piracicaba, acontece
domingo (12) a Corrida do Alvi-
negro edição 2023, com apoio da
Prefeitura, por meio da Selam
(Secretaria de Esportes, Lazer e
Atividades motoras). As provas
têm as largadas agendadas para
às 6h30 para o percurso de
15km, às 6h40, para a prova de
10km e a partir das 6h50 para
os competidores que participam
da prova dos 5km. A largada e
chegada ocorrem no Estádio
Municipal de Futebol Barão da
Serra Negra, oferecendo como
cenário o local de treinos e dos
jogos do alvinegro piracicabano.

O evento, que já se tornou
uma tradição no calendário espor-
tivo de Piracicaba, tem expectati-
va de reunir mais de 4.000 parti-

XV XV XV XV XV DEDEDEDEDE P P P P PIRACICABAIRACICABAIRACICABAIRACICABAIRACICABA

Com apoio da Prefeitura, corrida
exalta os 110 anos do Nhô Quim

Divulgação/CCS

Provas da Corrida do Alvinegro, domingo (12),
têm largada do Estádio Barão da Serra Negra

cipantes apaixonados por corrida,
futebol e o XV de Piracicaba.

EVENTO — O evento conta
a organização da Chelso Sports &
Business, com os apoios da Prefei-
tura de Piracicaba, através da Se-
lam (Secretaria de Esportes, Lazer
e Atividades motoras) e da Cosan
e com os patrocínios da Raizen,
Açúcar Granelli, Despaschoal,
Better Seguros, Dynami Vinhos,
Care Club, Cataguá Construtora,
Hotel Nacional IN, Shopping Pi-
racicaba, Runfor, Unimed Piraci-
caba, Renault Andreta, Frutaki,
Lanevo, Café Morro Grande, Dro-
gal, Café Morro Grande e Jack
Links. Além do Apoio da Cosan,
Prefeitura de Piracicaba e Selam.

SERVIÇO
Informações: https://chelso.com.
br/site/a-corrida-do-alvinegro/

O requerimento 988/2023,
que solicita ao Chefe do Executivo
informações referentes à nomea-
ção e atribuições do diretor da Pi-
nacoteca de Piracicaba, foi apro-
vado em regime de urgência na
reunião ordinária desta segunda-
feira (6). De autoria do vereador
Laércio Trevisan Jr. (PL), o reque-
rimento visa obter informações
sobre o ocupante atual do cargo
de diretor da Pinacoteca de Pira-
cicaba, bem como o local onde ele

exerce suas funções. O requeri-
mento ainda solicita informações
detalhadas das atividades desem-
penhadas pelo diretor da Pinaco-
teca. “A questão da nomeação e
das atribuições do diretor da Pi-
nacoteca é algo que precisamos
esclarecer. É fundamental termos
informações sobre onde o diretor
está nomeado e quais são suas res-
ponsabilidades. Portanto, é impres-
cindível obtermos esses detalhes,
pois precisamos saber”, afirmou.

SSSSSEMACEMACEMACEMACEMAC

Requerimento pede informações
sobre o diretor da Pinacoteca

Arquivo

Foto de João Pieper, mos-
trando a Fazenda São Pedro,
situada em Piracicaba, data-
da de 1865. O espaço per-
tencia, então, ao Barão de
Rezende, Estevão Ribeiro de

FAZENDA SÃO PEDRO
Souza, mostrando parte da
atual Vila Rezende. (Edson
Rontani Júnior - Piracicaba
Antiga no Facebook e no
Youtube - Facebook e Insta-
gram : edsonrontanijr)

O salário inicial dos professo-
res da Educação Infantil e do Ensi-
no Fundamental I, que atuam na
rede municipal, é alvo do requeri-
mento 983/2023, do vereador La-
ércio Trevisan Jr. (PL), que foi apro-
vado durante a 63ª Reunião Ordi-
nária da Câmara Municipal de Pira-
cicaba, realizada segunda-feira (6).

“Levando em conta que a
educação é um dos pilares fun-
damentais para o desenvolvimen-
to da sociedade e a valorização
dos profissionais é de suma im-
portância para a qualidade do

ensino oferecido às nossas crian-
ças”, escreve o vereador, ao justi-
ficar o pedido de informações.

Ele quer informações sobre
o salário inicial dos profissio-
nais, assim como quando foi a
última atualização ou reajuste
nos salários, quais são os bene-
fícios adicionais oferecidos e
qual a carga horária média.

Trevisan Jr. também quer
saber se existe programa de ca-
pacitação ou incentivo à forma-
ção continuada às professoras
da rede municipal de ensino.

MMMMMUNICIPUNICIPUNICIPUNICIPUNICIPAISAISAISAISAIS

Salário inicial de professores
é alvo de requerimento
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Requerimento solicita informações de melhorias na Avenida das Ondas

A conselheira ativa do Con-
selho Municipal da Mulher, Da-
niela Menochelli, e a advogada Juli-
ana Cordeiro estiveram na Delega-
cia de Defesa da Mulher (DDM),
na quinta (9) para entregar a
doação de dois notebooks (doa-
dor anônimo) para a delegacia.

No ato da entrega feita
por Daniela, estavam presen-
tes, além da delegada titular,
Monalisa Fernandes dos San-
tos, o delegado da seccional
responsável por onze municí-
pios, Américo Sidnei Rissato.

Na oportunidade, conversa-
ram sobre as dificuldades da es-
trutura da Polícia Civil que ao lon-
go dos anos vem sofrendo com a
defasagem de funcionários na
Instituição, que segundo o dele-
gado, atua conta com menos de

EEEEESTRUTURASTRUTURASTRUTURASTRUTURASTRUTURA

Delegacia da Mulher recebe doações

Delegada Monalisa Fernandes dos Santos, Daniela Menochelli
e o Delegado da Seccional, Américo Sidnei Rissato

Divulgação

40% de funcionários do que a
cinco anos atrás, em uma cidade
com quase 500 mil habitantes.

Para Daniela, uma das maio-
res preocupações do Conselho
Municipal da Mulher é a falta de
uma sede da DDM que funcione
24h. “Estamos correndo atrás de
parcerias, buscando emendas par-
lamentares para que a construção
da sede da DDM inicie o mais rá-
pido possível. Não podemos acei-
tar uma cidade tão importante
como Piracicaba, sede da região
metropolitana, não tenha um pré-
dio próprio da DDM e estrutura-
do para atendimento 24h. Isso
mostra o quanto é importante a
atuação dos conselhos munici-
pais com membros empenhados
e ativos, embora não tendo apoio
da atual gestão”, concluiu.

O requerimento 987/2023, de
autoria do vereador Láercio Tre-
visan Jr. (PL), foi aprovado em
regime de urgência na reunião
ordinária desta segunda-feira
(6). A propositura solicita infor-
mações sobre melhorias na Ave-
nida das Ondas, localizada no
Jardim Estoril. “A Avenida das
Ondas é uma via de importância

para a comunidade local, e a ma-
nutenção e melhorias são conside-
radas fundamentais para garantir
a segurança e o bem-estar dos resi-
dentes”, afirma Trevisan Jr.

Trevisan Jr. destaca que os
moradores do Jardim Estoril
têm contribuído financeiramen-
te para os cofres municipais por
meio do pagamento de impos-

tos. Ele ainda cita a indicação
2731/2022, que até a presente
data não teve providências. O
requerimento questiona quais
os planos e o cronograma para
as melhorias na Avenida das On-
das, abrangendo obras, reparos
ou qualquer outra intervenção.

“Precisamos de melhorias
naquela localidade, como a pas-

sagem de máquinas, a coloca-
ção de um sistema de drenagem
adequado e a instalação de saí-
das de boca de lobo nesse tre-
cho, uma vez que milhares de
famílias residem lá. No entan-
to, nos últimos três anos, o aces-
so à região piorou notavelmen-
te”, disse o vereador durante a
discussão do requerimento.

A Prefeitura de Piracicaba,
por meio do Semae (Serviço Mu-
nicipal de Água e Esgoto), orienta
a população ao consumo consci-
ente de água, levando em consi-
deração o atual período de altas
temperaturas na cidade. Nesta
semana, o Inmet (Instituto Nacio-
nal de Meteorologia) emitiu um
alerta para a atuação de uma onda
de calor principalmente no interi-
or do Brasil, abrangendo o Esta-
do de São Paulo, no qual Piraci-
caba está inserida. Para este fim

Fotos: Divulgação/CCS

Ao escovar os dentes, por exemplo, a torneira
deve ficar fechada se não estiver utilizando a água

Sala de Operações do Semae, onde ocorre o
monitoramento do consumo da água tratada em Piracicaba

de semana, a temperatura máxi-
ma prevista para o município é
de 38ºC, com mínima de 21ºC.

Segundo o setor operacional
do Semae, em períodos como este,
de temperatura ultrapassando os
35ºC, o consumo de água tende a
aumentar de 5% a 10% na cida-
de, o que representa cerca de 10 a
20 milhões de litros de água a
mais consumidos diariamente.

“É de grande importância que
toda a população coloque em prá-
tica hábitos de consumo consci-

CCCCCALORALORALORALORALOR

Semae orienta consumo consciente de água

ente da água neste período. Temos
estimativas de consumo em dias
bastante quentes, mas quanto
maior a temperatura, maior pode
ser a demanda, portanto, traba-
lhamos constantemente para que
não haja instabilidades na rede de
distribuição de água, devido ao
aumento de consumo”, explicou
João Vitor Santos Roesner, supe-
rintendente operacional do Semae.

Entre as orientações para
uso consciente da água estão:

 verificar as instalações

hidráulicas das residências,
porque vazamentos provocam
aumento do consumo;

  lavar  roupas  sempre
uti l izando a carga máxima
da máquina de lavar, otimi-
zando as lavagens e econo-
mizando água também;

 escovar os dentes e tomar o
banho fechando a torneira quan-
do não estiver utilizando a água;

  evitar lavar calçadas,
quintal e veículos com água
de distribuição.
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Novembro Azul começa no
dia 21 em Laranjal Paulista
Conscientização e prevenção ao câncer de próstata acontecem no Posto
de Saúde Central; Outubro Rosa foi um sucesso, com ampla repercussão

GGGGGUIRLANDASUIRLANDASUIRLANDASUIRLANDASUIRLANDAS

Fundo Social oferece
curso para produção

O Fundo Social de Solidarie-
dade de Laranjal Paulista tem
uma oportunidade imperdível
para quem está procurando uma
renda extra neste fim de ano. Es-
tão abertas as inscrições para o
curso de confecção de guirlandas.
A capacitação acontece no dia 23

de novembro, às 14h. Tanto a aula
quanto as inscrições serão reali-
zadas na sede do Fundo Social,
que fica na rua Hélio Rodrigues
Pires, 54, Vila Campacci. Mas, cor-
ra, porque as vagas são limita-
das. Para mais informações,
ligue para (15) 3283-6256.

MMMMMÚSICAÚSICAÚSICAÚSICAÚSICA & A & A & A & A & ARTERTERTERTERTE

Projeto volta à
programação cultural

O Projeto Música & Arte no
Coreto está de volta neste sábado
(11) com a apresentação do Pro-
jeto 3, às 10h, no Largo São João,
com o melhor do MPB e Pop Rock.
Esta edição conta ainda com a
participação do Núcleo dos Arte-
sãos de Laranjal Paulista que irá

apresentar seus novos membros.
A iniciativa é fruto de parceria
entre a Prefeitura de Laranjal
Paulista, por meio da Secretaria
de Cultura e Turismo, com a As-
sociação Comercial e Empresarial.
A Prefeitura de Laranjal Paulista
convida todos a participarem.

Depois do sucesso do Ou-
tubro Rosa, chegou a vez do
Novembro Azul. A Prefeitura
de Laranjal Paulista, através
da Secretaria de Saúde, realiza
entre os dias 21 e 30 de novem-
bro, a campanha com o objeti-
vo é promover a conscientiza-
ção e a prevenção do câncer de
próstata. A mobilização acon-
tecerá no Posto de Saúde Cen-
tral – CSII, das 17 às 20h. Oca-
sião em que os homens recebe-
rão orientações sobre a saúde,
realizarão a coleta de sangue
para o exame do PSA, testes rá-
pidos de sífilis e HIV e ainda po-
derão atualizar a carteira de va-
cinação. Participe! Cuidar da
saúde também é coisa de homem!

DESFILE— Após o cance-
lamento devido à condição cli-
mática de outubro, o Desfile Cí-
vico comemorativo aos 106 anos

PROGRAMA

Lançado o Qualifica Empreenda SP
O Governo do Estado de

São Paulo anunciou o lança-
mento do programa “Qualifi-
ca Empreenda SP”, uma inici-
ativa destinada a fomentar a
gestão e o empreendedoris-
mo entre a população. Com o
intuito de fortalecer o modelo
de negócios dos empreende-
dores paulistas, o programa
busca criar uma ponte entre
esses profissionais e empre-
sas de capacitação. Os cur-
sos oferecidos pelo Qualifica
Empreenda SP serão minis-
trados tanto no formato online

quanto presencial, abrangen-
do as cidades de São Paulo.
Essa abordagem versátil visa
atender às diversas necessi-
dades dos participantes, pro-
porcionando uma experiência
de aprendizado adaptada às
circunstâncias individuais.

INSCRIÇÃO — Para se ins-
crever, é necessário ter mais de
18 anos e estar à frente de um
negócio em operação há pelo
menos três meses. As inscri-
ções estão abertas até o dia 12
de novembro e podem ser rea-
lizadas através do site oficial do

programa: https://www.cursos
profissionalizantes.sp.gov.br/

O Qualifica Empreenda
SP representa uma oportuni-
dade valiosa para empreen-
dedores aprimorarem suas
habilidades de gestão, am-
pliarem suas redes de con-
tatos e impulsionarem o su-
cesso de seus negócios. O
governo estadual reafirma
seu compromisso em forta-
lecer o ecossistema empre-
endedor, contribuindo para o
desenvolvimento econômico
e social de São Paulo.

de Laranjal Paulista será reali-
zado no próximo dia 15 de no-
vembro, às 17h. E na véspera do

feriado, dia 14, às 18h, haverá
uma apresentação especial dos
DJs Joeder e Daniel Bord. To-

das as atrações acontecerão no
Largo São João. Participe, você é
nosso (a)  convidado (a)!

ASSINE E ANUNCIE:
2105-8555

FALECIMENTOS

VENDE-SE APARTAMENTO PRÓ-
XIMO À ESALQ - Apto c/ 64 m2 mo-
biliado na Vila independência 02 quar-
tos, banheiro amplo, sala de jantar,
sala de estar, cozinha, lavanderia, va-
randa e garagem coberta; Móveis pla-
nejados e acabamento em porcela-
nato; Condomínio c/ piscina, elevado-
res, salão de festas e churrasqueira;
Direto c/ Proprietário (19) 99646 8616.
------------------------------------------
APTO ED. GREEN PARK – Área
116m2 privativos. 3 dorm., sendo 1
suíte. Sala p/ home office, copa-coz
planejada, sala 2 ambientes c/ sa-
cada. 2 vagas. Valor R$ 550.000,00/
Venda. R$ 2.500,00/Locação. Tra-
tar fone (19) 99781-5464.
------------------------------------------
VENDO/ ALUGO Barracão 360 m²,
na R. Olavo Bilac, 836, Vila Lobos,
S. Pedro. F. (19) 3483-1505.
------------------------------------------
VENDO OU TROCO CASA EM PI-
RACICABA POR SÃO PEDRO  -
Com sala ampla dois quartos uma
cozinha banheiro garagem para
dois carros quintal no fundo um quar-
to e um banheiro tratar no telefone
(19)99862-4594.
------------------------------------------

COMPRA-SE CASA — Valor bási-
co de negociação até R$ 50.000,00
(cinqüenta mil reais). Falar com Ka-
ren pelo cel (19) 9-9895-5892, das
8 às 18 horas.
------------------------------------------
ALUGA-SE apartamento Praia Gran-
de, Tels: 9 8430-8712 e 9 9340-0417.
------------------------------------------
VENDE-SE TERRENO 6300m²-
Centro Mombuca ótima localiza-
ção-ma io res  in fo rmações  19
998963876.
------------------------------------------
TROCO CHÁCARA POR CASA em
Águas de São Pedro Valor:
500.000,00. Fone: 19-99768-6812.
------------------------------------------

MORADIA VITALÍCIA – O MELHOR
SEGURO DE VIDA no Lar dos Velhi-
nhos de Piracicaba. Chalés e Flats.
Estuda permuta com imóvel. Fone e
Whatzapp (19) 3372-9484.
------------------------------------------
MUROS PARA PUBLICIDADE – O
Lar dos Velhinhos de Piracicaba
oferece por contribuição ou per-
muta. Av.: Renato Wagner, 770.
Telefone e Whatzapp (19) 3372-
9484 e (19) 99970-2630.
------------------------------------------

PRECISO de motorista geral, no ramo
de reciclagem, enviar currículo na Rua
General Camara 488, Jd Califórnia.
------------------------------------------

ANALISTA CONTABIL
Curriculum para rhpiracicaba@hotmail.com

WhatsApp (19) 984063682

Edital de Citação. Processo Digital nº: 0024028-23.2012.8.26.0451.
Classe: Assunto: Execução de Título Extraju dicial - Cheque Requeren-
te: Concrevip Concreteira Sao Pedro Ltda Requerido: Marcio Alessan-
dro Garcia Bertoli. Edital de Citação. Prazo de 20 dias. Processo nº
0024028-23.2012.8.26.0451. A MM. Juíza de Direito da 4ª Vara Cí-
vel, do Foro de Piracicaba, Estado de São Paulo, Dra. Daniela Mie
Murata, na forma da Lei, etc. Faz Saber a Marcio Alessandro Gar-
cia Bertoli, CPF 006.917.199-85, a qual se encontra em local ignora-
do, que pelo presente edital, expedido nos autos de ação de Execução
de Título Extrajudicial que lhe move Concrevip Concreteira São Pe-
dro Ltda, fica citado para, em 3 dias, após os 20 dias supra indicados,
pagar a quantia de R$ 1.325,30 (08/2012), atualizada até a data do
efetivo pagamento e acrescida de honorários advocatícios de 10% do
valor atualizado do débito, ou para, em 15 dias, apresentar embargos
do devedor na forma do art. 914 e ss. do Código de Processo Civil.
Caso o executado efetue o pagamento no prazo acima assinalado, os
honorários advocatícios serão reduzidos pela metade (art. 827, §1º, do
CPC). Será o presente edital, por extrato, afixado e publicado na forma
da lei. NADA MAIS. Dado e passado nesta cidade de Piracicaba,
aos 26 de outubro de 2023. Documento Assinado Digitalmente nos
Termos da Lei 11.419/2006, Conforme Impressão á Margem Direita.

Esta publicação custou R$ 165,00 aos cofres públicos

SR. CLEMENTINO SANTO ANDRE
faleceu ontem, na cidade de São
Pedro/SP, contava 95 anos, filho dos
finados Sr. Domingos Santo Andre
e da Sra. Palmyra Bertho, era viúvo
da Sra. Maria Jose de Moraes San-
to Andre; deixa os filhos: Wander-
ley Santo Andre e Maria Madalena
Santo Andre Soares. Deixa netos,
bisnetos, demais familiares e amigos.
Seu sepultamento foi realizado on-
tem, tendo saído o féretro às 16h30
do Velório Memorial Bom Jesus de
São Pedro/SP, sala “02”, para o Cemi-
tério Municipal da Saudade da cidade
de São Pedro/SP. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

EDSON VERONESE SHIMIZU fale-
ceu ontem, na cidade de America-
na/SP, contava 26 anos, filho do Sr.
Edson Toshio Shimizu e da Sra.
Maria Odete Veronese. Deixa irmão,
demais familiares e amigos. Seu se-
pultamento será realizado hoje, sa-
indo o féretro às 10h00 do Velório
Memorial Bom Jesus de São Pedro/
SP, sala “01”, para o Cemitério Mu-
nicipal da Saudade da cidade de
São Pedro/SP. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pe-
sar da Abil Grupo Unidas Funerais.

MENINO ARTHUR MIGUEL CE-
ZOTTO OLIVEIRA faleceu ontem,
nesta cidade, filho do Sr. Alejan-

dro Soares de Oliveira e da Sra.
Lais Cezotto Severino; deixa a irmã
Lhayane Victória Cezotto da Sil-
va. Deixa avós, tios, tias, primos e
demais familiares. Seu sepulta-
mento será realizado hoje, saindo
o féretro às 09h00 da sala “01” do
Velório do Cemitério Municipal da
Vila Rezende, para a referida ne-
crópole. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. ROSA CORNETTA LARAN-
JEIRA faleceu ontem, nesta cida-
de, contava 74 anos, filha dos fi-
nados Sr. Alberto Cornetta e da
Sra. Maria da Costa Dias Cornet-

ta, era casada com o Sr. João Ma-
nasses Laranjeira; deixa os filhos:
João Carlos Laranjeira, casado
com a Sra. Katia Antunes; Paulo
Enrique Laranjeira, casado com a
Sra. Adriana Karina Stolf Laran-
jeira e Leonice Laranjeira Tomiya,
casada com o Sr. Eduardo Tomiya.
Deixa netos, demais familiares e
amigos. Seu sepultamento será
realizado hoje, saindo o féretro
às 13h00 do Velório do Cremató-
rio Memorial Metropolitano de Pi-
racicaba, sala “Esmeralda”, para
o Cemitério Municipal da Vila Re-
zende. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

FALECIMENTOS
MENINA MARIA LETICIA NOBRE
NERES faleceu anteontem na ci-
dade de Piracicaba e era filha do
Sr. Adriano de Lima Neres e da Sra.
Maria da Gloria Nobre de Noronha.
Deixa demais parentes e amigos.
O seu sepultamento deu-se ontem
as 10:30hs, saindo a urna mortu-
ária do Velório Municipal de Vila
Rezende - Sala 2, seguindo para
o Cemitério Municipal da Vila Re-
zende. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. DIRCE GARBIM faleceu on-
tem na cidade de Piracicaba, aos
77 anos de idade e era filha do Sr.
Virgilio Garbim e da Sra. Eulalia
Garbim, falecidos. Deixa os filhos:
Carlos Eduardo Alves, Marcio Ro-
drigo Alves Garbim casado com
Mitsue Roberta Moreno, Jean Ro-
bson Ap. Alves Garbim casado com
Lindinalva de Melo Alves.  Deixa

netos, bisnetos, demais parentes
e amigos. O seu sepultamento
deu-se ontem as 17:00hs, saindo
a urna mortuária do Velório Memo-
rial Metropolitano de Piracicaba –
Sala Esmeralda, seguindo em auto
fúnebre para o Cemitério da Sau-
dade. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. NAIM AZEVEDO EJUPI fale-
ceu ontem na cidade de Piracica-
ba, aos 59 anos de idade e era
casado com a Sra. Eliana Apare-
cida Roque Azevedo Ejupi.  Era fi-
lho do Sr. Nazmi Ejupi e da Sra.
Dalva de Azevedo Ejupi, falecidos.
Deixa a filha: Camila Roque Aze-
vedo Ejupi Momesso casada com
Rafael Momesso Cardoso.  Deixa
o neto: Miguel, demais parentes e
amigos. O velório ocorrerá hoje na
Sala Diamante no Memorial Metro-
politano de Piracicaba a partir das

07:30h até as 14:00h. À família e
amigos enlutados os sentimentos
do Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. BRAULINA LOPES DE OLI-
VEIRA faleceu ontem na cidade de
Piracicaba aos 84 anos de idade e
era viúva do Sr.Jesse Gomes de
Oliveira. Era filha dos finados Sr.
Napoleão Lopes Ribeiro e da Sra.
Durvalina Gomes.Deixa os filhos:
Durlete Gomes de Oliveira,Silvana
Gomes de Oliveira,Israel Gomes de
Oliveira,Edil Gomes da Silva (fale-
cido) , Celina Gomes de Oliveira
(falecida) e Dirlei Gomes de Oli-
veira. Deixa netos, bisnetos e de-
mais parentes.O seu corpo foi
transladado para a cidade de São
Pedro e o seu sepultamento deu se
ontem saindo o féretro ás 17:00 h
do Velório Municipal de São Pedro -
sala 1 seguindo para o Cemitério
daquela localidade onde foi inuma-
da em jazigo da família. À família e

amigos enlutados os sentimentos
do Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. NATANAEL DOS SANTOS
FARIAS faleceu ontem na cidade
de Piracicaba, aos 63 anos de ida-
de e era filho dos finados Sr.José
Rodrigues de Far ias e da
Sra.Tereza Marques dos Santos
Farias.Deixa os filhos: Everton
Farias casado com Elaine Patricia
Gomes Farias, Erica Aparecida
Farias casada com Rogerio Rocha
e Ednéia Farias casada com Val-
demir Lima de Souza.Deixa netos,
bisnetos e demais parentes. O seu
corpo foi transladado para a cidade
de São Pedro e o seu sepultamento
dar se hoje saindo o féretro ás 09:00
h do Velório Municipal de São Pe-
dro seguindo para o Cemitério Par-
que São Pedro onde será inumada
em jazigo da família. À família e
amigos enlutados os sentimentos
do Grupo Bom Jesus Funerais.
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AVISO DE LICITAÇÃO
AVISO DE LICITAÇÃO - PREGÃO ELETRÔNICO - REGISTRO DE PREÇO Nº  67/2023
Comunicamos que está aberta a licitação do Pregão Eletrônico- Registro de Preço nº 67/
2023, Processo: 1216/2023, que tem por objeto a CONTRATAÇÃO DE EMPRESA PARA
FORNECIMENTO DE MATERIAL ELÉTRICO.  As propostas serão acolhidas com início
no dia 14/11/2023,  às 10:00 horas até às 08:00 horas do dia 28/11/2023. O início da
sessão de disputa de preços ocorrerá às 09:00 horas do dia 28/11/2023.  Deve ser
observado o horário de Brasília. O Pregão Eletrônico será realizado em sessão publica
por meio da Internet, por intermédio do Sistema BNC - acessível em www.bnc.org.br . O
edital completo encontra-se à disposição no Departamento de Compras e Licitações,
sito a Rua Valentim Amaral 748, no horário das 08h30 às 17h00. Fone: (19) 3481-9223 ou
através do site: https://www.saopedro.sp.gov.br/licitacoes-publicas ou www.bnc.org.br .
São Pedro, 10 de novembro de 2023. Thiago Silvério da Silva - Prefeito Municipal

Esta publicação custou R$ 132,00 aos cofres públicos

ANUNCIE:
2105-8555
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São Pedro é opção de passeio para férias
Cidade é conhecida por belezas naturais e é uma das regiões mais quentes do estado; parque aquático faz parte de um dos atrativos turísticos

Com feriados neste mês de
novembro e a chegada do final do
ano, muitas famílias já procuram
se programar para viajar e apro-
veitar lugares próximos da capital
paulista. Uma boa opção é visitar
uma das regiões mais quentes do
estado de São Paulo e se divertir
em um dos parques aquáticos mais
visitados da América Latina.

O município de São Pedro, co-
nhecida por suas belezas naturais,
possui diversos atrativos turísticos.
Um dos principais é o Thermas
Water Park, considerado um dos
parques aquáticos mais completos
do Brasil e que traz inúmeras atra-
ções como a maior Piscina de On-
das do Estado de São Paulo, o mai-
or Parque Infantil da América La-

tina, diversos toboáguas, recreação
e a Fazendinha do Vô Bráulio.

Com reconhecimento inter-
nacional, foi apontado como o 7º
parque mais visitado da Améri-
ca Latina pela Themed Enter-
tainment Association (TEA), o 4º
do Brasil, além de colocar a ci-
dade de São Pedro como desta-
que ganhando o Prêmio Top
Destino Turístico na categoria
“parques temáticos e naturais”.

Em sua estrutura, o parque
possui restaurantes, lanchonetes,
sorveteria, loja de conveniência,
locação de armários, estacionamen-
to, enfermaria e segurança aquáti-
ca, além de uma área totalmente
VIP com bangalôs para as famílias
que buscam mais privacidade.

O Thermas Water Park,
que propõe uma experiência in-
crível para seus visitantes, ofe-
rece ingressos com descontos
nas compras antecipadas pelo
site www.thermas.com.br , ou
ainda,  através  do telefone
4000-2998 (a ligação é direta
sem DDD). Para grupos e ex-
cursões a partir de 15 pessoas,
existem condições especiais que
podem ser conferidas por aten-
dimento via WhatsApp através
do número (19) 3112-3394.

Agora, para quem quer es-
tender a viagem e aproveitar ain-
da mais, a cidade de São Pedro
vem sendo visitada por milhares
de aventureiros que curtem fazer
rapel, trilhas de jipe, voos de asa-

Parque Infantil “Castelo”; Piscina-de-ondas do Thermas; Tobogãs; Parque do Cristo e Cascata Dorigon

delta e parapente, balonismo, off-
road e banhos de cachoeira. Além
de ser uma região com uma fau-
na encantadora e que abriga o
Tanquã, conhecido como o “mini
Pantanal paulista, com um bio-
ma semelhante a região central
do Brasil, e com diversas espécies
pantaneiras, como o tuiuiú.

Uma ótima opção para hos-
pedagem é o São Pedro Thermas
Resort, o mais novo “Resort Pé
no Parque”, que fica dentro do
complexo do parque e conta com
restaurante, atrativos para
adultos e crianças, recreação,
ofurôs,  espaço kids,  play-
ground, academia, saunas seca
e úmida, SPA, salas de massa-
gem, hidromassagens, bares,

PUB e Trattoria, conveniência,
cinema, salão de jogos, mirante
e piscina coberta e aquecida.

Outra forma de hospedagem
é nos Chalés do Thermas, tam-
bém dentro do complexo. Cons-
truídos em estilo suíço, traz em
sua área de lazer piscinas, toboá-
gua, salão de jogos, playground,
quadra de beach soccer e um res-
taurante exclusivo para uso da
Pousada, além de diversas ativi-
dades com monitores durante
toda estadia. O parque ainda con-
ta com diversos parceiros para
hospedagem que podem ser conhe-
cidos no site oficial do Thermas.

PROMOÇÕES – São mui-
tas as promoções que o parque
oferece. Como os preços são dinâ-

micos, comprando antecipada-
mente os ingressos é possível pa-
gar com descontos de até 70%.
Além dessa oportunidade, pode
escolher a categoria do seu ingres-
so obtendo ainda mais desconto!

SERVIÇO
O Thermas Water Park São
Pedro fica na Rodovia Ge-
raldo de Barros – SP 304 –
Km 189 – Fazenda Limoei-
ro. Mais informações pelo (19)
3181-2111, (19) 3481-0900
ou www. thermas.com.br.
Informações turísticas da
c idade:  (19)  3481-9304
(Posto de Informações Tu-
rísticas) ou (19) 3481-9269
(Secretaria de Turismo).

Fotos: Divulgação
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Sem energia elétrica voltando às cavernas!!!

Olá querido leitor (a) sou a
Karol Mathos, paulistana, resi-
dindo hoje na linda cidade de Pi-
racicaba, amante do universo ar-
tístico, artesã, designer e estilista
de modas para bonecas de pano,
cantora, locutora, apresentadora
e animadora de palco e TV, agora
todos os domingos em nossas
edições. Hoje vamos comentar
sobre nossas vidas sem eletrici-
dade que nos remete ao passado.
O instinto de sobrevivência dos
nossos antepassados, como
busca pela caça e o uso do fogo,
faria parte do nosso dia a dia.

A humanidade passou por
diversos estágios em sua história
evolutiva. Algumas descobertas
nesses estágios moldaram nosso
futuro - entre elas, está a eletrici-
dade. A energia elétrica foi res-
ponsável por diversos avanços no
mundo, e seu desenvolvimento
pôde proporcionar a evolução da
tecnologia. Ao pensar em um
mundo sem eletricidade, milha-
res de dispositivos não existiriam,
como por exemplo: computado-
res, celulares, geladeiras, chuvei-
ros elétricos, postes de luz e ele-
vadores. Você já imaginou viver
sem depender da energia elétri-
ca? Grandes feitos da humanida-
de foram realizados sem eletrici-
dade. Porém, a partir da sua des-
coberta, vivemos em um mundo
que depende dela para continuar
a evolução. Praticamente todas as
áreas da nossa vida mudariam
sem eletricidade. Ao começar pela
indústria médica, que entraria em
colapso. Doenças extintas pode-
riam voltar, e muitos diagnósti-
cos e tratamentos deixariam de
existir, ou se tornariam medie-
vais. Nós também teríamos que
reaprender a cozinhar, lavar,
transportar, se divertir e traba-
lhar sem os dispositivos eletrô-
nicos que usamos no dia a dia.

A eletricidade também é, pra-
ticamente, o coração da civiliza-
ção trabalhadora, e muitos em-
pregos teriam que ser reinventa-
dos. A eletricidade é responsável
pelo funcionamento de muitos
aparelhos e máquinas. Sem ener-
gia elétrica, a tecnologia seria es-
cassa, muitas pessoas iriam tra-
balhar nos campos até o anoite-
cer. Praticamente não haveria
movimento à noite, muito menos
trabalhos noturnos, já que não
haveria iluminação adequada.
Trens elétricos não existiriam, e
muitas pessoas não poderiam se
deslocar para trabalhos longe de
casa. Nas casas, o bombeamento
de água de poços seria uma tare-
fa manual. Computadores, smar-
tphones e internet também não
existiriam, logo, nada de redes so-
ciais. Em contrapartida, a vida
sem eletricidade traria outras de-

mandas. Sem televisão, o homem
poderia procurar mais por teatros,
por exemplo, e a comunicação à dis-
tância voltaria a ser por cartas, te-
legramas, fax etc.. Certamente
também haveria menos poluição
tecnológica. Um dos lugares mais
importantes de uma residência,
onde é preparada a alimentação
da família, também sofreria mui-
tos impactos sem eletricidade.

É assim que seria nossa cozi-
nha: o fogão e o forno seriam a
lenha, e, sem geladeira, não seria
possível fazer gelo ou sorvetes, por
exemplo. Os eletrodomésticos que
conhecemos hoje como micro-on-
das, batedeira e liquidificador tam-
bém não existiriam. Seria necessá-
rio desenvolver técnicas para con-
servar alimentos durante o verão e
o inverno, lugares frios e escuros
como cavernas poderiam armaze-
nar o alimento de caça e coleta.
Muitos alimentos deveriam ser co-
zidos logo após a coleta para du-
rar mais tempo. Sem o domínio
da energia elétrica, as pessoas te-
riam o hábito de viver conforme a
luz natural. Isso significa que, no
início da noite, seria a hora de
dormir, e, ao raiar o sol, seria hora
de começar a rotina do dia.

O fogo seria muito utilizado
para iluminação. Fogueiras seriam
acesas a fim de aquecer e iluminar
o espaço de convivência. Não ha-
veria estufas nem aquecedores elé-
tricos. Nos dias frios, precisaría-
mos de fogo, fogão a lenha ou la-
reiras, que, além de aquecer, aco-
lhem todos os membros da família
em comunhão em uma noite fria.
Olha só a escassez no mundo sem
eletricidade; Não haveria aque-
cedor elétrico; Não haveria ven-
tilador nem condicionador de ar
elétrico; Não teria luz em ruas e
residências; Adeus aos semáfo-
ros e pedágios automáticos; Não
haveria chuveiro elétrico, geladei-
ra e todos os eletrodomésticos que
conhecemos hoje; Não haveria
refrigeração para conservação de
alimentos; Fim do equipamento
de escritório (copiadoras, scan-
ners, computadores, internet e te-
lefones móvel); A maioria dos
nossos equipamentos médicos
não existiria; O homem só seria
capaz de trabalhar durante o dia.
Grande parte da produção seria
feita à mão porque as fábricas não
teriam linhas de montagem.

Em resumo, nossa vida sem
eletricidade remete ao passado. O
instinto de sobrevivência dos nos-
sos antepassados, como busca pela
caça e o uso do fogo, faria parte do
nosso dia a dia. Como muitas pes-
soas precisariam de lenha para seus
fogões e suas lareiras, seria neces-
sária uma política de regras de
plantio, ou nossas matas estariam
em constante perigo por causa do

O Tô Aqui de hoje, falou um pouco sobre: "Sem energia elé-
trica voltando às cavernas". No próximo domingo estarei aqui
novamente com muitas novidades para você. Obrigada pela
gentil atenção dos leitores do Jornal A Tribuna Piracicabana,
aos meus ouvintes, fãs e admiradores que me acompanham
no rádio, todas as quintas-feiras, ao vivo, às 13h do Brasil e
às 17h de Portugal, na rádio Funchal FM, pelo site:
www.radiofunchalfm.com, aos amantes da nobre arte das
Bonecas de pano KM, no site: www.bonecaskm.com, pelo
whatsapp +551197822-3809, e-mail: bonecaskm@gmail.com
e com muitas novidades no instagram, www.instagram.com/
bonecas_km. " Nem tudo que é luz vem da companhia de
energia elétrica, graças a Deus né kkk.". Desejo a todos
uma ótima semana. Beijinhos da Karol Mathos.

Data da fundação: 01 de agosto de 1.974
(diário matutino - circulação de terça-feira a domingo)

Fundador e diretor: Evaldo Vicente (celular 19-9.9787-0969)
Gerente comercial: Sidnei Borges  (celular 19-9.7407-4221)

Rua Tiradentes, 1.111 - Centro - CEP: 13.400-765
 Tel (19) 2105-8555

IMPRESSÃO: Jornais TRP Ltda, rua Luiz Gama, 144 – CEP 13.424-570
Jardim Caxambu - Piracicaba-SP, tel 3411-3309

Divulgação

alto número de desmatamento. A
comunicação global praticamente
não existiria, e só saberíamos das
notícias por meio do boca a boca.
Muitas coisas que hoje são simples
poderiam ser verdadeiros desafios
no nosso dia a dia.  Já parou para
pensar que, se vivêssemos em um
mundo sem eletricidade, você não
estaria agora lendo este conteúdo?
Neste artigo, conseguimos imagi-
nar um pouco sobre como seria um
mundo sem eletricidade, mas você
já pensou como seria um mundo
sem sol? Mas também teríamos
vários benefícios da energia solar.
Pelo fato de não poluir, é renová-
vel, limpa e silenciosa, pode ser usa-
da na falta da eletricidade, quase
não precisa de manutenção, muito
fácil de instalar e é barato para
manter. E o mundo sem eletricida-
de para sempre causaria o pânico e
o caos tomariam conta das gran-
des cidades. Ocorreriam assaltos,
roubos e assassinatos em massa.
As forças policiais e militares não
conseguiriam conter o pânico da
população, por falta de ocorrênci-
as.  Nós teríamos que reaprender
a cozinhar, lavar, usar novos mei-
os de transporte, novos meios de
diversão e viver sem os dispositi-
vos que usamos todos os dias. Se-
ria à volta aos tempos feudais.

E sem eletricidade, o trata-
mento médico seria medieval. Tam-

Artesã, designer e estilista, Karol Mathos compartilha suas artes na página Tô Aqui.
Nesta edição vamos destacar como seria o mundo sem eletricidade, sem energia elétrica,
a tecnologia seria escassa, muitas pessoas iriam trabalhar nos campos até o anoitecer.

bém voltaríamos ao regime de
manufatura. Isso é algo que mui-
tos não estariam preparados. A
civilização, que não inclui algu-
mas tribos indígenas nos cantos
perdidos do mundo, depende de
energia elétrica para a inovação.
Não se pode ignorar o fato de que
a indústria médica entraria em
colapso sem eletricidade. Doen-
ças extintas poderiam voltar com
uma vingança e estoques das va-
cinas seriam esgotados. Mesmo o
extremo racionamento não retar-
da o inevitável. No mundo mo-
derno quase todos os aparelhos ou
máquinas rodam tanto com gaso-
lina ou com eletricidade. É difícil
imaginar um mundo de hoje, na
ausência de energia elétrica. A vida
sem ela representa tentar imagi-
nar o planeta sem chuva, ou seja,
quase impossível de se manter a
sobrevivência. Os computadores
deixariam de funcionar, a Inter-
net daria blackout. De fato, a ele-
trecidade abriu o caminho para
uma transição suave e progresso
da humanidade. Ela mudou a
forma de nos comunicar e rela-
xar, ajudando a melhorar a de-
coração das cidades e casas, mi-
nimizando o esforço em vários
campos no cotidiano. E você, acha
que o mundo tomaria essas pro-
porções se ficássemos sem ener-
gia elétrica? O que você faria?

IGREJA EM COMUNICAÇÃO

3 por 1: a promoção
da morte

Promoções são uma das for-
 mas que o comércio utiliza
para acelerar as vendas de

produtos. Às vezes, encontramos
nas gôndolas de supermercados
ou lojas coisas do tipo "leve três
e pague dois". A promoção en-
che os olhos do consumidor, que,
ao imaginar o que está ganhan-
do, não faz cálculos e, às vezes,
descuida de verificar a validade
dos produtos ou até mesmo de
considerar se realmente precisa
de tudo o que está levando. De
certa forma, a propaganda se
torna uma distração, uma isca
para atingir o objetivo que é
vender mais. Coisas semelhan-
tes acontecem em outras áreas
e situações, como na política,
quando se distrai a atenção das
pessoas para que não percebam
o que vai acontecer de fato. A
Arguição de Descumprimento
de Preceito Fundamental
(ADPF) número 442 é um des-
ses casos, uma promoção enga-
nosa de um crime contra a vida.

Na tentativa de descrimina-
lizar o aborto até a décima se-
gunda semana de gestação, es-
condem-se outras motivações.
Atualmente, no Brasil, o aborto
já é permitido em três casos:
quando há risco de vida para a
gestante, quando a gravidez é
resultado de estupro e nos casos
de anencefalia fetal. No entanto,
a ADPF 442 propõe um passo
muito além e esconde armadilhas
ideológicas. Pelo menos três pon-
tos podem ser facilmente eviden-
ciados. O aborto até a décima
segunda semana abre caminho
para a eugenia, para a criação de
uma sociedade esteticamente
perfeita, com a questão de saúde
pública como pano de fundo.

O tema da eugenia já foi
abordado em outro artigo e
consiste no descarte controla-
do de pessoas indesejadas. Essa
prática já foi utilizada por sis-
temas políticos, em guerras ou
mesmo para a "seleção" de pes-
soas com características e ha-
bilidades mais "desejadas". A

Dom Devair Araújo da Fonseca
Bispo de Piracicaba

IGREJA EM COMUNICAÇÃO é editada pela
Assessoria de Comunicação da Diocese de Piracicaba
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eugenia, combinada com uma
sociedade esteticamente perfei-
ta (outro tema já abordado),
pode abrir caminho para evi-
tar o nascimento de pessoas
com todo tipo de doenças, sín-
dromes ou imperfeições físicas.
O terceiro elemento, a saúde
pública, entra nessa composi-
ção pensando nos custos. Uma
pessoa com mais necessidades
de cuidados gera maiores despe-
sas para o Estado, e a interrup-
ção da gravidez seria uma for-
ma de economizar recursos e in-
vestimentos em saúde pública.

As razões por trás da Ar-
guição de Descumprimento de
Preceito Fundamental (ADPF)
n. 442 não têm nada a ver com
preocupações humanitárias; são
de cunho pragmático-econômi-
co, ideológico-político e hedo-
nista, ou seja, buscam o prazer
como finalidade da vida huma-
na. A aprovação da ADPF 442
garantirá três mecanismos fa-
cilitadores de uma verdadeira
limpeza social. Aqui cabe a cada
um de nós uma pergunta exis-
tencial. Queremos viver numa
sociedade que facilita o descarte
de pessoas ditas "indesejadas"?

Recordando a narrativa
evangélica do Bom Samaritano,
o Papa Francisco afirma: "A in-
clusão ou exclusão da pessoa
que sofre na margem da estra-
da define todos os projetos eco-
nômicos, políticos, sociais e reli-
giosos. Dia a dia enfrentamos a
opção de ser bons samaritanos
ou viandantes indiferentes que
passam ao largo" (Fratelli Tut-
ti, 69). Para nós, cristãos, a in-
diferença diante da possibilida-
de de aprovação da ADPF 442
não é uma opção. Não podemos
passar ao largo, vendo vidas
ceifadas pela arrogância e pela
vaidade humana desordenada.
Se por hora a votação não está
em pauta, não podemos descui-
dar, "pois os filhos das trevas são
mais espertos que os filhos da luz"
(Lc 16,8). A indiferença não é
uma opção para nós cristãos.

Lamparina, equipamento utilizado para iluminação
das casas de antigamente no passado
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Sucesso o lançamento
do livro de Ivana Negri
O Instituto Histórico e Geográfico de Piracicaba lançou mais um livro, tendo como palco a
Biblioteca Municipal de Piracicaba. Desta vez, o tema foi a lenda urbana que intitulou o
livro “A lenda do túmulo do Padre Galvão”, autoria de Ivana de Negri com ilustrações de
suas netas Ana Laura e Ana Liz. A obra, voltada para o público infantil, narra uma das
histórias mais instigantes de Piracicaba, a do sepultamento do vigário Galvão Paes de
Barros cujo caixão teria caído fora das delimitações planejadas e ai ficado, entre as con-
fluências das ruas do Cemitério da Saudade. Confira algumas fotos do lançamento.

Cinemas e cinemaníacos

De passadoDe passadoDe passadoDe passadoDe passado
também vivemostambém vivemostambém vivemostambém vivemostambém vivemos
e cabe lembrare cabe lembrare cabe lembrare cabe lembrare cabe lembrar
de Victde Victde Victde Victde Victor Wor Wor Wor Wor Walkalkalkalkalkererererer,,,,,
um dos primeirosum dos primeirosum dos primeirosum dos primeirosum dos primeiros
exibidores fixosexibidores fixosexibidores fixosexibidores fixosexibidores fixos
de cinemade cinemade cinemade cinemade cinema

Edson Rontani Jr.

Aarte do cinema
sempre foi vista
  como um esca-

pismo à realidade. É o
mundo da ilusão. Foi
uma indústria multibi-
lionária que criou con-
sumidores, estrelas, so-
nhos, desejos ... É um
entretenimento que está na moda
há quase 130 anos. Ainda temos
salas exibidoras com alto investi-
mento, ao contrário de outras for-
mas de exposição cultural, como
os teatros, por exemplo. Ano pas-
sado, em "Babilônia", Damien
Chazelle fez uma elegia à sétima
arte que explica como funciona
todo este universo cheio de es-
trelas. Na sua esteira surgiram
outras indústrias riquíssimas
como a televisão, o Super 8, VHS,
DVD e atualmente o streaming.

Piracicaba sempre foi bem re-
ceptiva com esta arte, com cine-
mas e profissionais da exibição. E,
claro, a cidade teve seus amantes
da telona. Por aqui funcionou o
Clube Piracicabano de Cinema,
sendo presidido de 1949 a 1952 por
Gastão da Silva Dias (1924/2008).
Ele foi um dos fundadores da So-
ciedade de Cultura Artística.

Outros viram o cinema como
fator mercantilista. Influente na
cidade, tendo sido seu prefeito
em dois mandatos iniciados em
1926 e encerrados em 1932, José
Barbosa Ferraz foi proprietário
do Teatro e depois cinema São
José, cujo prédio ainda existe na
rua São José entre a Governa-
dor e a praça José Bonifácio. O
teatro-cinema possuía poltronas
para duas mil pessoas. Foi cons-
truído pelo arquiteto Antonio
Borja Medina com teto pintado
por Bruno Bacelli. Acertou quem
pensou que esse proprietário era o
Coronel Barbosa, que levou nome
no antigo Clube Piracicabano.

Visionário foi Medina (cujo
nome chega a ser desconhecido),
arquiteto e construtor. A cidade
deve a ele suas principais e clássi-
cas salas exibidoras. Nos anos
1930 edificou o cine Broadway
na São José (também foi o Tiffany
e o Bingo Broadway) ocupado
hoje por um templo religioso.

A história remonta a união da
imagem em movimento ao som.
Com isso, surgem opções de or-
questras que animam as apresen-
tações. Entre os músicos que so-
norizaram a tela grande está Bel-
mácio Pousa Godinho (1892/
1980), também um dos fundado-
res do XV de Novembro. Integrou
a Orquestra Lozano de Piracicaba
através da qual criava som aos fil-
mes mudos na década de 1910.

A Orquestra Lozano era capi-
taneada por Fabiano Sebastian
Rodrigues Lozano. Este criou em
1913, a Orquestra do Teatro-Cine-
ma de Piracicaba que contou tam-
bém com Erotides de Campos
como um de seus músicos. Note
que estamos referindo aqui à pe-
sos-pesados da cultura local.

A orquestra teve participa-
ção de Perfetti, maestro no ci-
nema Íris, Broadway e Politea-
ma. Carlos Brasiliense Pinto e
Melita Brasiliense Pinto também
tocaram com Perfetti. Outras

orquestras que abri-
lhantaram os cinemas
locais foram regidas
por Zico Marzagão e
Adolfo (ou Adolpho)
Silva. Também partici-
param deste time José
de Aguiar (Aguiarzi-
nho), Osório Aguiar
Sousa e Totó Carmello.

João Baptista Vizi-
oli (1902/1983) - advogado, vere-
ador e vice-prefeito de Francisco
Salgot Castillon em 1959 - partici-
pou da orquestra que animou exi-
bições dos cines Íris e Politeama.

Francesco Stolf foi quem
criou o cine Politeama - o se-
gundo - situado à praça José
Bonifácio nº 914, funcionan-
do de 1954 a 1981 quando o es-
paço foi ocupado pelas agênci-
as bancárias Itaú e Bradesco.

Se a cidade era um celeiro de
amantes do cinema e das salas
exibidoras, cabe destacar que
também produziu obras. Jaçanã
Altair Pereira Guerrini - com o
esposo Leandro Guerrini foi uma
das fundadoras do IHGP - escre-
veu o livro "João Negrinho",
adaptado para o cinema na déca-
da de 1950. A obra utiliza do es-
cravismo brasileiro para relatar
a amizade de um negro e um
branco unidos por um padre que
prega a igualdade racial e social.

De passado também vivemos
e cabe lembrar de Victor Walker,
um dos primeiros exibidores fixos
de cinema. Foi cenógrafo dos tea-
tros na cidade na década de 1900.

Samuel Pfromm Neto no
seu "Dicionário de Piracicaba-
nos" (Editora IHGP) evoca Ro-
meu Cândido Moraes (1918/
2006) que dedicou boa parte de
sua vida ao cinema. Foi projeci-
onista do Cine Brodway. Era
responsável por escolher as mú-
sicas executadas antes da exibi-
ção dos filmes. Participou do
Clube Piracicabano de Cinema lá
por volta de 1950 emprestando
filmes de sua coleção particular
para exibições públicas. O Clube
funcionava como uma cinema-
teca com exibições nos clubes
Cristóvão Colombo, Coronel
Barbosa e Sociedade Italiana.

Mais recentemente, nos
anos 1980, a cidade contava com
o cine Broadway (demolido), Ri-
voli (igreja), Colonial (desocupa-
do), Paulistinha (comércio) e
também a Sala Grande Otelo /
Cine Arte, no Teatro Municipal
Dr. Losso Netto. São locais que
reuniram famílias e namorados.
Atualmente a cidade consta com
salas exibidoras apenas no Sho-
pping Center Piracicaba, com
apresentações 2D, 3D e em 4K.

———
Edson Rontani Júnior,
jornalista e presiden-
te do Instituto Histó-
rico e Geográfico de
Piracicaba (IHGP)

Fotos: Divulgação
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A Renúncia Fiscal!?
Rui Cassavia Filho

De maneira mais
simples, renún-
cia fiscal ocorre

quando o governo
abre mão de receber
parte dos impostos
devidos em prol de um
estímulo da economia
ou de programas so-
ciais, que serão desenvolvidos
pela iniciativa privada ou enti-
dades não governamentais.

Ao "abrir mão da receita",
a Administração Municipal atu-
al propõe no projeto de lei 175/
23, que "Orça a receita e fixa a
despesa do Município de Piraci-
caba para o exercício financeiro
de 2024", com um valor estima-
do em R$ 37.200.000,00, "doar
ou ceder" o que representa,
aproximadamente, 1,23 % (uma
vírgula vinte e três por cento)
do valor do Orçamento 2024.

Esta "anistia ou concessão de
isenção" é maior que o orçamen-
to estimado para 2024 da Fun-
dação Municipal de Ensino, da
Secretaria de Agricultura e Abas-
tecimento, da Secretaria de Habi-
tação e Gestão Territorial. da
Ação Cultural, da Secretaria de
Transportes Internos da Secreta-
ria de Esportes, Lazer e Ativida-
des Motoras, Desenvolvimento
Econômico, Trabalho e Turismo;
separadamente, isto é, do compa-
rativo direto entre uma e outra;
ou seja, entre o valor da renúncia
e o orçamento de cada secretaria.

De sorte que seria o mesmo que
deixasse, a administração pública,
em aplicar recursos para uma de-
las ao longo do período de 2024.

Deste montante de 1,23% (da
Renúncia Fiscal)  do Orçamento
Municipal, 51,80% ( cinquenta e
um vírgula oitenta por cento) in-
cide sobre a receita do IPTU - Im-
posto Predial e Territorial Urba-
no- onde os mais beneficiados

são:  44,11% (quarenta
e quatro vírgula onze
por cento) ao Setor Au-
tomotivo; 18,87% ( de-
zoito virgula oitenta e
sete por cento) à Expan-
são Industrial; 10,37%
( dez virgula trinta e sete
por cento) ao Parque
Tecnológico; 15,57% (
quinze virgula cinquen-

ta e sete porcento) às APPs - Áreas
de Proteção Permanente - inseri-
das em propriedades particulares
que incidem IPTU; e o restante,
11,58% ( onze virgula cinquenta e oito
porcento) à Loja Maçônica, Aposen-
tados, Entidades Sociais, e , etc.

Deste montante de 1,23% (da
Renúncia Fiscal)  do Orçamento
Municipal,43027% ( quarenta e
três virgula vinte e sete por cen-
to) incide sobre o ISSQN - Impos-
to Sobre Serviço de Qualquer Na-
tureza), onde os mais beneficia-
dos são : 55,90%  ( cinquenta e
cinco virgula noventa por cento)
à Expansão Industrial; 26,70% (
vinte e seis virgula setenta por
cento) ao Transporte Coletivo;
9,32% ( move virgula trinta e dois
por cento) ao Setor Automotivo;
e o restante , 8,08% ( oito virgula
oito por cento) à Precária Situa-
ção Econômica Moradias por
Mutirão, à Micro Empresa, Mo-
radias de Caráter Social, e  etc.

Podemos ainda observar
que há na Renúncia do IPTU de
R$ 250.000.00; no ISSQN de R$
300.000,00, no ITBI de R$
10.000,00, e, em Taxas de R$
10.000,00, totalizando R$
570,000,00; apenas para a Re-
vitalização do Centro ou da Pra-
ça José Bonifácio, que represen-
ta 1,53% (um virgula cinquenta
e três por cento) do total do Or-
çamento da Renúncia Fiscal.

Nesta toada "econômico-fi-
nanceira" a política adotada pela
atual Administração Pública é a
Expansão Industrial, onde incen-

Os incentivosOs incentivosOs incentivosOs incentivosOs incentivos
fiscais podemfiscais podemfiscais podemfiscais podemfiscais podem
ser instituídosser instituídosser instituídosser instituídosser instituídos
nos 3 níveis denos 3 níveis denos 3 níveis denos 3 níveis denos 3 níveis de
governo, Federalgoverno, Federalgoverno, Federalgoverno, Federalgoverno, Federal
(IRP(IRP(IRP(IRP(IRPJ/CSLL),J/CSLL),J/CSLL),J/CSLL),J/CSLL),
Estadual (ICMS)Estadual (ICMS)Estadual (ICMS)Estadual (ICMS)Estadual (ICMS)
e Municipale Municipale Municipale Municipale Municipal
(ISS/IPTU)(ISS/IPTU)(ISS/IPTU)(ISS/IPTU)(ISS/IPTU)

tiva a consolidação expansionista
do capital em detrimento ao social.

Este processo expansionista
provoca inúmeras consequênci-
as socioeconômicas perversas à
sustentabilidade humana, da so-
ciedade e da cidade, e, "extirpa"
dos "horizontes" a função social
da cidade e da propriedade.

As funções sociais da cidade
que são aquelas urbanísticas que
incluem habitação, lazer e mobili-
dade; de cidadania que incluem
educação, saúde, segurança e pro-
teção; e de gestão que incluem pres-
tação de serviços, planejamento,
preservação do patrimônio cultu-
ral e natural, e sustentabilidade
urbana; aqui estão esquecidas,
como este "direito constitucional",
fossem como folhas de papel
amassadas preparadas para o lixo.

As funções sociais da pro-
priedade são aquelas que aten-
dem o aproveitamento racional
e adequado, que tem sua utiliza-
ção adequada dos recursos na-
turais disponíveis e preservação
do meio ambiente, que observam
das disposições que regulam as
relações de trabalho, e, que sua
exploração favoreça o bem-estar
dos proprietários e dos trabalha-
dores; devendo consolidar a sus-
tentabilidade social e humana
aqui desta política dirigida a ra-
dicalização do capital e do social.

As funções sociais compõem
um "denarius" ou "denarion"
da "carta magna brasileira".

INCENTIVOS FISCAIS:

permite que o contribuinte pessoa
física (PF) ou jurídica (PJ) direcio-
ne (via doação ou patrocínio) parte
dos impostos que pagaria ao fisco
para fundos de políticas públicas,
programas e projetos sociais nas
áreas da saúde, assistência social,
cultura, esporte e educação.

Essa isenção tributária
ocorre quando o governo abre
mão de receber uma parte dos
impostos de uma empresa em
prol do estímulo de programas
sociais ou mesmo da economia.

Os incentivos fiscais podem ser
instituídos nos 3 níveis de gover-
no, Federal (IRPJ/CSLL), Estadu-
al (ICMS) e Municipal (ISS/IPTU)

ISENÇÃO FISCAL: nesta
situação, o contribuinte é isento
de pagamento de tributos especí-
ficos. Esta modalidade é dedicada
a entes específicos, como institui-
ções filantrópicas, ou seja, sem fins
lucrativos. Neste caso, apesar de
ocorrer o fato gerador de uma
operação que normalmente seria
tributada, há dispensa do efetivo
pagamento em virtude de critéri-
os específicos estabelecidos pela
legislação infraconstitucional.

IMUNIDADE FISCAL:
neste caso, o contribuinte também
é isento de pagamento, porém, di-
ferente da isenção, não há inci-
dência de imposto. Ou seja, o Es-
tado é limitado e não pode fazer
incidir imposto sobre determina-
do fato. Este caso ocorre para ins-
tituições religiosas, por exemplo.

Segundo a Lei de Responsabi-
lidade Fiscal, a renúncia fiscal com-
preende anistia, subsídio, crédito
presumido, concessão de isenção
em caráter geral, alteração de alí-
quota ou modificação de base de
cálculo, implicando na redução dis-
criminada de tributos ou contribui-
ções, além de outros benefícios.

———
R u i  C a s s a v i a  F i l h o ,
Gestor da Proprieda-
de Privada-Urbs
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PPPPPARQUE SERRA DARQUE SERRA DARQUE SERRA DARQUE SERRA DARQUE SERRA DA BOCA BOCA BOCA BOCA BOCAINAAINAAINAAINAAINA

O único parque federal existente no Estado de São Paulo é o
"Parque Nacional da Serra da Bocaina" ainda avançando no Es-
tado do Rio de Janeiro. Por sua dimensão e grande variação de
altitude, apresenta paisagens variadas e diversos atrativos natu-
rais como, picos, mirantes, rio, cachoeiras, piscinas naturais e
praias, sem contar a riqueza de flora e fauna, típica da Mata
Atlântica. Também são muitos os atrativos de interesse histórico
e cultural, como os caminhos e trilhas do ouro que o atravessam,
remanescentes da época dos tropeiros, bem como a cultura cai-
pira e caiçara conservada na porção serrana e litorânea, respec-
tivamente. O "Parque Nacional da Serra da Bocaina" não é con-
solidado em termos de visitação, não oferecendo serviços aos
turistas, porém essa lacuna é preenchida pela iniciativa privada
existente no entorno do Parque. Procure saber mais e visite!

ARTE SACRA EM SANTOSARTE SACRA EM SANTOSARTE SACRA EM SANTOSARTE SACRA EM SANTOSARTE SACRA EM SANTOS

O Museu de Arte Sacra de Santos, embora fundado em 1981,
ocupa um complexo arquitetônico cujas obras foram iniciadas
em 1650. Dentro da sua especialidade, o museu é considerado
o segundo mais importante do Estado de São Paulo. Divide-se
em espaços temáticos, organizados em coerência com as ati-
vidades das antigas salas do Mosteiro. O acervo atual conta
com mais de 600 peças sacras e religiosas a partir do século
XVI, incluindo imagens, como a de Santa Catarina de Alexan-
dria, do ano de 1540; a de N.S. da Conceição, de João Gonçalo,
mestre comparável ao Aleijadinho, de grande valor artístico.
Localiza-se na rua Santa Joana d'Arc, sopé do Morro São Bento.

IGREJA E MOSTEIROIGREJA E MOSTEIROIGREJA E MOSTEIROIGREJA E MOSTEIROIGREJA E MOSTEIRO
A igreja e Mosteiro de São Bento, em Santos, abrigando o Museu
de Arte Sacra, tem a imagem mais antiga do Brasil. A sala princi-
pal além de mostrar a imagem mais antiga, ainda exibe outras
imagens, de igual valor artístico e históricos. Ademais, o local
possui quadros valiosos, como os do artista Benedito Calixto,
alfaias e oratórios, sendo que a maioria das obras é de origem
brasileira, dos períodos colonial e imperial. O museu também
possui coleção de máscaras ritualísticas e telas de artistas
consagrados, incluindo a obra rara "Memórias para a História
da Capitania de São Vicente" de 1793. Visite e se deslumbre!

Museu de Arte Sacra, em Santos. Foto Ricardo Cattanio

Parque Nacional da Serra da Bocaina. Foto Avi Keren

Ponto Chic, no mesmo lugar há mais de 80 anos

O museu santista tem obras primas. Foto Wandecok Cavalcanti

O PONTO CHICO PONTO CHICO PONTO CHICO PONTO CHICO PONTO CHIC

Há mais de 80 anos um bar diferenciado foi inaugurado durante
a "Semana da Arte Moderna", num prédio no Largo do Paissan-
du, no que chamavam ser a Cinelândia do Centro Novo, na capi-
tal paulistana. Era época do homem do realejo, do fotógrafo lam-
be-lambe e dos bondes. O bar tinha instalações modernas para a
época e era considerado um lugar "chique", frequentado por pes-
soas idem. Logo, ninguém o conhecia por outro nome que não
fosse: "Ponto Chic". Tornou-se local ideal para políticos, modernis-
tas, e para os boêmios famosos onde se incluía Casemiro, o inven-
tor do autêntico e inigualável sanduíche Bauru. O bar continua no
mesmo lugar, com o mesmo excelente sanduíche, atendimento
de primeira e com todo o seu charme. Tem filial no bairro do Para-
íso e nas Perdizes. Visite o Ponto Chic. Com certeza você ali sem-
pre retornará como nós o fazemos habitualmente, e comprovará,
também, porque São Paulo é a "Capital Mundial da Gastronomia".

VENDE-SE APARTAMENTO PRÓ-
XIMO À ESALQ - Apto c/ 64 m2 mo-
biliado na Vila independência 02 quar-
tos, banheiro amplo, sala de jantar,
sala de estar, cozinha, lavanderia, va-
randa e garagem coberta; Móveis pla-
nejados e acabamento em porcela-
nato; Condomínio c/ piscina, elevado-
res, salão de festas e churrasqueira;
Direto c/ Proprietário (19) 99646 8616.
------------------------------------------
APTO ED. GREEN PARK – Área
116m2 privativos. 3 dorm., sendo 1
suíte. Sala p/ home office, copa-coz
planejada, sala 2 ambientes c/ sa-
cada. 2 vagas. Valor R$ 550.000,00/
Venda. R$ 2.500,00/Locação. Tra-
tar fone (19) 99781-5464.
------------------------------------------
VENDO/ ALUGO Barracão 360 m²,
na R. Olavo Bilac, 836, Vila Lobos,
S. Pedro. F. (19) 3483-1505.
------------------------------------------
VENDO OU TROCO CASA EM PI-
RACICABA POR SÃO PEDRO  -
Com sala ampla dois quartos uma
cozinha banheiro garagem para
dois carros quintal no fundo um quar-
to e um banheiro tratar no telefone
(19)99862-4594.
------------------------------------------

COMPRA-SE CASA — Valor bási-
co de negociação até R$ 50.000,00
(cinqüenta mil reais). Falar com Ka-
ren pelo cel (19) 9-9895-5892, das
8 às 18 horas.
------------------------------------------
ALUGA-SE apartamento Praia Gran-
de, Tels: 9 8430-8712 e 9 9340-0417.
------------------------------------------
VENDE-SE TERRENO 6300m²-
Centro Mombuca ótima localiza-
ção-ma io res  in fo rmações  19
998963876.
------------------------------------------
TROCO CHÁCARA POR CASA em
Águas de São Pedro Valor:
500.000,00. Fone: 19-99768-6812.
------------------------------------------

MORADIA VITALÍCIA – O MELHOR
SEGURO DE VIDA no Lar dos Velhi-
nhos de Piracicaba. Chalés e Flats.
Estuda permuta com imóvel. Fone e
Whatzapp (19) 3372-9484.
------------------------------------------
MUROS PARA PUBLICIDADE – O
Lar dos Velhinhos de Piracicaba
oferece por contribuição ou per-
muta. Av.: Renato Wagner, 770.
Telefone e Whatzapp (19) 3372-
9484 e (19) 99970-2630.
------------------------------------------

PRECISO de motorista geral, no ramo
de reciclagem, enviar currículo na Rua
General Camara 488, Jd Califórnia.
------------------------------------------

ANALISTA CONTABIL
Curriculum para rhpiracicaba@hotmail.com

WhatsApp (19) 984063682

AVISO DE LICITAÇÃO

Reabertura - PREGÃO ELETRÔNICO N.º 076/2023 - PROCESSO N. 001970/2023
Objeto:  CONTRATAÇÃO DE EMPRESA PARA PRESTAÇÃO DE SERVIÇOS DE
FORNECIMENTO DE ENERGIA ELÉTRICA PARA AS UNIDADES DO SEMAE (AMBIENTE
DE CONTRATAÇÃO LIVRE). RECEBIMENTO DE PROPOSTAS ATÉ: 28/11/2023 Horário: 08h30min;
ABERTURA E ANÁLISE DAS PROPOSTAS: 28/11/2023 Horário: 09h; INÍCIO DA SESSÃO DE
DISPUTA DE PREÇOS: 28/11/2023 Horário: 09h.O edital completo poderá ser obtido pelos endereços
eletrônicos: www.semaepiracicaba.sp.gov.br, www.pregaoeletronico.cebi.com.br,
www.pncp.gov.br, e informações pelos telefones (19) 3403-9614/9623. Piracicaba/SP, 10 de
novembro de 2023. ARTUR COSTA SANTOS. Presidente do Semae.

R$ 360,00

ASSOCIAÇÃO DE SAÚDE DOS FORNECEDORES DE CANA DE
PIRACICABA E REGIÃO – HFC SAÚDE, inscrita no Cadastro
Nacional de Pessoas Jurídicas do Ministério da Fazenda
(C.N.P.J.-M.F.) sob n.º: 15.022.430/0001-81, registrada nos
termos da Lei nº 6839/80, no Conselho Regional de Medicina
do Estado de São Paulo sob n.º 954033, com registro na Agên-
cia Nacional de Saúde Suplementar (A.N.S.) sob o n.º 41.873-
1 e classificada nesta como Medicina de Grupo, com sede a
Rua Rafael Aloisi, n.º 51 – Jardim Monumento, na cidade de
Piracicaba, no Estado de São Paulo, vem NOTIFICAR, devido
a impossibilidade de comprovar o recebimento da notifica-
ção postal via AR dos Correios, seus consumidores abaixo
mencionados sobre o cancelamento do contrato do plano
de saúde devido inadimplemento superior ao prazo de 60
(sessenta) dias consecutivos no ano contratual, de acordo
com o artigo 13, parágrafo único, inciso II da Lei 9656/98.
470.763.128-** - N° 1.02878.00001.00.4 de Inscrição como
Cliente da Operadora Contratada – Título 57088
031.680.418-** - N° 1.02814.00001.00.8 de Inscrição como
Cliente da Operadora Contratada – Título 57197
428.521.228-** - N° 1.03059.00001.00.8 de Inscrição como
Cliente da Operadora Contratada – Título 57219

MMMMMEIOEIOEIOEIOEIO A A A A AMBIENTEMBIENTEMBIENTEMBIENTEMBIENTE

Animação mostra descarte
correto de óleo de cozinha
Vídeo faz parte do Plano Águas de Verão 2023/2024, uma
campanha de conscientização sobre o uso correto da rede de esgoto

Você sabia que existe um des-
tino correto para o descarte da-
quele óleo usado em alguma fri-
tura ou preparo de receita? Esse
destino não é no ralo da pia, mui-
to menos no vaso sanitário.

“Pode parecer inofensivo,
mas descartar o óleo usado na pia
da cozinha é um dos principais de-
safios enfrentados na área de sa-
neamento. A prática, que muitas
vezes é adotada como uma solu-
ção rápida para eliminar o resí-
duo, implica em danos ambientais,
além de ser prejudicial ao bom fun-
cionamento do sistema de esgota-
mento sanitário”, afirma Guilher-
me Baldo Cyrino, supervisor de
Serviços da Mirante, empresa da
empresa da Aegea Saneamento, a
maior do setor privado do país.

Para conscientizar a população
sobre o descarte correto de óleo de
cozinha usado, a Mirante acaba de
lançar em suas redes sociais uma
animação sobre o tema. A campa-
nha educativa é parte do Plano
Águas de Verão 2023/2024, projeto
que tem o objetivo de conscientizar
e educar a população para reduzir a
quantidade de resíduos descartados
indevidamente na rede de esgoto.

Como explica Guilherme Bal-
do Cyrino, “a água e o óleo não se
misturam e, ao percorrer a tubu-
lação, o óleo forma uma placa só-
lida de gordura que se acumula
entre as ‘paredes’ da tubulação
e, consequentemente, obstrui a
passagem inviabilizando a vazão
do esgoto pela rede coletora”.

Com esta iniciativa, a área de
Responsabilidade Social da Mi-
rante reforça um dos pilares de
outro programa-chave da empre-

sa: o de De Olho no Óleo, que tem
o objetivo justamente de orientar
a população a recolher óleo usado
de cozinha e dar a ele outro desti-
no que não a tubulação da rede.

Quem quiser conferir a ani-
mação, basta acessar o site
www.miranteppp.com.br ou nos-
sas redes sociais:  https://
www.facebook.com/miranteppp
e @miranteppp (Instagram).

PLANO ÁGUAS DE VE-
RÃO - Em meio a alertas sobre o

alto volume de chuvas para este
ano, a Mirante lançou o Plano
Águas de Verão 2023/2024, que
tem como objetivo conscientizar e
educar a população para reduzir a
quantidade de lixo descartado in-
devidamente, orientar sobre a se-
paração da rede pluvial da rede de
esgoto e minimizar impacto de fe-
nômenos extremos no município.

MIRANTE - A Mirante é
uma empresa da Aegea Saneamen-
to, líder no setor privado no Brasil.
Desde 2012, a empresa é responsá-
vel pelo esgotamento sanitário da
área urbana de Piracicaba por
meio de uma PPP (Parceria Pú-
blico-Privada) com o Semae (Ser-
viço Municipal de Água e Esgoto)
de Piracicaba. Saiba mais em https:
//www.miranteppp.com.br .

AEGEA - Criada em 2010, a
Aegea é líder no setor privado de sa-
neamento básico no Brasil. Em cada
município onde atua leva mais saú-
de e qualidade de vida para a popu-
lação, respeitando sempre o meio
ambiente e a cultura local. Hoje são
mais de 30 milhões de pessoas aten-
didas em 489 cidades de 13 estados,
de norte a sul do Brasil. Saiba mais
em https://www.aegea.com.br.

Divulgação
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RECEITINHAS

DA CARLINHA

Carla Inforçato é proprietária
da empresa Brigadeiro & Cia,
Cantina Escolar e gerente de
marketing do Passe de Letra

Carla Inforçato

Olá leitores da Tribuna de Pi-
racicaba, eu sou a "Carlinha" e
toda semana estarei aqui com uma
receitinha rápida e fácil. E hoje va-
mos apresentar uma delícia simples
e sofisticada ao mesmo tempo.

BATATA ROSTI COM
QUEIJO MEIA CURA
Ingredientes:
- 1 batata grande.
- ¼ de xícara (chá) de queijo

meia-cura ralado grosso.
- 1 colher (sopa) de azeite.
- sal e pimenta-do-reino a gosto.
Modo de Preparo:
Descasque e passe a batata pela

parte grossa do ralador. Transfira
para o centro de um pano de prato
limpo, forme uma trouxinha e
torça bem sobre a pia para extrair
o excesso de água da batata.

Transfira a batata para
uma tigela e tempere com sal e
pimenta-do-reino a gosto.

Leve uma frigideira antiade-
rente ao fogo médio. Quando
aquecer, regue com o azeite e gire
a frigideira para untar todo o
fundo. Com a mão (ou uma pin-
ça), disponha metade da batata
ralada formando um disco de
cerca de 12 cm, pressione com
uma espátula para nivelar e for-
mar uma camada uniforme.

Polvilhe com o queijo rala-
do, deixando uma borda de cer-
ca de 1 cm livre para evitar que
vaze ao derreter. Cubra com o
restante das batatas raladas e,
com a espátula, pressione para
nivelar e fechar as laterais. Abai-
xe o fogo e deixe cozinhar por
cerca de 8 minutos - as batatas
em contato com a frigideira ficam
douradas e as bordas translúci-
das, sinal de que estão cozidas.

Regue a superfície da batata
rosti com um fio de azeite. Com a
espátula, vire a batata de uma só
vez, como uma panqueca, para
dourar o outro lado (se preferir
cubra a frigideira com um prato e
vire de uma só vez; deslize a batata
rosti de volta para a frigideira, dei-
xando o lado dourado para cima).

Volte a frigideira ao fogo bai-
xo e deixe o outro lado cozinhar até
dourar por mais 6 minutos. Trans-
fira para um prato e sirva a seguir.

Até semana que vem com
mais delícias para todos vocês!

LIBERTADORES X COPA DO MUNDO

Luiz Tarantin

Olá alvinegros apostólicos
romanos, sejam todos bem
vindos ao nosso espaço sema-
nal, livre de amarras e "pa-
drinhos" de qualquer segmen-
to. Nosso único propósito é
discutir assuntos do mundo
esportivo, principalmente do
alvinegro mais importante do
planeta, o XV de Piracicaba.

As tratativas e contrata-
ções continuam, a reapresenta-
ção está marcada para o dia 13,
próxima segunda feira, e saí-
ram do elenco aproximada-
mente vinte atletas, mas a re-
posição não está acompanhan-
do em quantidade, mas em qua-
lidade técnica e conquistas supe-
ra e muito, os novos mesmo em
menor número já superam facil-
mente os que deixaram o clube.

Já havia muito tempo que eu
particularmente não ficava tão
empolgado com os nomes apre-
sentados, defendi e continuo de-
fendendo o planejamento e for-
mato de trabalho de Arnaldo
Bortoleto e Douglas Pimenta, e
com a chegada de Paulo Roberto
foi como colocar a cereja no topo
do bolo. Os jogadores que estão
sendo apresentados têm passa-
gens vitoriosas por todos os clu-
bes que atuaram, e uma boa par-
te com "status" de campeão.

Ainda faltam atacantes,
meias de armação e um bom go-
leiro para que o elenco seja com-
pletado com os que ficaram e com
os garotos da base, que com cer-
teza terá destaques na próxima
edição da Taça São Paulo de Fu-
tebol Juniores 2024, assim como
nesse ano de 2023 com Mika e
Enzo. Samarone e Paulo Roberto
devem estar em sintonia total,
pois além de ajudar na composi-
ção do elenco, a base é uma fábri-
ca de jogadores para fazer o caixa
e as finanças estarem em equilí-
brio sempre, basta ver a euforia
em torno do zagueiro do São Pau-
lo "Beraldo" formado aqui no XV,
e nos dividendos que sua possível
venda trará para o Nhô-Quim.

Sobre o título desta coluna,
é só uma reflexão que deixo para
os leitores da Tribuna e ouvintes
da Rádio Difusora. Não existe
comparação em disputar uma li-
bertadores e uma copa do mun-
do, as variações táticas e técni-
cas são infinitamente diferentes,
e o título da América conquista-
do pelo Fluminense apesar de
"glorioso" não é a certeza que na
seleção canarinho será igual. Sa-
bemos que as convocações têm a

influencia direta de patrocinado-
res e da própria entidade que
"adoça" empresários e patro-
cínios com alguns nomes.

São poucos os atletas que são
diretamente chamados pelo trei-
nador e sua comissão, e para
quem não se lembra do lema da
seleção enquanto era respeitada
mundialmente: "seleção é mo-
mento, e joga quem estiver me-
lhor". Hoje em dia é isso mesmo?
Nomes totalmente desconhecidos
do torcedor brasileiro vestem a
camisa, valorizam seu passe e so-
mem na mesma rapidez, são pou-
cos os que conseguem ganhar a
confiança de imprensa e torcedor.

Fernando Diniz faz experiên-
cias na seleção como se ainda fos-
se treinador do AUDAX de Osas-
co, uma verdadeira afronta à ca-
misa cinco vezes campeã mundi-
al, que já abrigou Pelé, Tostão,
Jairzinho, Clodoaldo, Rivelino,
Leão, Valdir Perez, Sócrates, Zico,
Romário, Bebeto, Dunga, Mauro
Silva, Tafarel, Ronaldinho, Rival-
do e Ronaldo, além de tantos ou-
tros craques, que se eu fosse aqui
listar a todos, não caberia no
espaço desta página toda.

A convocação de Endrick do
Palmeiras tem muito mais haver
com a premiação contratual do
Real Madrid que paga milhões
de dólares por quantidade de gols
marcados e convocações para o
selecionado nacional. Sinto ver-
gonha alheia, não que o menino
não mereça, mas pelo entorno e
condições de tal convocação.

Então vamos lá, como diz
o hino: "Salve o XV de Novem-
bro" e se o Nhô-Quim puder
emprestar por alguns instan-
tes para mim eu faço a seguin-
te mudança: "Salvem pelo
amor de Deus o que restou do
orgulho da seleção Brasileira".

Vem com a gente nessa emo-
ção, a turma do "PASSE DE LE-
TRA" está de segunda a sexta das
11h00 as 12h00min e também nas
transmissões dos jogos do XVZÂO
pela RÁDIO DIFUSORA AM 650,
com a equipe toda equipe espor-
tes: Tony Costa, Tarantini, Jo-
nas Parisotto, João Luís, Edson
Severo, Gabriel Nappi, Bisteka,
Leonel Jr, Julio Santos e Rodri-
go Telles e Emerson Anhão. DI-
FUSORA ESSA RÁDIO É SHOW!

———
Luiz Tarantini é cronis-
ta esportivo, apresen-
tador, repórter de cam-
po, comentarista, colu-
nista, gestor comercial
e apaixonado eterna-
mente pelo Nhô Quim

BRASILEIRÃO 2023, PURA EMOÇÃO

Renato Bonfiglio é Advogado,
ex-presidente, ex-diretor de

futebol  e conselheiro vitalício
do XV de Piracicaba

Renato Bonfiglio

Olá amigos leitores e torce-
dores do alvinegro mais impor-
tante do planeta, que sensação
boa em poder dividir minhas opi-
niões com todos vocês, é motivo
de orgulho e de muita satisfa-
ção. Agradeço também aos ami-
gos Evaldo Vicente e Tarantini a
oportunidade e a confiança.

Enquanto a diretoria do Nhô-

Quim continua nas tratativas de
contratações, renovações e dispen-
sas, vamos nos deliciando com
essa edição do campeonato brasi-
leiro 2023. Que disputa sensacio-
nal entre Botafogo, Palmeiras,
Bragantino e Grêmio. Essas equi-
pes estão na luta direta pelo título
da competição, e os que estão
mais para trás na tabela buscam
ficar na faixa de classificação para
a libertadores e sul-americana.

O Botafogo que chegou  estar
treze pontos a frente do segundo
colocado se perdeu no meio do
caminho e deixou seus concorren-
tes diretos encostarem, mesmo
com uma partida a menos na mes-
ma situação do Bragantino, vive
um momento emocional muito
delicado, o conforto de estar iso-
lado na ponta não existe mais, e
seu torcedor e imprensa especi-
alizada não estão aliviando para
os comandados de Lucio Flávio.

O que será que aconteceu, será

tipo uma maldição? Não é a pri-
meira vez que algo parecido acon-
tece, e neste formato de pontos cor-
ridos que está em vigor desde 2003.
Em 2008 o Grêmio não manteve boa
vantagem do primeiro turno e aca-
bou em 4ª lugar. Em 2009  Inter
não resiste a arrancada do Flamen-
go e fica com o vice campeonato.

Em 2009 foi a vez do Interna-
cional não manter a escrita. Após
o título simbólico do primeiro tur-
no, com 37 pontos, a equipe viu o
Flamengo, que virou em 10º com
10 pontos de distância, ser o cam-
peão. O Colorado terminou em se-
gundo lugar com 65 pontos, dois a
menos. Em 2012 o Atlético Mineiro
de Ronaldinho não ficou com o tí-
tulo, pois permitiu o Fluminense de
Fred encostar e viu o rival erguer a
taça de campeão e em 2018  o São
Paulo foi da liderança para o
quinto lugar e teve que ver o rival
Palmeiras comemorar o título lá
em baixo na quinta colocação.

O São Paulo virou o primeiro
turno de 2018 com 41 pontos e jo-
gando um bom futebol. Porém, no
segundo turno não manteve o
embalo e viu o seu rival, Palmei-
ras, tirar os oito pontos de vanta-
gem. Detalhe que o Verdão era
apenas o 6º após a virada de tur-
no. O Tricolor terminou apenas em
5º com 63 pontos, 17 a menos que
os campeões assim como em 2020
o tricolor repete o feito sob o co-
mando de Fernando Diniz e o
Flamengo fez a festa do título.

Nesta edição de 2023, sinto
uma pequena vantagem para o
Palmeiras, nem tanto pelo futebol
apresentado, pois é o Palmeiras
mais inconstante dos últimos três
anos, mas pelo momento emocio-
nal, enquanto o Botafogo treme, o
Bragantino acelera, o Verdão usa
da inteligência e equilíbrio emocio-
nal para encostar e pode até passar
para comemorar o título nacional
mais uma vez. Quem viver verá!

Olá amigos torcedores alvine-
gros é um prazer estar com vocês e
mais uma coluna semanal do Pas-
se de Letra, hoje o assunto vai ser
em tom de cobrança alguns atle-
tas que no meu modo de ver faz
pouco caso do glorioso Nhô-
Quim e sua apaixonada torcida.

O lateral esquerdo Foguinho
embora o clube atendesse todos os
requisitos do atleta para renovar
seu contrato, saiu sem dizer tchau,
uma satisfação qualquer e deixou

ATÉ QUANDO ESSA PALHAÇADA?
Daniel Campos

Daniel Campos é empresário
e enlouquecido pelo Nhô-Quim

o clube na mão. Acertou com o
time do Ypiranga-Rs. Vou emitir a
minha opinião sobre esse atleta e
mais alguns que estão negociando
a renovação de seus contratos, ou
estão emprestados. Antes de qual-
quer coisa, fizemos uma rápida
entrevista com o gestor de futebol
do XV de Piracicaba Douglas Pi-
menta ne este muito solícito nos
atendeu e comentou que o clube
atendeu todas as exigências fei-
tas por ele (foguinho), todas mes-
mo e que deixou de responder o
clube mais de quinze dias não
atendendo ligações nem retor-
nando as mensagens do clube.

No meu ponto de vista é o
seguinte, todo atleta tem o direi-
to de buscar o melhor para ele e
para sua família isso eles têm toda
razão, mas a maneira como isso é
tratado tem que ser analisado, e
o que esse atleta fez com o XV e
com a sua torcida que gritou o
seu nome mesmo após a elimina-

ção vergonhosa. Foi de uma falta
de caráter enorme por parte des-
se atleta que dentro de campo era
um leão, mas fora dele agiu como
um mercenário uma pessoa de
baixa qualidade de caráter e digo
mais, eu como torcedor não gritei
o nome de jogador nenhum, mui-
to menos após a eliminação, "ESSA
CULPA EU NÃO CARREGO", ja-
mais faria isso somente no caso
desse jogador ser campeão aqui ou
jamais, nunca vou gritar nome de
jogador no estádio ainda mais jo-
gador que jogou apenas três qua-
tro jogos. Bom jogador é verdade,
mas perdi todo o encanto que ti-
nha, foi tudo a ladeira abaixo e
que nunca mais volte para cá.

Atitudes como essa fecham as
portas do clube e também com o
treinador que indicou o seu traba-
lho, pode ter certeza ele não traba-
lhará mais nem no clube e nem com
PR, e gostaria de deixar um recado
aqueles que se acham demais, e es-

tão fazendo doce para renovar ou
para voltar para o clube. O XV é
gigante, é eterno se de repente achar
que não está bom aqui, "vaza" e vai
tentar a vida em outro lugar.  O
que queremos são jogadores com-
prometidos em vencer, não de jo-
gadores que pensam só no seu ego
e fazem corpo mole num jogo pos-
sível de vencer como foi contra Por-
tuguesa Santista, essa eu que vi de
perto ninguém me contou. Procu-
rar o melhor para você é uma coi-
sa, já a falta de caráter e profissio-
nalismo é outra coisa diferente, res-
peita o torcedor porque o torcedor
não é bobo, ele enxerga tudo ao seu
redor, inclusive essas patifarias.

Agora vem a série A2 2024, nin-
guém pode cravar quem sobe para a
A1 ou quem amarga o rebaixamen-
to, mas pelo trabalho que estou ven-
do e pelos atletas que estão chegan-
do, os "perninhas e chinelinhos"
não terão vida fácil, ufa até que
enfim o profissionalismo chegou!

O FUTEBOL

AMERICANO E

OS NOMES DE

SUAS EQUIPES
 Luiz Franco

Luiz Franco é instrutor de
Educação Física pela Escola de

Educação Física do Exército
e atual presidente do

Piracicaba Cane Cutters

nará único; um poderoso sím-
bolo evocando emoções e muita
paixão naqueles que passam a se
sentirem representados pela tra-
dição que tal símbolo remete.

Assim, a Associação Espor-
tiva de Futebol Americano que
orgulhosamente leva em seu
nome a cidade de Piracicaba
que lhe acolhe oficialmente
como representante da modali-
dade, presta uma mais do que
justa homenagem à força mo-
triz de uma das maiores forças
do Agro brasileiro, sempre pre-
sente na história de nosso país
e que tanta prosperidade traz à
nossa região: a cana de açúcar
e seus abnegados, destemidos
e resilientes cortadores de cana.

Somos o  PIRACICABA
CANE CUTTERS!

Um aspecto muito interes-
sante do Futebol Americano, e
que desperta muita atenção e cu-
riosidade, é o nome que cada
equipe escolhe para si. Cada uma
busca a inspiração dentro da sua
própria história ou em símbolos
que revelem suas características,
seus valores e suas tradições.

Surgem então fascinantes
histórias que fazem menção à
cultura, às tradições e à própria
identidade do local ao qual uma
equipe representa, e ainda se re-
velam fator motivacional para
atletas e torcedores, além de, por
que não dizer, dar aquela inti-
midada nos adversários ao atri-
buírem heróis lendários, mo-
mentos relevantes, animais fe-
rozes ou símbolos de resiliência
e orgulho para quem os adota.

A escolha então se reveste
de grande responsabilidade,
uma vez que este nome se tor-

No dia 15 de Novembro, no Estádio Barão da Serra
Negra comemoraremos juntos os 110 anos!
O evento será recheado de muita gastronomia, food
trucks, shows com bandas e djs, espaços interativos e
revelação do nosso novo terceiro uniforme!
    Sócios em dia não pagarão para entrar no evento,
mas deverão retirar seu ingresso na Secretaria do clube
ou nas lojas XV Mania.
 Crianças até 14 anos e aposentados também não
pagam.
Para os demais, os ingressos terão um lote promo-
cional e limitado a 500 unidades no valor de R$5,
00, pagamento por dinheiro, pix ou cartão.

EU OUVI DIZEREU OUVI DIZEREU OUVI DIZEREU OUVI DIZEREU OUVI DIZER
ANIVERSÁRIO DO XVZÃO?ANIVERSÁRIO DO XVZÃO?ANIVERSÁRIO DO XVZÃO?ANIVERSÁRIO DO XVZÃO?ANIVERSÁRIO DO XVZÃO?

Fonte: site do clube
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Cassio Camilo Almeida de NegriCassio Camilo Almeida de NegriCassio Camilo Almeida de NegriCassio Camilo Almeida de NegriCassio Camilo Almeida de Negri

Ao redor da mesa, oito pessoas com o objetivo de escrever alguma
coisa. Como há uma semana não se veem, ao se encontrarem, não param
de falar. Seus pensamentos descontrolados e indisciplinados borboletei-
am de assunto em assunto, algumas vezes sem nenhuma relação um com
o outro. Esses pensamentos caóticos seguem-se da tradução comunicati-
va da voz. Eis então que surge um ecoar de ondas mecânicas sonoras que,
ao refletir nas paredes, somadas a muitas cordas vocais vibrando ao mes-
mo tempo, me fazem lembrar aquele som sem alma das tardes das mati-
nês dominicais.

Já se passaram 90 minutos e é chegada a hora de escrever. Munidos
de papel e caneta, as almas resolvem falar. A voz do silêncio domina o
ambiente. Cada um penetra em si mesmo e nem os sons que vêm de fora,
tais como buzinas, sino da igreja, etc., conseguem penetrar nessa fortale-
za silenciosa formada pelos oito espíritos escritores. Cabeças baixas,
parecendo que estão em transe mediúnico, a caneta corre acelerada pelo
papel, falando alto na voz do silêncio.

Essa é a voz do nosso eu real, a alma. Ela falou silenciosamente por
15 minutos. Isso é o que ficou.

CHUVA E SOL
Leda ColettiLeda ColettiLeda ColettiLeda ColettiLeda Coletti

Ontem choveu.
Meus pés estão

lambuzados de barro,
iguais a torrões de chocolate

quebrados,
molhados,

salpicados de pedregulhos.
Mas, hoje
é novo dia

de muito sol!
A cobertura marrom

logo virará pó.
As campinas, matagais
irrigados pelas chuvas,

se tornarão verdadeiros mananciais
de esperança para os lavradores,

que fazem da terra o seu ganha-pão.
Benditos sejam: chuva e sol!

FLORES
Milton de MedeirosMilton de MedeirosMilton de MedeirosMilton de MedeirosMilton de Medeiros

Beleza da flor
Sensibilidade na pele

Colírios aos olhos
Pétalas refletem.

Rosa vermelha
Cor da paixão
Tanto espelha

Tonalidade do coração.

Seres se encantam
Na passarela do jardim

Amores se declaram
Pra nunca ter fim.

"Lembre-se que as"Lembre-se que as"Lembre-se que as"Lembre-se que as"Lembre-se que as
crianças, oscrianças, oscrianças, oscrianças, oscrianças, os

casamentos e oscasamentos e oscasamentos e oscasamentos e oscasamentos e os
jardins de floresjardins de floresjardins de floresjardins de floresjardins de flores

refletem o tipo derefletem o tipo derefletem o tipo derefletem o tipo derefletem o tipo de
carinho que rcebem."carinho que rcebem."carinho que rcebem."carinho que rcebem."carinho que rcebem."

Brown, H. JacksonBrown, H. JacksonBrown, H. JacksonBrown, H. JacksonBrown, H. Jackson

PALAVRA DO ESCRITOR:

H. Jackson Brown, Jr. (14 de março
de 1940 - 30 de novembro de 2021)
foi um escritor estadunidense conhe-
cido por seu livro Life's Little Instruc-
tion Book.

 Fonte: Wikipédia

PRISÃO DE INOCENTES
Elda Nympha Cobra SilveiraElda Nympha Cobra SilveiraElda Nympha Cobra SilveiraElda Nympha Cobra SilveiraElda Nympha Cobra Silveira

É tão bom ficar ao ar livre vendo os passarinhos nos galhos, ou bebe-
ricando da água espumante e encachoeirada do riacho, ou fazendo ecoar
na imensidão dos bosques o seu belo canto. Observo as garças, lindamen-
te brancas, com suas pernas esguias, apanhando os peixes que passavam.
As garças, harmoniosas bailarinas do ar, voavam planando, para depois
aterrissarem com graciosa perfeição.

Os pássaros, cada qual com seu canto, soltavam sons ritmados e
melodiosos: o bem-te-vi brincava comigo de esconder, mas parecia me
vigiar e sempre sabia onde eu estava. Aquele ruído estridente e cadenci-
ado, que mais parecia uma martelada numa bigorna, era o canto especial
da araponga, ecoando até não sei onde. E o tiziu chamava quando eu me
afastava. Como é bela a interação dos pássaros com a natureza! Seu
cantar é melodioso, seu viver é simples e sua presença é tão natural, que
não se pode imaginar que eles não estejam sempre ali.

Então, por que empalhá-los, por que calar o seu canto? Para que sua
carcaça sirva como um grotesco enfeite? Então, por que prender passari-
nhos em gaiolas? Para que a privação de liberdade seja um prazer e uma
forma de admirá-los? Tenhamos um pouco de compaixão!

Prender um passarinho faz com que eles se sintam como presidiários
numa cela, olhando através das grades! E quando as gaiolas são levadas
para tomar sol, sentirão o mesmo que um preso, tomando banho de sol, no
pátio do presídio!

OLHOS PARA AS FLORES
Ludovico da SilvaLudovico da SilvaLudovico da SilvaLudovico da SilvaLudovico da Silva

Estava eu a andar despreocupado por uma rua movimentada, quando
pisei forte sobre um tapete macio de flores, já sem vida. Flores que caíam
num balanço de bailado, assopradas por um vento suave, que parecia
acometido de um sentimento triste, naquele ato involuntário que o desti-
no lhe reservava.

As flores que enfeitam os jardins são alegres como uma criança, que
se diverte com um brinquedo qualquer, que acaba de ganhar. É só notar
como se sentem felizes ao ouvir um elogio à sua beleza e entendem as
palavras que saltam dos olhares de quem as corteja.

Fiquei tempo a reparar as flores que o pé de ipê estendia naquele
tapete cor-de-rosa. Absorto com o chuvisco de pétalas aveludadas a me
acariciarem o corpo. Nem havia reparado no senhor ao lado, óculos pre-
tos, bengala, quieto, imóvel. Arrisquei uma conversa. Queria falar de flo-
res, quando ele se virou, tirou os óculos e me perguntou: que flor exala
esse perfume tão doce?

Olhei fundo nos seus olhos, dei-lhe os braços e o levei para o outro
lado da rua.

CERTIDÃO DE ÓBITO
Conceição EvaristoConceição EvaristoConceição EvaristoConceição EvaristoConceição Evaristo

Os ossos de nossos antepassados
colhem as nossas perenes lágrimas

pelos mortos de hoje.

Os olhos de nossos antepassados,
negras estrelas tingidas de sangue,

elevam-se das profundezas do tempo
cuidando de nossa dolorida memória.

A terra está coberta de valas
e a qualquer descuido da vida

a morte é certa.
A bala não erra o alvo, no escuro

um corpo negro bambeia e dança.
A certidão de óbito, os antigos sabem,

veio lavrada desde os negreiros.

ooOoo

ooOoo

ooOoo

FONTE
Maria Helena Brunelli F de Camargo*Maria Helena Brunelli F de Camargo*Maria Helena Brunelli F de Camargo*Maria Helena Brunelli F de Camargo*Maria Helena Brunelli F de Camargo*

Gravitando,
o corpo cansado

deita em águas cristalinas
abraça ondas quebradas

refrescando-se
na fonte
de vida

vida etérea
corpo a corpo

lado a lado
a degustar

o prazer
de viver
na água

os resquícios
do sol.

*Nossa querida amiga escritora que partiu para Deus esta semana

ooOoo

No dia 13 de no-
vembro, comemo-
ra-se o Dia Mundi-
al da Gentileza.
Como seria bom se
todos se lembras-
sem desse gesto.
O livro Gentileza
de Alisson Green
nos leva a imagi-
nar um mundo
onde todos são
gentis. Como pode-
mos fazer para
isso se tornar rea-
lidade?
Dar um sorriso,
ouvir alguém, dar
um abraço, segu-
rar a mão, ajudar
aqueles que estão
com um problema,
contar uma histó-
ria. Todos esses
atos são atos de
gentileza que ale-
gram o coração de
quem os pratica e
também de quem os recebe.
Muitas pessoas estão passando por momentos difíceis aqui e ao redor do
mundo, e se pararmos para pensar, todos temos algo de bom a se compar-
tilhar! Então, que tal começar?  Recomendamos.
Faixa etária: 06 a 08 anos
Encontramos essa história contada em:
https://youtu.be/RYLcx0zYBMw?feature=shared

Dicas de livros de Alessandra
e Tiago Guarnieri Betti

Visite o Bloguinho Infantil
http://bloguinho-

infantil.blogspot.com/
Siga no Instagram:

Livros Inesquecíveis
Siga no Instagram:

Projeto Livro com Pezinhos

CANTINHO INFANTIL

 NOTÍCIAS:
 A Biblioteca Municipal continua com atividades intensas para todos os
públicos. Hoje, dia 11 de novembro:

Encantos que se doam
Assim é o amor
Nunca é atoa

Aconchegante calor.

Te entrego flores
Simbolizando meu amor

Junto a você
Meu eterno querer.

Maravilhosa primavera
Anunciada pela florada

Aos que venero
Deus e minha amada!
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CHEGA A ÁGUAS DE SÃO PEDRO
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Prefeitura amplia a rede de saúde
com mais verba e nova estrutura
Estão em fase final de execução três obras na área: a reforma da UBS São Dimas, a reformulação do novo hospital e a nova central de transporte

A rede municipal de saúde
de São Pedro ganhou reforço
importante: uma portaria do
Ministério da Saúde garantiu
aumento da verba dos serviços
de urgência e emergência de São
Pedro de quase 15%. Os recur-
sos serão destinados para a ma-
nutenção da rede de atenção e ur-
gência do Hospital São Lucas, a
Santa Casa, onde são oferecidos os
serviços de média e alta comple-

xidade de São Pedro. Além des-
te aporte financeiro,estão em
fase final de execução três im-
portantes obras na área da saú-
de: a reforma da UBS São Di-
mas, a reformulação do novo
hospital e a construção de uma
nova Central de Transporte da Saú-
de, locais visitados esta semana pelo
prefeito Thiago Silva, que falou
também sobre outra obras progra-
madas para esta área. A4

Thiago Silva e o secretário de Saúde na Central de Transporte da Saúde

RAMPA SUL REABERTA – Promovido pelo Clube São Pedro de Voo Livre, em parceria com a
Prefeitura de São Pedro e a Secretaria de Turismo, o Campeonato de Parapente "Voando em
Equipe" marcou também a reabertura, após cinco anos de inatividade, da Rampa Sul,
considerada por especialistas a melhor rampa para decolagem do Estado de São Paulo. A3

CIRCUITO SESC DE ARTES O Cine Película, promovida pelo Cine 16, integra a programação do
Circuito Sesc de Artes, que acontece no próximo dia 19, em São Pedro. Na atividade, o público
é convidado a manipular brinquedos ópticos como o taumatrópio, o flipbook e o zootrópio,
invenções do século XIX que permitiam obter efeitos de imagens em movimento. A12

UBS Santo Antonio realiza
vacinação antirrábica, dia 11

Ponto fixo de vacinação an-
tirrábica da Prefeitura de São
Pedro, a UBS Santo Antonio
oferece doses da vacina para
cães e gatos neste sábado (11),

das 8h às 12h.  A vacina antir-
rábica deve ser administrada
todos os anos para garantir to-
tal proteção contra a doença po-
tencialmente fatal. A12
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Privatização, Estado mínimo
 e cortes na Educação

Professora Bebel

O apagão de ener-
gia elétrica que atingiu a
Capital, Grande São
Paulo e outras regiões
onde atua a Enel, mos-
trou a verdadeira face
das privatizações de em-
presas e serviços públi-
cos. Foram mais de três
dias sem energia elétri-
ca e sem que a empresa, o Governo
do Estado e as Prefeituras, sobre-
tudo da Capital, fossem capazes de
tomar as providências necessárias
para restabelecer o serviço.

É claro que tivemos fortes chu-
vas, com ventanias e quedas de ár-
vores, mas é certo também que des-
de a privatização da Eletropaulo, em
1999 e, sobretudo após a compra da
empresa pela Enel, em 2018, a situ-
ação se agravou ainda mais, pois
esta nova empresa demitiu pelo
menos 36% do quadro de pessoal e
deixou de investir. Donos de em-
presas privatizadas só pensam no
lucro e não estão interessadas em
atender bem a população. O serviço
piora, na mesma proporção em que
aumentam os preços das tarifas.

No momento em que escrevo
esse texto, a linha 5-Lilás do Metrô
de São Paulo está operando lentamen-
te em função de "problemas técnicos".
Isso é corriqueiro e prejudica milhares
e milhares de usuários, sem que ne-
nhuma instância cuide de ressarcir os
danos que essas falhas causam.
Também nas linhas privatizadas do
Metrô e da CPTM (sistema de
trens), demissões de pessoal e in-
competência se somam para com-
por o cenário do desastre.

Esse é o contexto no qual se dá a
tentativa do governador Tarcísio de
Freitas de privatizar a SABESP. O re-
sultado esperado é o mesmo que es-
tamos assistindo nas demais empre-
sas privatizadas. Que os deputados e
deputadas da Assembleia Legislati-
va não corroborem esse ataque ao
direito elementar da população pau-
lista ao fornecimento de água e
serviços de saneamento a preços
justos. Água e saneamento não
são mercadorias. Não podem ser fon-
tes de lucros para empresários.

No pacote de maldades do go-
vernador também está o corte de ver-
bas da Educação, que prejudicará a
educação básica e o ensino superior.
Estamos mobilizados para impedir a
aprovação da Proposta de Emenda
à Constituição 9/2023, para que
não sejam retirados, já em 2024,
R$ 10 bilhões da Educação.

Em contraposição à esta PEC
do governo, estamos coletando as-
sinaturas de eleitores na PEC de
iniciativa popular que mantém a
dotação de 30% do orçamento es-
tadual para a Educação. Você pode
participar dessa campanha histórica.
Precisamos coletar 300 mil assinatu-
ras. Você pode acessar o link https://

"Intuição não se aprende na escola clássica"
Aldo Nunes

"Hoje é esperado
que a liderança seja ca-
paz de trazer a intuição
para a prática gerenci-
al" (Estadão, 05/11/
2023, caderno B12,
profa. da FGV Lide-
rança, Luciana Ferrei-
ra). Já de bom tempo
escrevo nesta nossa A
Tribuna de São Pedro sobre intui-
ção. Não sou filósofo habilitado,
apenas um curioso vivenciado que
insiste em dar palpites (não no
sentido popular do termo e sim
no sentido verdadeiro de ser
humano. Amo a vida e a família
e vou continuar amando-as,
pois sou um canceriano (do sig-
no de Câncer na astrologia).

Intuir não é prever o futuro
por um dom especial ou por inspi-
ração divina: é preciso que tenha-
mos bom senso; é preciso ouvir Gil-
berto Gil cantar "Seu eu quiser fa-
lar com Deus; abandonarmos o
racismo que perdura até hoje.
Convivi e continuo convivendo
com negros, judeus, japoneses,
árabes, espanhóis, italianos,
franceses, holandeses, etc.

Cada povo possui costumes,
crenças, religiões e, para quem gos-
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O pré-sal da Amazônia é feminino
AAmazônia nasceu
sob o signo da contro-
vérsia: era espanhola
ou portuguesa? A di-
ficuldade de se locali-
zar a linha do Trata-
do de Tordesilhas se
esgarçou com a união
das duas coroas sob
Filipe I. No século
XVIII o Marquês de Pombal her-
dou a solução do Tratado de
Madrid, a tese do uti possidetis.
Ao designar para governar o Es-
tado de Maranhão e Grão-Pará o
seu meio-irmão, Francisco Xavi-
er de Mendonça Furtado, o ins-
truiu, em cartas secretas, que seu
objetivo maior era assegurar que
aquelas terras fossem portugue-
sas e que sua missão principal era
ocupá-las. Ele chegou ao ponto de
mandar que as tropas portugue-
sas que fossem enfrentar as re-
voltas indígenas se "juntassem"
com as índias para que o sangue
português ficasse naqueles povos.

A segunda controvérsia era
sobre a água: Pinzón, navegan-
do pelas costas brasileiras em
janeiro de 1500, encontrou, na
foz desmesurada, que fazia
doce a água muitas léguas mar
adentro. Imediatamente, no cos-
tume de invocar nome de santos
para os lugares que descobri-
am, deu logo ao rio o nome de
Santa Maria de la Mar Dulce.

Nova controvérsia surgiu

quando Orellana desceu
de Quito rio abaixo, até
o Atlântico. O frei Car-
vajal, que o acompanha-
va, registrou a presença
da tribo das Amazonas,
"muito alvas e altas,
com o cabelo muito
comprido, entrançado e
enrolado na cabeça",

"fazendo tanta guerra como dez
índios". Na imaginação dos que
chegavam àquelas novas terras de
grandes rios e infinitas e frondo-
sas árvores elas se tornaram as
guerreiras das mitologias persa e
grega. Teoria nunca contestada,
mas também nunca confirmada,
porque as amazonas só existiam
na imaginação dos viajantes.

Agora, outra controvérsia sur-
giu século passado, esta envolven-
do uma perspectiva de riqueza com
que o Brasil há muito sonhara e
nunca encontrara: petróleo, que aí
não quis ficar em terra, nem em
mar raso, mas em profundidades
nunca pesquisadas, que os geólo-
gos atuais já estão chamando de
pré-sal equatorial, em disputa com
o pré-sal do sul do país, que abriu
uma nova perspectiva para o Bra-
sil, colocando-o como o sexto país
em reserva de hidrocarbonetos.

E ainda agora se abriu
mais uma polêmica sobre o
Amazonas: se para explorar
esse petróleo se precisa de es-
tudo para verificar se essa extra-

ção prejudica o meio ambiente e
a Amazônia, já superada a dis-
puta de ser pulmão do mundo.

Agora, a Ministra Marina diz
que sim, que há prejuízo, que não
pode ser prospectado. Já o Minis-
tro de Minas e Energia entende que
se pode estudá-lo sem prejudicar o
meio ambiente. Enquanto isso o va-
ticano do Governo nessa área, a
AGU - Advocacia-Geral da União,
em parecer que acaba de proferir,
afirma que não é exigível o proces-
so de licenciamento determinado
pelo Ibama para que essas riquezas
sejam exploradas pelo Governo.

O Presidente Lula, que, como
eu, é sonhador de um Brasil como
um dos mais ricos países do mun-
do futuro, ao ser indagado se era
a favor ou contra, respondeu:
"Eu também estou sonhando."

Essas discussões, como todas
as controvérsias sobre a Amazônia,

vão continuar e, graças a Deus
para nós, elas se resolvem com
palavras, e não com revoltas do
Hezbollah e do Hamas e bombas
de Israel, e sem medo da bomba
atômica, porque, graças a Deus
também, Alfonsín e eu firmamos
o Acordo Brasil-Argentina proi-
bindo que esses brinquedos do
Diabo, que podem acabar com a
Terra, por aqui transitem. E as-
sim fizemos com que a América
do Sul se tornasse o único con-
tinente do mundo que não pos-
sui armas nucleares.

 Enquanto isso as amazonas
continuam em nossa imaginação:
"nuas em pelo, tapadas as suas
vergonhas", andando pela Ama-
zônia com petróleo a dez mil me-
tros de profundidade, esperan-
do por nós, pelas nossas plata-
formas marítimas, e o Marquês
de Pombal, na Eternidade, brin-
dando com vinho do Porto, fes-
tejando que aquela região seja
brasileira com DNA português.

E continua a controvérsia
do nome: o rio que o Padre Vi-
eira chamava das Almazonas é
o Amazonas ou o das Amazo-
nas? Com tacape ou sem roupa?

———
José Sarney, ex-pre-
sidente da Repúbli-
c a ,  e s c r i t o r ,  m e m -
b r o  d a  A c a d e m i a
Brasileira de Letras

ta de geografia, histó-
ria e muito lê, sempre
estará querendo falar
com Deus. Isto é o que
está acontecendo aqui
no planeta Terra, nes-
te presente momento e
causando este desespe-
ro mundial.

Estando nós bra-
sileiros abaixo da linha
invisível do equador,
hemisfério Sul, não no

país Equador, que está acima des-
sa linha imaginária que divide nos-
so planeta em duas partes, dois he-
misférios, a de cima e a debaixo, lem-
brando que o círculo é um desenho
feito sobre o papel, uma superfície lisa e
plana na qual indicamos sua parte
de cima como Norte, a parte de
baixo como Sul, seu lado esquerdo
como Oeste e direito como Leste, os
famosos pontos cardeais que
aprendemos no ensino primário.
Não sonhamos colorido e sim em
preto e branco ou sombra e luz.

Tudo que precisa ser fácil e
simples, precisa ser verificado pra-
ticamente. Não podemos cruzar os
braços sem nada verificar antes de
usar. Infelizmente é isso que está
acontecendo no mundo todo e o
nosso planeta está pegando fogo e
não sabemos se assopramos para

esfriar ou esfregamos mais para
aquecer. Politicamente, para nós
brasileiros ressalto aqui Leandro
Karnal (em seu artigo desta quar-
ta-feira, 08/11/2023, Estadão, ca-
derno C8, "Cultivando bons hábi-
tos"): "Educar-se é um exercício
agrícola. Precisamos eliminar ervas
daninhas, os hábitos pouco produ-
tivos. Necessitamos valorizar ha-
bilidades naturais (espécies nati-
vas) e saber quais novas merecem
o cultivo. Tudo deve ser irrigado,
protegido de riscos e pragas. A
maior erva daninha de hoje é falta
de foco. O vilão? O celular, com seus
vídeos sedutores e mensagens con-
tínuas. Eu me sento um minuto
para ver algo e, de repente, vejo que
se passou meia hora. A falta de foco
mata qualquer planta promissora".

Os analistas do clima, sem o
amparo de dados confiáveis sobre
ventos, chuvas, trovões, raios, há
possibilidade de no domingo, 12/
11/2023 haver uma estimada de
precipitação de chuva para todo

nosso estado de São Paulo, abaixo
de 1mm. Eu, particularmente, que
gosto de sempre consultar a Lua,
como fazem os antigos cultivado-
res do solo: A Lua/Minguante, ter-
mina no dia 13/11/2023 às 6h29
para dar entrada na Lua/Nova que
vai até 20/11/2023 às 7h50 para
dar início a Lua/Crescente desta 2ª
feira entrante; nesse período ela
diminui sua reflexão da luz solar
para nossa região e as sombras se-
rão maiores, daí a possibilidade de
algum resfriamento de temperatu-
ra e uma volta inesperada de algu-
ma chuva com ventanias, raios,
trovões e até chuva de pedra (gelo)
das nuvens altas, normais da Pri-
mavera sob os efeitos do El niño
que até o final deste ano estará ati-
vo, especialmente pelo fogaréu na
Amazônia que a nossa televisão está
mostrando diariamente e grande
estiagem de seus rios.

Um bom domingo a todos e
muito cuidado nos vôos com asa-
delta e semelhados.

Aldo Nunes, contabilista,
articulista de jornais, ad-
vogado, Auditor Fiscal
de Rendas do Governo
do Estado de São Paulo,
aposentado.  E-mail:
audusconsultoria@gmail.com.

José Renato Nalini

Quem possui al-
 guma experiên-
cia em traba-

lhar em equipe sabe
que a melhor manei-
ra de nada fazer é fa-
zer reunião. Forma-
se uma comissão, os
debates são improfí-
cuos, fala-se muito e, ao final, o
que resulta dessa falação?

Isso é muito claro na questão
ambiental. O Brasil foi promissora
potência verde na década de 1970.
Depois, foi o campeão do retro-
cesso. Até a principiologia ecológi-
ca foi esquecida. Revogou-se o Có-
digo Florestal, substituído por
uma lei de 2012 que sequer menci-
ona a expressão "Código Flores-
tal". Uma tradição que tínhamos
desde 1934, reforçada em 1965.

Por último, fomos conver-
tidos em "Pária Ambiental",
para escárnio da parte civiliza-
da e culta da humanidade.

Fazer reuniões não salva a
Amazônia. Tivemos a Eco92, as-
sinamos o Acordo de Paris, o
Protocolo de Quioto. Isso arre-
feceu a sanha criminosa de
quem derruba floresta? Não.

O que resultou da Cúpula
da Amazônia, considerada en-
saio para a COP-30, que o
Brasil vai sediar em 2025?

Declarações simplórias, pedido
de ajuda aos ricos, declarações
edificantes. Mas o governo brasileiro
poderia mudar radicalmente a situa-
ção se colocasse todas as Forças Ar-
madas para acabar com a bandidagem
que ali faz grilagens, incêndios, der-
rubadas da cobertura vegetal, explo-
ra minérios em demarcações

indígenas e continua a
praticar o genocídio con-
tra as etnias que eram e
são as verdadeiras donas
a terra.

Outra medida viá-
vel e que só depende da
vontade política do go-
verno é fazer a regula-
rização fundiária. A
maior parte da Amazô-

nia Legal é de terras públicas. Ou
seja: terra do povo, o único titular da
soberania. O governo é servo do
povo, não seu dono. E o patrimô-
nio pátrio sucumbe nas mãos su-
jas da criminalidade organizada,
cada vez mais sofisticada, cada
vez mais audaciosa e impune.

Menos reuniões, menos en-

contros, menos blá-blá-blá! É só
cumprir a Constituição, cujo ar-
tigo 225 deveria ser lido todos os
dias pelos detentores de poder e
autoridade. Vamos trabalhar se-
riamente. A receita está muito
evidente. É só querer segui-la. Ao
povo incumbe exigir que aqueles
que são sustentados por ele, os
eleitos, tenham comprometi-
mento e seriedade no trato do
interesse comum. A perda da
Amazônia significa acelerar o
fim da vida no planeta Terra.

———
José Renato Nalini é Di-
retor-Geral da Uniregis-
tral, docente da Pós-gra-
duação da Uninove e Se-
cretário-Geral da Acade-
mia Paulista de Letras

A maior parteA maior parteA maior parteA maior parteA maior parte
da Amazôniada Amazôniada Amazôniada Amazôniada Amazônia
Legal é deLegal é deLegal é deLegal é deLegal é de
terras públicasterras públicasterras públicasterras públicasterras públicas

Menos reunião,
mais ação

Fábio Sigmar
Bortoletto

Otriunfo da De-mocra-
cia no sé-culo XX frente
às demais formas de
governo, enquanto, an-
tes da Segunda Guerra
Mundial e da derrocada
dos regimes comunistas e
outras formas de gover-
no, produziu um momento histórico,
relegando as demais formas de go-
verno, a serem superadas.

No entanto, isso não signi-
fica que a democracia não te-
nha seus próprios problemas.

A falta de interesse dos ci-
dadãos na participação política,
não propriamente peculiar à
Democracia, favorecem a eclo-
são de esquemas de corrupção.

O pagamento de vantagens
indevidas constitui perfume de
vícios e virtudes podendo-se pre-
ver quem serão os decaídos. A
prática do suborno passa a ser
vista como "regra do jogo".

Os governantes passam a
visualizar seus próprios interes-
ses em detrimento do bem co-
mum, enriquecendo-se e perpe-
tuando-se no poder.

Trata-se de uma conduta
que devemos combater e vencer-
mos.   A corrupção é a degene-
ração da democracia onde os
custos são enormes.

Nos contratos públicos, pa-
gamento de propinas são colo-

cadas em contrato,
onerando o orçamen-
to e os contribuintes.

A eficiência da
Administração Pú-
blica é afetada pois o
pagamento de propi-
nas afetam os custos
governamentais.

A invest igação
italiana denominada

Operação Mãos Limpas mos-
trou, ao mundo, o esquema de
corrupção do poder público em
licitações.

A Operação Mãos Limpas
(em italiano: Mani pulite), foi
uma operação judicial de grande
envergadura realizada na Itália.

O fenômeno da corrupção
está presente em nosso cotidiano,
nas relações sociais mais elemen-
tares. Lamentavelmente, a corrup-
ção faz parte da cultura das nações.

O conceito de corrupção é
amplo, podendo ter 2 significa-
dos principais: 1 - práticas imo-
rais e ilícitas entre particulares; 2
- práticas ilícitas relacionadas ao
poder público. Etimologicamente,
corrupção vem do latim corrup-
tus, que significa "quebrado em
pedaços". Já o verbo corromper
significa "tornar pútrido", o mes-
mo que dizer "tornar podre".

Cinco dos maiores casos de
corrupção do Brasil são:
 Mensalão tucano;
 Jorgina de Freitas;
 Banco Marka;

Democracia
Não significa queNão significa queNão significa queNão significa queNão significa que
a democracia nãoa democracia nãoa democracia nãoa democracia nãoa democracia não
tenha seus própriostenha seus própriostenha seus própriostenha seus própriostenha seus próprios
problemasproblemasproblemasproblemasproblemas
 Juiz Lalau e o TRT-SP;
 Lava Jato.
A corrupção é um fenôme-

no social que tem corroído se-
veramente o patrimônio públi-
co do Estado brasileiro e preju-
dicado significativamente a efe-
tividade e a eficiência das polí-
ticas públicas em nosso País.

A herança histórica deixa-
da pela colonização em nosso
país pela colonização portugue-
sa propiciou a ocorrência da cor-
rupção em nosso país com o de-
nominado "jeitinho brasileiro".

 Com efeito, o indivíduo - fon-

te de discernimento, de necessida-
de e de ação em uma sociedade -
deve ser o foco de todos processos
educativos cujo propósito é o apri-
moramento da ética social e da
cidadania do povo brasileiro.

Enfim, é de extrema importân-
cia robustecer em nossa sociedade
valores nobres como a honestida-
de, a igualdade, o respeito, a de-
mocracia, o compromisso com o
bem comum, a solidariedade, a par-
ticipação social, o valor do trabalho
e do estudo, a importância do de-
senvolvimento nacional, o equilí-
brio necessário entre interesses in-
dividuais e coletivos, assim como
a supremacia do interesse público
e o zelo pelo patrimônio público.

———
Fábio Sigmar Borto-
letto, advogado

Água eÁgua eÁgua eÁgua eÁgua e
saneamento nãosaneamento nãosaneamento nãosaneamento nãosaneamento não
são mercadorias;são mercadorias;são mercadorias;são mercadorias;são mercadorias;
não podem sernão podem sernão podem sernão podem sernão podem ser
fontes de lucrosfontes de lucrosfontes de lucrosfontes de lucrosfontes de lucros
para empresáriospara empresáriospara empresáriospara empresáriospara empresários

bit.ly/47r0QvK para
imprimir a PEC e aju-
dar a coletar as assi-
naturas.  Também
pode procurar a Sub-
sede da APEOESP na
região, seja para aju-
dar na campanha,
seja para devolver o
formulário com as as-
sinaturas.

Também nessa se-
mana o governo enviou à ALESP o
Projeto de Lei Complementar 143/
2023, que retira a obrigatoriedade de
as Atividades Pedagógicas Diversifi-
cadas (APD) serem cumpridas den-
tro das escolas. Nós queremos que a
lei estabeleça que os professores pos-
sam escolher o local em que vão cum-
prir a APD e vamos apresentar emen-
da neste sentido. Apresentaremos
emendas também em relação a ou-
tros pontos. Embora o projeto seja
positivo, o governo demorou a cum-
prir a promessa que vem fazendo pelo
menos desde 20 de junho e há pon-
tos que precisam ser melhorados.

Por exemplo, a jornada de tra-
balho não deve constar como um
dos critérios para a classificação dos
professores para atribuição de au-
las. Jornada de trabalho é parte in-
tegrante do regime de trabalho de
todos os professores e não pode ser
fator para a classificação. Também
vamos propor emenda para retirar

o ponto que determina que Direto-
res e Supervisores tenham que pas-
sar por avaliação de desempenho,
podendo ser punidos. Não concor-
damos com avaliação de desempe-
nho também para professores e fun-
cionários. Não é por aí que vamos
melhorar a Educação pública.

Neste mês de novembro tere-
mos muitas lutas a travar na
ALESP. Nossos direitos, assim
como os direitos da população em
geral, estão em risco. Por isso a
APEOESP e um conjunto de 32
entidades estão convocando para
o dia 28 de novembro a greve esta-
dual do funcionalismo e das esta-
tais, com concentração às 15 horas
na Assembleia Legislativa.

Não podemos permitir a
destruição do Estado e dos ser-
viços públicos para beneficiar
empresários sedentos por lucros.
Venha lutar conosco!

Professora Bebel é de-
putada estadual  pelo
PT e segunda presiden-
ta da APEOESP
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Com 70 pilotos, campeonato
marca reabertura de rampa CASAS E APARTAMENTOS

APT. JARDIM IPORANGA: 1  dorm. (A/E), cozinha america-
na, sala, área de serviço, garagem e portão eletrônico. R$

250.000,00 (I.R)

APT. CENTRAL: Edifico Morada do Sol - Térreo - 2 dorm.,
w.c. social, sala para 2 ambientes  com sacada, cozinha
,área de serviço, estacionamento, portão eletrônico. R$

380.000,00  - (A.M.)

CASA VISTA PARA LAGO: Térreo: Sala de jantar, sala de tv
e sala para lanchar, ambas com magnifica vista, lavabo,

cozinha, área de serviço e abrigo. Inferior: 3 dorm. (1 suíte),
w.c. social, varandas, piscina, churrasqueira e quintal. R$

590.000,00 (R.S.)

CASA JD. IPORANGA:  Parte Térrea: 2 dorm. (1 suíte), w.c.
social, sala, copa, cozinha, área de serviço, varanda, abrigo
para 2 carros cobertos, área de churrasqueira. Parte Inferior:
quarto, banheiro, cozinha, lavanderia e piscina + quintal. R$

510.000,00 (I.D)

CASA PROX. AO centro: 2 dorm., 2 banheiros, sala  de
estar, copa, cozinha, abrigo (1) + 1 quarto e cozinha exter-

nos,  R$ 450.000,00 (M.E).

CASA JD.PORANGABA:  2 suites, w.c. social, ampla sala
para de ambientes, cozinha americana, área de serviço,
abrigo para 2 carros, quarto e banheiro externo, pequena

piscina. R$ 550.000,00 (M.)

SHOPPING VILA RODRIGUES: LOJAS COMERCIAIS,
TÉRREAS E PISO SUPERIOR - IDEAL PARA RENDA - R$

200.000,00 CADA LOJA

TERRENOS
Área Comercial: 1.363 m2 - ótimo local, 3 frentes -

R$ 2.300.000,00 (B)
Terreno Jd. California  -   274 m2 - R$ 120.000,00 (D)

Terreno na Avenida: 678 m2, 2 frentes: R$ 450.000,00 (N.C.)
Terreno Iporanga - 410,00 m2 (aclive) - R$ 210.000,00 (W.R)

Terreno Comercial: 450m2, declive. R$ 180.000,00 (A.M)
Terreno Cond. Terra das Águas - 420 m2 -

R$ 130.000,00 (J.)
TERRENO JD. PORANGABA:  267 M2 - R$ 130.000,00 (E.A)

TERRENO JD. PORANGABA : 254 M2 (MURETA E CAL-
ÇADA)- R$ 110.000,00 (A.G)

TERRENO JD. PORANGABA: 285 M2 - ACLIVE -
R$ 110.000,00 (V.Z)

CHÁCARAS
LOT. CAMARGO: Chácara de 5.000 m2, com excelente residên-

cia de 3 dorm. (1 suíte), todos com armários embutidos, w. c.
social, lavabo, sala de estar com lareira, sala de jantar, cozinha
com armários, varandas em L, piscina, quiosque com churras-
queira, play ground, campo de futebol, canil, horta,  casa para

caseiro e quarto de ferramentas. R$ 795.000.00 (V.)

CHÁCARA PRIMAVERA: 5.000m2, plana -R$ 200.000,00.

CHÁCARA PRIMAVERA:    5.000m2, casa semi nova com
2 dorm. ( 1 suíte com hidro massagem), w.c. social,  sala
de estar, copa, cozinha,  varandas,    churrasqueira, pisci-

na, pomar, galinheiro, lago com peixes, c. futebol, etc.
R$ 730.000,0 ( M)

CHÁCARA FLORESTA ESCURA:  LOTES PLANOS,
LOCAL ALTO - 5.000M2 - R$ 200.000,00 - (v)

OUTRAS OPÇÕES CONSULTE NOSSO SITE:
WWW.CELIOIMOVEIS.COM.BR
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Inativo há cerca de cinco anos, Rampa Sul, em São Pedro, é tida
por especialistas como a melhor rampa para decolagem do Estado

O município de São Pedro se-
diou, no último domingo, 5, o cam-
peonato de parapente "Voando em
Equipe". Promovido pelo Clube São
Pedro de Voo Livre, em parceria
com a Prefeitura de São Pedro e a
Secretaria de Turismo, o evento
marcou também a reabertura, após
cinco anos de inatividade, da Ram-
pa Sul, considerada por especialis-
tas a melhor rampa para decola-
gem do Estado de São Paulo.

O presidente do Clube, Anizio
Andretta Junior, celebrou o suces-
so da prova que, segundo ele, pos-
sui uma regra única e inédita no
mundo, pois estimula e incentiva
os pilotos iniciantes. "Durante o
voo, todos os pilotos da equipe de-
vem cumprir os pontos de marca-
ção, o mais perto possível da linha
de chegada no menor tempo possí-
vel de voo, promovendo a integra-
ção e troca de experiências entre
pilotos iniciantes, intermediários e
experientes", explicou.

A equipe campeã contou com
a participação de Vanessa Faccioli,
moradora de São Pedro, além dos
pilotos Rodrigo Lima, Bruno
Maron, Douglas Araújo e Dou-
rival Bramont. "Ao todo foram
70 pilotos vindos de diversos
municípios, como Serra Negra,
Botucatu e Bela Vista", disse.

RAMPA SUL - Para os or-
ganizadores da prova, a possibili-
dade de contar com a Rampa Sul

aumenta as expectativas de suces-
so do evento, não apenas pela im-
portância da conquista, mas tam-
bém porque amplia as chances de
condições favoráveis para os voos.
"Na Rampa Sul, temos massas de
ar que propiciam as melhores con-
dições de voo, com ventos de até
20 quilômetros por hora e voos de
até 240 quilômetros em linha reta,
principalmente quando a tempera-

tura ultrapassa os 30 graus Cel-
sius", acrescentou.

Para o secretário de Turismo,
Ronaldo Gasparelo, ver São Pedro
se reposicionando como um dos
principais destinos dos praticantes
do voo livre é uma grande conquis-
ta para a administração municipal
e para o Clube de Voo Livre. "É um
grande avanço para a consolida-
ção de nossa Estância como refe-

rência para o Turismo no Estado
de São Paulo", disse.

A equipe vice-campeã da com-
petição contou com a participação
dos pilotos Rafael Pínola, Samuel
Bauer, Adriano Lopes, Anizio An-
dretta e Tiago Santos. Em terceiro
lugar ficou a equipe composta por
Emerson Augusto, Renato Dobra-
cheski, Cleiton Alencar, Paulo Tu-
rini e Rodolfo Paschoalini.

Campeonato "Voando em Equipe" aconteceu no último domingo (5)

IIIIINTERNANTERNANTERNANTERNANTERNA

Prefeitura promove Semana de Prevenção de Acidentes
A Prefeitura Municipal de

São Pedro, por meio do depar-
tamento de Recursos Humanos
e da Comissão Interna de Pre-
venção de Acidentes de Traba-
lho (CIPA), promoveu, ao longo
de toda esta semana, a Semana
Interna de Prevenção de Aciden-
tes (SIPAT 2023).

A SIPAT é realizada anual-
mente e tem o objetivo de divul-
gar informações relevantes
acerca da prevenção de doenças
e acidentes ocupacionais, de es-
timular o colaborador a tomar
atitudes mais conscientes e pre-
ventivas em relação ao seu local

de trabalho. Entre os dias 6 e
10, no anfiteatro da Secretaria
de Educação, na rua Maestro
Benedito Quintino, 886, os ser-
vidores públicos municipais assis-
tiram palestras com especialistas
acerca de temas relevantes e con-
temporâneos, como dependên-
cia digital, saúde mental e cons-
cientização no trânsito.

BRINDES - Na sexta-feira,
último dia da SIPAT, ocorrerá o
sorteio de brindes entre os parti-
cipantes. Entre esses brindes, cho-
colates, livros, cafeteira, vale-mas-
sagem e alguns vale-lanches em
restaurantes parceiros. Entre os dias 6 e 10, às 16h, no anfiteatro da Secretaria de Educa
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Prefeitura reforça rede municipal de saúde
Prefeito Thiago Silva visitou três obras da saúde em fase final: novo hospital, reforma da UBS São Dimas e Central de Transporte da Saúde

A Portaria 1721/23, publicada
pelo do Ministério da Saúde no dia
3 de novembro, garantiu um au-
mento da verba dos serviços de
urgência e emergência de São Pe-
dro de quase 15%. Com a publica-
ção da portaria, o valor anual de
custeio, atualmente de R$
644.156,02, passará a R$
738.783,36. Além deste incremen-
to, a Saúde de São Pedro tem ou-
tros pontos para celebrar: três im-
portantes obras estão em fase final de
execução: a reforma da UBS São Di-
mas, a reformulação do novo hos-
pital e a construção de uma nova
Central de Transporte da Saúde.

São Pedro foi uma das 8 cida-
des, entre as 26 da Região Metropo-
litana de Piracicaba, a ser contem-
plada pela portaria. Os recursos são
destinados para a manutenção da
rede de atenção e urgência do Hos-
pital São Lucas, a Santa Casa, onde
são oferecidos os serviços de média
e alta complexidade de São Pedro.

Nesta semana, o prefeito de
São Pedro, Thiago Silva, vistoriou
as obras de reforma e ampliação
de três prédios que, muito em bre-
ve, vão garantir importantes bene-
fícios para os moradores de São
Pedro e elevar o nível da saúde do
município a um novo patamar de
excelência e qualidade.

Com o secretário de Saúde e
Desenvolvimento Social, Leandro
Carneiro Sanches, o prefeito foi até
o bairro São Benedito acompanhar
de perto a conclusão da etapa de
reforma estrutural de um prédio
de 960 metros quadrados e 66 cô-
modos, onde vai funcionar o mais
novo hospital da cidade.

Há cerca de um ano foi anun-
ciada a aquisição, pelo Hospital
Beneficente São Lucas, do prédio
onde já funcionou uma clínica per-
tencente à família Chalita. Constru-
ído nos anos 2000, o local foi pla-
nejado para oferecer aos pacien-
tes toda a estrutura e conforto
para a realização de exames, ci-
rurgias e demais atendimentos.

"Com a ampla e detalhada re-
forma promovida ao longo do últi-
mo ano, o novo hospital oferecerá
um serviço de assistência interme-
diária entre a internação e o aten-
dimento ambulatorial de excelên-
cia para os procedimentos que não
necessitam de permanência supe-
rior a 12 horas", disse o prefeito,
que destacou também a reorgani-
zação da rede com a nova unida-
de, que funcionará como hospital-
dia, descentralizando o atendimen-
to do Hospital São Lucas e absor-
vendo boa parte dos procedimen-
tos de baixa complexidade.

"É uma mudança estratégica
na estrutura ambulatorial que via-

bilizará o aumento do número de
atendimentos e da qualidade des-
ses serviços", celebrou o prefeito.

O local foi completamente refor-
mado e readaptado e disponibilizará
aos usuários uma novíssima infraes-
trutura com 15 consultórios, 14 leitos,
um moderno centro cirúrgico, ala de
internação, atendimento pediátrico,
salas de procedimento, como cole-
ta de sangue e vacinação, salas de
exames, como raio-X e ultrassom,
salas de enfermaria, três áreas de
espera e recepção, banheiros adap-
tados e sala de expurgo. Tudo com
atendimento gratuito, 100% pelo SUS
(Sistema Único de Saúde), e gestão do
Hospital São Lucas.

Com a etapa da reforma es-
trutural concluída, agora estão em
andamento os serviços de instala-
ção da marcenaria, do mobiliário,
da infraestrutura de gases medici-
nais, do ar condicionado central do
centro cirúrgico e do sistema de
alarme e videomonitoramento.

A localização do novo hospi-
tal, na rua Olavo Bilac, esquina com
a rua Antônio Teixeira de Barros, é
outro ponto positivo, pois é de fácil
acesso para todos os cidadãos e vi-
abiliza o deslocamento e atendi-
mento das ambulâncias nos servi-
ços de urgência e emergência.

UBS SÃO DIMAS - Em se-
guida, o prefeito foi ao bairro São Di-
mas para vistoriar as obras de refor-
ma e ampliação da UBS da região,
que também se encontram em fase de
conclusão. A unidade de referência, a
segunda em número de pacientes aten-
didos no município, passa por inter-
venções e evoluções em sua infraes-
trutura elétrica, hidráulica. O próxi-
mo passo é a pintura, por dentro e por
fora do prédio, com novas salas de
atendimento médico, novas salas de
procedimento, como coleta de sangue
e vacinação, ampliação da farmácia,
banheiros adaptados, além de uma
ampla e moderna recepção e melhor
organização interna para bem acomo-
dar e atender os usuários.

A obra, feita e viabilizada com
recursos municipais, é mais uma
das 57 obras que integram o paco-
te de realizações anunciado pelo
prefeito Thiago Silva, de R$ 60 milhões,
e vai impactar positivamente toda a
rotina de atendimento da atenção bá-
sica no bairro São Dimas e região nos
serviços de atenção básica, como
saúde da família, vigilância e pro-
moção à saúde, programa imuni-
zações contra doenças, saúde da
criança e do adolescente, saúde do
adulto e do idoso, atenção e cuida-
dos relacionados à saúde bucal, pre-
venção e combate a endemias, aces-
so a medicamentos gratuitos, pre-
venção de doenças, atividades edu-
cativas em saúde nos domicílios e

Prefeito Thiago Silva e o secretário de Saúde nas obras da Central
de Transporte da Saúde

Obra do novo hospital está em fase final

UBS São Dimas foi outra obra visitada pelo prefeito e secretário de Saúde

Projetos confirmam o sucesso da Agenda 35
O novo hospital, a Central de

Transporte da Saúde e a reforma
da UBS São Dimas são ações que
fazem parte do planejamento estra-
tégico da Prefeitura de São Pedro e
estão previstas no projeto Agenda
35, assim como medidas já pla-
nejadas pela Administração
municipal que incluem a refor-
ma da Umis, criação da UBS Cen-
tro, do Centro de Referência Espe-
cializado de Assistência Social
(CREAS) e do Centro de Especia-
lidades Odontológicas (CEO),

No projeto, que se consolidou
como o mais importante instru-

mento de planejamento e dire-
trizes de políticas públicas do
município, foram estabelecidas
68 metas de trabalho de curto,
médio e longo prazo da Prefeitu-
ra de São Pedro na área da Saúde e
Desenvolvimento Social.

Ao longo dos últimos 12 me-
ses, essas metas foram construídas
de forma coletiva, colaborativa e
democrática a partir de diversas
reuniões entre agentes públicos,
especialistas do segmento da Saú-
de e, principalmente, de cidadãos e
da sociedade civil organizada. O
projeto "Agenda São Pedro"

nasceu em 2013. Batizado de
Agenda 2025, oito anos mais
tarde, graças a uma iniciativa
do prefeito Thiago Silva, foi
transformado em Lei Municipal
(Lei 4.197) e regulamentado
como diretriz oficial de políticas
públicas em âmbito municipal.

Desde então, o sucesso da
"Agenda São Pedro" pode ser afe-
rido não só em realizações, mas
também em números. Das 215 me-
tas estabelecidas pela Agenda 2025,
um total de 80% já foi cumprido
até julho de 2022. O projeto revela,
ainda, a evolução da participação

coletiva dos mais de 130 integran-
tes por meio da duplicação do nú-
mero de propostas e metas (103%),
ou seja, de 215 na Agenda 2025
para 437 na Agenda 35.

Em relação à Agenda 2025, a
Agenda 35 registrou um significa-
tivo crescimento de propostas e
metas em todas as sete áreas e gru-
pos de trabalho: Meio Ambiente
(433%); Segurança (200%); Saúde
e Serviços Sociais (83%); Turismo,
Cultura e Esporte (80%); Educa-
ção (61%); Infraestrutura Rural e
Urbana, Habitação (17%); e Desen-
volvimento Econômico (10%).

coletividades, entre outros. Central
de Transporte da Saúde - Ainda
na área da Saúde, o prefeito tam-
bém verificou as obras adiantadas
da Central de Transporte da Saú-
de, localizada atrás do Hospital São
Lucas. O prédio, onde funcionava
um antigo velório, foi completa-
mente reformado, restaurado,
adaptado e pintado, com instala-
ção de um novo telhado e de mo-
derna infraestrutura elétrica, hi-
dráulica e ar condicionado.

"Mais do que um novo prédio,
moderno e confortável, esta reali-
zação representa o aprimoramen-
to do fluxo logístico e do atendi-
mento emergencial de São Pedro,
pois centralizará o deslocamento das
ambulâncias, facilitará o transpor-
te gratuito dos pacientes que reali-
zam exames e consultas em outros
municípios", celebrou o secretário
de Saúde e Desenvolvimento Soci-
al, Leandro Carneiro Sanches.

Nos últimos 12 meses, São
Pedro registrou mais de 5.300
remoções e 600 viagens, com 24
mil pacientes beneficiados.

Cronograma inclui UBS, CREAS, Centro Odontológico e Umis
Se as obras em andamento

empolgam os usuários da rede
municipal de saúde, as planejadas
também prometem atender solici-
tações aguardadas há bastante
tempo, como a tão aguardada
Unidade Básica de Saúde na
região central da cidade.

As obras da UBS Centro, como
deve ser chamada, foram planeja-
das para ter início no prédio onde,
até então, funcionava o almoxari-
fado da Saúde, na avenida da Sau-
dade, em frente ao portão de en-
trada do Cemitério da Saudade.

A unidade oferecerá todos os
serviços de atenção básica, como

consultas médicas e de enfer-
magem, inalações, injeções, cu-
rativos, vacinas, coleta de exa-
mes laboratoriais, encaminha-
mentos para especialidades,
fornecimento de medicação bá-
sica e tratamento odontológico.

CENTRO ODONTOLÓGI-
CO - Outra grande novidade no
cronograma é a evolução dos ser-
viços odontológicos gratuitos ofe-
recidos no município. O plano é São
Pedro ter, em sua rede municipal
de Saúde, o Centro de Especialida-
des Odontológicas (CEO), unidade
que presta serviços aos usuários do
SUS que necessitam de serviços es-

pecializados de média complexida-
de em saúde bucal, como diagnós-
tico e detecção do câncer de boca,
periodontia especializada, cirurgia
oral menor dos tecidos moles e duros,
endodontia e atendimento a pessoas
com necessidades especiais.

"Caso o usuário necessite de
algum serviço odontológico especi-
alizado e que não seja ofertado nos
postos de saúde, ele será encami-
nhado ao CEO para realizar o pro-
cedimento", explicou o prefeito de
São Pedro, Thiago Silva.

O prédio que vai abrigar o CEO,
deve ser construído na rua Mário
Zezza, no bairro Dorothea.

CREAS - A administração
também trabalha ativamente
em prol da evolução de sua rede
de serviços assistenciais. O mu-
nicípio, que atualmente conta
com uma unidade do CRAS
(Centro de Referência de Assis-
tência Social), de prevenção e
promoção do bem-estar de fa-
mílias em situação de vulnera-
bilidade, deve aderir também ao
CREAS (Centro de Referência
Especializado de Assistência So-
cial), que oferece apoio e orien-
tação a pessoas e famílias que
enfrentam situações de risco
pessoal e/ou social e violações

de direitos ainda mais intensos.
Crianças, adolescentes, jo-

vens, mulheres, pessoas idosas,
pessoas com deficiência e suas
famílias, que vivenciam situa-
ções de ameaça e violações de
direitos por ocorrência de aban-
dono, violência física, psicológi-
ca ou sexual, exploração sexual
comercial, situação de rua, vi-
vência de trabalho infantil e
outras formas de submissão a
situações que provocam danos
e agravos à sua condição de
vida, impedindo-os de usufruir
de autonomia e bem-estar serão
atendidos pelo CREAS, que vai

oferecer acompanhamento téc-
nico especializado desenvolvido
por uma equipe multiprofissio-
nal, de modo a potencializar a
capacidade de proteção da fa-
mília e favorecer a reparação da
situação de violência vivida.

O local  reservado para a cons-
trução do prédio do CREAS de São
Pedro é um amplo terreno ao lado
do 16º Grupamento de Bombeiros,
no bairro Portal das Flores.

Outra importante obra que
está no cronograma da adminis-
tração municipal é a reforma da
UMIS (Unidade Mista de Saúde),
no bairro Recanto das Águas.

Daniel Machado/Prefeitura de São Pedro
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Animação mostra descarte
correto de óleo de cozinha
Vídeo faz parte do Plano Águas de Verão 2023/2024, uma campanha
de conscientização sobre o uso correto da rede de esgoto

Você sabia que existe um des-
tino correto para o descarte daquele
óleo usado em alguma fritura ou
preparo de receita? Esse destino não
é no ralo da pia, muito menos no
vaso sanitário. "Pode parecer ino-
fensivo, mas descartar o óleo usa-
do na pia da cozinha é um dos prin-
cipais desafios enfrentados na área
de saneamento. A prática, que
muitas vezes é adotada como uma
solução rápida para eliminar o re-
síduo, implica em danos ambien-
tais, além de ser prejudicial ao bom
funcionamento do sistema de es-
gotamento sanitário", afirma Gui-
lherme Baldo Cyrino, supervisor de
Serviços da Mirante, empresa da
empresa da Aegea Saneamento, a
maior do setor privado do país.

Para conscientizar a população
sobre o descarte correto de óleo de
cozinha usado, a Mirante acaba de
lançar em suas redes sociais uma
animação sobre o tema. A campa-
nha educativa é parte do Plano
Águas de Verão 2023/2024, projeto
que tem o objetivo de conscientizar
e educar a população para reduzir a
quantidade de resíduos descartados
indevidamente na rede de esgoto.

Como explica Guilherme Baldo
Cyrino, "a água e o óleo não se mistu-
ram e, ao percorrer a tubulação, o óleo
forma uma placa sólida de gordura
que se acumula entre as 'paredes' da
tubulação e, consequentemente, obs-
trui a passagem inviabilizando a va-
zão do esgoto pela rede coletora".

Com esta iniciativa, a área de
Responsabilidade Social da Miran-
te reforça um dos pilares de outro
programa-chave da empresa: o de
De Olho no Óleo, que tem o objeti-
vo justamente de orientar a popu-
lação a recolher óleo usado de cozi-
nha e dar a ele outro destino que
não a tubulação da rede. Quem qui-
ser conferir a animação, basta acessar o site
www.miranteppp.com.br ou nossas redes
sociais: https://www.facebook.com/miran-
teppp e @miranteppp (Instagram).

PLANO ÁGUAS DE VERÃO -
Em meio a alertas sobre o alto vo-
lume de chuvas para este ano, a
Mirante lançou o Plano Águas de
Verão 2023/2024, que tem como

O efeito "Chicó"
nas empresas

As históriasAs históriasAs históriasAs históriasAs histórias
de Chicóde Chicóde Chicóde Chicóde Chicó
frequentementefrequentementefrequentementefrequentementefrequentemente
terminam comterminam comterminam comterminam comterminam com
resultadosresultadosresultadosresultadosresultados
surpreendentessurpreendentessurpreendentessurpreendentessurpreendentes
e soluçõese soluçõese soluçõese soluçõese soluções
fascinantesfascinantesfascinantesfascinantesfascinantes

Gregório José

Opersonagem
Chicó, com sua
tendência a

fundamentar suas
histórias e teorias
com a famosa frase
"Não sei, só sei que foi
assim!", desafia a no-
ção tradicional de
certeza e realismo. Sua ligação
com o mundo organizacional se
torna evidente quando observa-
mos a relação entre seus três
fundamentos de suposição jus-
tificada, conjectura informativa
e pressuposto resultado, e como
esses princípios podem ser apli-
cados ao ambiente empresarial.

Chicó, com sua predileção
por suposições frequentemen-
te duvidosas e contestáveis,
pode nos lembrar dos inova-
dores nas organizações que,
muitas vezes, são pioneiros em
suas abordagens, introduzin-
do ideias que desafiam o sta-
tus quo. Eles podem basear
suas visões em suposições ou-
sadas, acreditando que suas
inovações trarão resultados
positivos, embora possam en-
contrar ceticismo e desconfian-
ça dos outros. No mundo em-
presarial, esses "Chicós orga-
nizacionais" podem ser os ino-
vadores visionários que ousam
supor e justificar o sucesso de
suas ideias revolucionárias.

A propensão de Chicó a con-
tar histórias com fatos imaginá-
rios, mas considerados realizá-
veis, nos lembra das estratégias
de inovação e criatividade nas
empresas. Os profissionais que
buscam inovar frequentemente
imaginam cenários alternativos
e possibilidades de negócios que
podem não existir atualmente,
mas que são construídos com
base em deduções e indícios do
mundo real. Eles desenvolvem

narrativas informati-
vas que projetam um
futuro potencial e,
através de suas ações,
trabalham para tor-
ná-las realidade.

As histórias de
Chicó frequentemente
terminam com resul-
tados surpreendentes
e soluções fascinan-

tes. No mundo organizacional,
os "Chicós organizacionais" po-
dem ser vistos como os empre-
endedores e inovadores que
confiam em suas ideias e pres-
supõem resultados bem-sucedi-
dos. Eles veem oportunidades
onde outros veem desafios e
têm a capacidade de inspirar
suas equipes e partes interessa-
das com narrativas de sucesso.

No mundo empresarial
também encontramos vários
"Chicós", indivíduos que desa-
fiam as convenções, funda-
mentam suas teorias e ações
em suposições ousadas e apre-
sentam narrativas informati-
vas sobre o futuro. Eles podem
ser agentes de mudança e ino-
vação, influenciando positiva-
mente o ambiente organizaci-
onal. A identificação e compre-
ensão desses "personagens"
podem ser cruciais para o de-
senvolvimento de estratégias
de inovação, empreendedoris-
mo e criatividade nas empresas.

———
Gregório José, jornalis-
ta, radialista, filósofo

objetivo conscientizar e educar a
população para reduzir a quanti-
dade de lixo descartado indevida-
mente, orientar sobre a separação
da rede pluvial da rede de esgoto e
minimizar impacto de fenômenos
extremos no município.

MIRANTE - A Mirante é
uma empresa da Aegea Saneamen-
to, líder no setor privado no Brasil.
Desde 2012, a empresa é responsá-
vel pelo esgotamento sanitário da
área urbana de Piracicaba por meio
de uma PPP (Parceria Público-Pri-
vada) com o Semae (Serviço Muni-
cipal de Água e Esgoto) de Piraci-
caba. Saiba mais em https://
www.miranteppp.com.br

AEGEA - Criada em 2010, a
Aegea é líder no setor privado de
saneamento básico no Brasil. Em cada
município onde atua leva mais saúde e
qualidade de vida para a população,
respeitando sempre o meio ambiente e
a cultura local. Hoje são mais de 30
milhões de pessoas atendidas em
489 cidades de 13 estados, de nor-
te a sul do Brasil. Saiba mais em
https://www.aegea.com.br.
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VENDO CASA
2 dorm, sala, coz, banh,

lavanderia, varanda, fundo
1dorm e coz, bairro Palu,

terreno 590 m2 área construída
153 m2 tratar: (19)  9.9862.4594

BRUNA HELENA - Sou cuidadora de idoso
há 12 anos,estou cursando técnico de en-
fermagem, tenho curso auxiliar de farmácia
e estou disponível para plantões noturno e
acompanhante hospitalar.(19)9-9495-5913.

ALUGO APTO.
Ubatuba na Praia Grande. F. (19)
3481-6112/ 9 9759-9092.
-------------------------------------------
VENDO OU TROCO.
Salão comercial (antigo cho-
ppão), em frente à lava rápida
Tio Zé, a 150 mts da matriz com
670 mts de área coberta. Tel.
(19) 3483-2136 ou 9.9736-2029.
-------------------------------------------
VENDO
Terreno 10x30 em Piracicaba,
R$ 99.000,00, aceita veículo na
troca. Rua João Gimenes, Jar-
dim das Flores, ao lado do 373.
Fone (19) 99827-1101.
-------------------------------------------
VENDO
sítio 2 alqueires (51.000 m2) no pé
da serra, a 3 km da cidade, com água
de nascente, córrego e energia na
porta. Registrado com georreferenci-
amento. R$ 599 mil. Contato Luiz
(011) 9999-88 701.
-------------------------------------------
VENDO OU TROCO CASA EM
PIRACICABA POR SÃO PE-
DRO  – Com sala ampla dois
quartos uma cozinha banheiro ga-
ragem para dois carros quintal no
fundo um quarto e um banheiro
tratar no telefone (19)99862-4594
-------------------------------------------
VENDO  , 10 de tábuas de cedro, 1
pá, 1 enxada, 1 escavdeira , 1 mi-
lheiro de tijolinho, tela de arame,
12 metros de fero para coluna, 2
galões de ferro para agua, 1 esca-
da de madeira de 12 de graus, al-
guns piso, e 2 bikes de aro 26, e
uma cadeira de escritorio com ro-
das , valores a combinar -tratar
(11) 941501500 whats
-------------------------------------------
VENDO sítio 2 alqueires (51.000
m2) em São Pedro, a 3 km da
cidade, água de nascente, cór-
rego e energia na porta. Regis-
trado com georreferenciamento.
R$ 599 mil. Contato Luiz
(011) 9999-88 701.
-------------------------------------------

APARELHAGENS E CAIXAS.
Som, profissionais e residenci-
ais, usados, compra, vende, tro-
ca e loca. Ficha Som Usados. F.
(19) 3483-2136.
-------------------------------------------
VENDO
par de disco de freio original
Honda Fit na embalagem tra-
tar 199 9981-6410
-------------------------------------------
VENDO TVs.
Usadas. F. (19) 3483-2136.
-------------------------------------------

COMPRO.
Teclado e Violão usado - Ficha
Som (19) 3483-2136 ou (19)
9.9736-2029.
-------------------------------------------
VENDO
Bazar Completo. Tratar fone:
(19) 9.9997-5959.
-------------------------------------------
PROCURO
Alguém para doação de palets
ou venda preço desapego tra-
tar 19 -983908427
-------------------------------------------
VENDO
Tapetes de malha diversos modelos
e tamanhos tratar (19)9742-6325.
-------------------------------------------
VENDO PARATI ano 86 AP 1.0
álcool Original quatro marcha
tratar: 19 998 94 58 26
-------------------------------------------
VITRÔ com grade Gravia-1,00x
0,60- Chapa Aço na embalagem
(nova) preço de loja r$ 700 dou
por r$ 400 tratar r$ 19971554344
ou 199825-18 383
-------------------------------------------
VENEZIANA FLEX gravia top de li-
nha 1,50 X 1,00- chapa de aço na
embalagem (nova) com pintura e
vidro de fábrica preço de loja 1700
tou por 1000 para tratar 19 971-5
54 344 ou 19-982518383
-------------------------------------------

Computador I5 segunda geração- Fonte 200w - Hd 500gb - Placa mae
h61 - 4gb memoria ram - Monitor 19 polegadas  - Mouse e teclado

Telefone: (19) 99927-9969

VENDE-SE - R$ 800,00

Prestamos serviços em São Pedro e
região portarias seguranças e eventos

CONTRATA SE:
- OPERADOR DE EMPILHADEIRA

- EMBALADOR (A)
- AUXILIAR DE ESTOQUE

- JOVEM APRENDIZ (AREA DE PRODUÇÃO)

enviar currículo contratantc@gmail.com

Troco chácara por casa
em Águas de São Pedro

Valor: 500.000,00.
Fone: 19-99768-6812.
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FALECIMENTOS
SRA. APPARECIDA CLOTILDE
SARTORI CASSAROTTE faleceu
no dia 01/11 na cidade de Pira-
cicaba aos 89 anos de idade e
era viúva do Sr. Lazaro Cassa-
rotte. Era filha do Sr. Sylvio Sar-
tori e da Sra. Helena Davanzo,
falecidos. Deixa os filhos: Sylvio
Mateus Cassarotte, José Luis
Cassarotte, Jose Jorge Cassa-
rotte casado com Waldirene de
Fatima T. Cassarotte e Paulo
Cesar Cassarotte. Deixa netos,
demais parentes e amigos. O
seu corpo foi transladado para
a cidade de Charqueada e o seu
sepultamento deu se dia 02/11
saindo o féretro ás 09:00h do
Velório Municipal de Charquea-
da seguindo para o Cemitério
da mesma localidade onde foi
inumada em jazigo da família. À
família e amigos enlutados os
sentimentos de pesar do GRU-
PO BOM JESUS FUNERAIS.

SR. WILSON ROBERTO TIETZ
faleceu no dia 02/11 na cidade
de Charqueada, aos 63 anos de
idade e era casado com a Sra.
Beatriz Vitti Tietz. Era filho dos
finados Sr. Antonio Tietz e da Sra.
Geny Balarin Tietz. Priscila, Ali-
ne Tietz, Lilian Tietz e Wilson Ti-
etz. Deixa demais parentes e
amigos. O seu sepultamento
deu se dia 03/11 saindo o fére-
tro ás 16:00 h do Velório Munici-
pal de Charqueada –Sala 1 se-
guindo para o Cemitério da
mesma localidade onde foi inu-
mado em jazigo da família. À fa-
mília e amigos enlutados os
sentimentos de pesar do GRU-
PO BOM JESUS FUNERAIS

SR.DOURIVALDO TERENCIO DE
OLIVEIRA faleceu no dia 03/11
na cidade de São Pedro, aos 74
anos. Era casado com a
Sra.Antonia Santina da Silva.Era
filho dos finados Sr.João José
de Oliveira e da Sra.Celina Te-
rencio de Matos.Deixa os fi-
lhos:  Renata,  Rodr igo e
Rogerio.Deixa netos, demais
parentes e amigos. O seu se-
pultamento deu se dia 04/11
saindo o féretro ás 16:00 h do
Velório Memorial Bom Jesus
– Sala 1 seguindo para o Ce-
mitério Municipal de São Pe-
dro onde foi inumado em jazi-
go da família. Esta sala pos-
sui serviço de Velório On-Line
consulte os familiares. À família
e amigos enlutados os senti-
mentos de pesar do GRUPO
BOM JESUS FUNERAIS

SR. DIEGO BERLIM BAIA Fale-
ceu no dia 03/11 na cidade de
São Pedro, aos 40 anos de
idade.Era filho do Sr. Sergio Ou-
riques Baia e da Sra. Denise
Aparecida Berlim Baia.Deixa
irmã e demais parentes e ami-
gos. O seu sepultamento deu se
dia 04/11 saindo o féretro ás
17:00 h do Velório Municipal de
São Pedro –Sala 1 seguindo
para o Cemitério Parque São
Pedro onde foi inumado em ja-
zigo da família. À família e ami-
gos enlutados os sentimentos
de pesar do GRUPO BOM JE-
SUS FUNERAIS

SR. SEBASTIÃO GENTIL FELICIO
faleceu no dia 04/11 na cidade
de Charqueada, aos 77 anos de
idade e era casado com a Sra.
Maria Jose Bailarin Felicio.Era fi-
lho dos finados Sr. Estevão feli-
cio e da Sra. Judit Felicio.Deixa
os filhos: Valdete Aparecida Feli-
cio das Neves, Maria Cristina
Felicio Thome, Luis Antonio Feli-
cio, Janete Cristiane Felicio
Barbieri.Deixa ainda demais fa-
miliares e amigos. O seu sepul-
tamento deu se dia 05/11 saindo
o féretro ás 17:00 h do Velório
Municipal de Charqueada –Sala
1 seguindo para o Cemitério da
mesma localidade onde foi inu-
mado em jazigo da família. À fa-
mília e amigos enlutados os
sentimentos de pesar do GRU-
PO BOM JESUS FUNERAIS

SR. JOSÉ ROBERTO ANTONELI
faleceu no dia 05/11 na cidade
de São Pedro, aos 69 anos e
era casado com a Sra. Maria da
Graça de Santis Antoneli .Era fi-
lho dos finados Sr. João Antone-
li Filho e da Sra. Aparecida Bilia
Antoneli.Deixa os filhos: Bruno
Antoneli, Luciana Antoneli Bar-
roso, Vitor Antoneli e Andre Anto-
neli. Deixa neto, demais paren-
tes e amigos. O seu sepulta-
mento deu se dia 05/11 saindo
o féretro ás 10:30 h do Velório
Memorial Bom Jesus – Sala 1
seguindo para o Cemitério Mu-
nicipal de São Pedro onde foi

inumado em jazigo da famí-
lia. Esta sala possui serviço
de Velório On-Line consulte
os familiares. À família e ami-
gos enlutados os sentimen-
tos de pesar do GRUPO BOM
JESUS FUNERAIS

SR. SEBASTIÃO GENTIL FELICIO
faleceu no dia 04/11 na cidade
de Charqueada, aos 77 anos de
idade e era casado com a Sra.
Maria Jose Bailarin Felicio.Era
filho dos finados Sr. Estevão fe-
licio e da Sra. Judit Felicio.Deixa
os filhos: Valdete Aparecida Fe-
licio das Neves, Maria Cristina
Felicio Thome, Luis Antonio Fe-
licio, Janete Cristiane Felicio
Barbieri. O seu sepultamento
deu se dia 05/11 saindo o fére-
tro ás 17:00 h do Velório Munici-
pal de Charqueada –Sala 1 se-
guindo para o Cemitério da
mesma localidade onde foi inu-
mado em jazigo da família. À fa-
mília e amigos enlutados os
sentimentos de pesar do GRU-
PO BOM JESUS FUNERAIS

JOVEM: LUIS HENRIQUE LAVET-
TI faleceu no dia 07/11 na cida-
de de Rio Claro/SP, aos 14 anos
de idade e  era filho da Sra. Már-
cia Aparecida Sentinela e do Sr.
Valdeci Lavetti. Deixa os irmãos:
Vagner, Mariana, Suelen e Igor.
Deixa também demais parentes
e amigos.O seu corpo foi trans-
ladado para a cidade de Char-
queada e o seu sepultamento
deu se dia 07/11 saindo o fére-
tro ás 14:00 h do Velório Munici-
pal de Charqueada –Sala 1 se-
guindo para o Cemitério da
mesma localidade onde foi inu-
mado em jazigo da família. À fa-
mília e amigos enlutados os
sentimentos de pesar do GRU-
PO BOM JESUS FUNERAIS À
família e amigos enlutados os
sentimentos de pesar do GRU-
PO BOM JESUS FUNERAIS.

SRA. NEUSA TEREZINHA PUGLI-
ESI faleceu no dia 07/11 na cida-
de de Piracicaba, aos 79 anos e
era filha dos finados Sr. Nelson
Pugliesi e da Sra. Naysir Maia
Pugliesi.Deixa parentes e ami-
gos. O seu corpo foi transladado
para a cidade de São Pedro e o
seu sepultamento deu se dia 08/
11 saindo o féretro ás 15:00 h do
Velório Memorial Bom Jesus –
Sala 1 seguindo para o Cemité-
rio Parque São Pedro onde foi
inumada em jazigo da família.
Esta sala possui serviço de Ve-
lório On-Line consulte os famili-
ares. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar do
GRUPO BOM JESUS FUNERAIS

SRA.BRAULINA LOPES DE OLI-
VEIRA faleceu ontem na cidade
de Piracicaba aos 84 anos de
idade e era viúva do Sr.Jesse
Gomes de Oliveira.Era filha dos
finados Sr.Napoleão Lopes Ri-
beiro e da Sra.Durvalina
Gomes.Deixa os filhos:Durlete
Gomes de Oliveira,Silvana Go-
mes de Oliveira,Israel Gomes
de Oliveira,Edil Gomes da Silva
(falecido) , Celina Gomes de
Oliveira (falecida) e Dirlei Go-
mes de Oliveira . Deixa netos,
bisnetos e demais parentes.O
seu corpo foi transladado para
a cidade de São Pedro e o seu
sepultamento deu se ontem
saindo o féretro ás 17:00 h do
Velório Municipal de São Pedro
-sala 1 seguindo para o Cemi-
tério daquela localidade onde foi
inumada em jazigo da família. À
família e amigos enlutados os
sentimentos de pesar do GRU-
PO BOM JESUS FUNERAIS

SR.NATANAEL DOS SANTOS
FARIAS faleceu ontem na ci-
dade de Piracicaba, aos 63
anos de idade e era filho dos
finados Sr.José Rodrigues de
Farias e da Sra.Tereza Mar-
ques dos Santos Farias.Deixa
os filhos: Everton Farias ca-
sado com Elaine Patricia Go-
mes Farias, Erica Aparecida
Farias casada com Rogerio
Rocha e Ednéia Farias casa-
da com Valdemir  L ima de
Souza.Deixa netos, bisnetos
e demais parentes. O seu cor-
po foi transladado para a ci-
dade de São Pedro e o seu
sepul tamento dar  se ho je
saindo o féretro ás 09:00 h
do Velório Municipal de São
Pedro seguindo para o Ce-
mitér io Parque São Pedro
onde será inumada em ja-
zigo da família. À família e
amigos enlutados os sen-
timentos de pesar do GRU-
PO BOM JESUS FUNERAIS

SRA. APARECIDA TERUYO
YOSHIMURA faleceu dia 03/
11/2023, na cidade de São
Pedro/SP, contava 75 anos, fi-
lha dos finados Sr. Tokuo
Yoshimura e da Sra. Mitiko
Yoshimura; deixa os filhos:
Rogerio Shinjy Piva e Rober-
ta Namika Piva Nishizaki.
Deixa netos, demais famili-
ares e amigos. Velório dia
03/11/2023 das 08h00 às
15h00 no Velório do Memo-

rial Bom Jesus na cidade de
São Pedro/SP, seguindo o
féretro para a realização da
Cerimônia de Homenagens
Póstumas às 16h30 no “Sa-
lão Nobre” do Crematório
Memorial Metropolitano de
Piracicaba. Procedimentos de
Cremação serão realizados
posteriormente. À família e
amigos enlutados os senti-
mentos de pesar da Abil Gru-
po Unidas Funerais.

FALECIMENTOS
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Lideranças destacam trajetória do Sindicato
José Osmir Bertazzoni e José Valdir Sgrigneiro enfatizaram marco histórico e papel crucial na consolidação de leis para servidores municipais

Guilherme Leite

Na reunião ordinária de quin-
ta (9), José Osmir Bertazzoni utili-
zou a Tribuna Popular da Câmara
de Piracicaba para destacar os "35
anos do Sindicato dos Trabalha-
dores Municipais. Benefícios associa-
dos". Ao longo de sua fala, ele desta-
cou a trajetória significativa da entida-
de e os benefícios associados à sua
atuação. Ao relembrar a primeira
diretoria eleita há três décadas,
destacou a colaboração da Câma-
ra ao longo dos anos e ressaltou a
importância histórica da entidade
sindical. O orador também enfati-
zou o marco de 1988, quando os
servidores públicos foram autori-
zados a montar sindicato após a
promulgação da Constituição da
República Federativa do Brasil.

Osmir Bertazzoni abordou a
falta de diálogo com a administra-
ção atual, contrastando com a pos-
tura positiva em relação às gestões
anteriores. Além disso, trouxe à
tona a questão dos benefícios, como
o subsídio de R$ 400 para o plano
de saúde dos servidores legislati-
vos, concedido pela Câmara em
abril de 2023. O orador também
ressaltou o encaminhamento do
mesmo pedido ao prefeito, apesar
de não ter sido integralmente aten-
dido, manifestando otimismo em
relação a futuras negociações.

Outro ponto abordado foi a
criação da Associação dos Apo-
sentados, visando atender a
uma parcela muitas vezes esque-
cida nos processos de negociação.
Em grande parte do discurso, o
orador se concentrou na comple-
xidade do plano de saúde, especi-
almente para os aposentados, onde
José Osmir destacou a dificuldade
em encontrar soluções que con-
templem tanto os servidores
ativos quanto os aposentados.

Ao concluir, expressou gra-
tidão à Casa de Leis pelo apoio
ao longo dos 35 anos e fez um
apelo ao governo para abrir um
diálogo construtivo em benefí-
cio dos servidores públicos.

VALDIR SGRIGNEIRO - O
presidente do Sindicato dos Tra-

balhadores Municipais, José Val-
dir Sgrigneiro, também celebrou os
35 anos da entidade, fundada após
a promulgação da Constituição
brasileira. Ele também utilizou a
Tribuna Popular, na reunião ordi-
nária desta quinta-feira (9).

"Antes desse marco, os traba-
lhadores públicos não podiam se
sindicalizar, tornando a atuação
constante do sindicato crucial para
a consolidação de leis e benefícios
para os servidores, especialmente
em Piracicaba e região", destacou.

O orador popular relembra

que, ao longo de 35 anos, o sindi-
cato acumulou notáveis conquis-
tas legislativas, contabilizando 791
decretos, 96 leis ordinárias e 7 leis
complementares, todas em benefí-
cio dos servidores públicos. Além
do trabalho legislativo, ele ressal-
tou que a entidade desempenhou
um papel ativo na formação pro-
fissional, no atendimento jurídico
e de saúde, com mais de 30 mil
ações conduzidas em níveis muni-
cipal, estadual e nacional.

Segundo o atual presidente
do sindicato, as vitórias abran-

gem diversos campos, desde a
criação da Comissão Interna de
Prevenção de Acidentes (CIPA)
até a luta pela manutenção das
seis horas de trabalho na área
da saúde. Destaca-se também a
participação em lutas nacionais,
como na OIT em Genebra, e a
asseguração da cesta básica por
força de lei desde 1997.

Ao concluir a fala, José Valdir
Sgrigneiro enfatizou o compromis-
so contínuo do sindicato na defesa
incansável dos direitos dos traba-
lhadores municipais.

José Osmir Bertazzoni e José Valdir Sgrigneiro ocuparam a tribuna po-
pular da Câmara durante a reunião ordinária desta quinta-feira (9)
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São Pedro é opção de passeio para férias
Cidade é conhecida por belezas naturais e é uma das regiões mais quentes do estado; parque aquático faz parte de um dos atrativos turísticos

Com feriados neste mês de
novembro e a chegada do final do
ano, muitas famílias já procuram
se programar para viajar e apro-
veitar lugares próximos da capital
paulista. Uma boa opção é visitar
uma das regiões mais quentes do
estado de São Paulo e se divertir
em um dos parques aquáticos mais
visitados da América Latina.

O município de São Pedro, co-
nhecida por suas belezas naturais,
possui diversos atrativos turísticos.
Um dos principais é o Thermas
Water Park, considerado um dos
parques aquáticos mais completos
do Brasil e que traz inúmeras atra-
ções como a maior Piscina de On-
das do Estado de São Paulo, o mai-
or Parque Infantil da América La-

tina, diversos toboáguas, recreação
e a Fazendinha do Vô Bráulio.

Com reconhecimento inter-
nacional, foi apontado como o 7º
parque mais visitado da Améri-
ca Latina pela Themed Enter-
tainment Association (TEA), o 4º
do Brasil, além de colocar a ci-
dade de São Pedro como desta-
que ganhando o Prêmio Top
Destino Turístico na categoria
“parques temáticos e naturais”.

Em sua estrutura, o parque
possui restaurantes, lanchonetes,
sorveteria, loja de conveniência,
locação de armários, estacionamen-
to, enfermaria e segurança aquáti-
ca, além de uma área totalmente
VIP com bangalôs para as famílias
que buscam mais privacidade.

O Thermas Water Park,
que propõe uma experiência in-
crível para seus visitantes, ofe-
rece ingressos com descontos
nas compras antecipadas pelo
site www.thermas.com.br , ou
ainda,  através  do telefone
4000-2998 (a ligação é direta
sem DDD). Para grupos e ex-
cursões a partir de 15 pessoas,
existem condições especiais que
podem ser conferidas por aten-
dimento via WhatsApp através
do número (19) 3112-3394.

Agora, para quem quer es-
tender a viagem e aproveitar ain-
da mais, a cidade de São Pedro
vem sendo visitada por milhares
de aventureiros que curtem fazer
rapel, trilhas de jipe, voos de asa-

Parque Infantil “Castelo”; Piscina-de-ondas do Thermas; Tobogãs; Parque do Cristo e Cascata Dorigon

delta e parapente, balonismo, off-
road e banhos de cachoeira. Além
de ser uma região com uma fau-
na encantadora e que abriga o
Tanquã, conhecido como o “mini
Pantanal paulista, com um bio-
ma semelhante a região central
do Brasil, e com diversas espécies
pantaneiras, como o tuiuiú.

Uma ótima opção para hos-
pedagem é o São Pedro Thermas
Resort, o mais novo “Resort Pé
no Parque”, que fica dentro do
complexo do parque e conta com
restaurante, atrativos para
adultos e crianças, recreação,
ofurôs,  espaço kids,  play-
ground, academia, saunas seca
e úmida, SPA, salas de massa-
gem, hidromassagens, bares,

PUB e Trattoria, conveniência,
cinema, salão de jogos, mirante
e piscina coberta e aquecida.

Outra forma de hospedagem
é nos Chalés do Thermas, tam-
bém dentro do complexo. Cons-
truídos em estilo suíço, traz em
sua área de lazer piscinas, toboá-
gua, salão de jogos, playground,
quadra de beach soccer e um res-
taurante exclusivo para uso da
Pousada, além de diversas ativi-
dades com monitores durante
toda estadia. O parque ainda con-
ta com diversos parceiros para
hospedagem que podem ser conhe-
cidos no site oficial do Thermas.

PROMOÇÕES – São mui-
tas as promoções que o parque
oferece. Como os preços são dinâ-

micos, comprando antecipada-
mente os ingressos é possível pa-
gar com descontos de até 70%.
Além dessa oportunidade, pode
escolher a categoria do seu ingres-
so obtendo ainda mais desconto!

SERVIÇO
O Thermas Water Park São
Pedro fica na Rodovia Geral-
do de Barros – SP 304 – Km
189 – Fazenda Limoeiro. Mais
informações pelo (19) 3181-
2111, (19) 3481-0900
ou www.thermas.com.br. In-
formações turísticas da ci-
dade: (19) 3481-9304 (Pos-
to de Informações Turísti-
cas) ou (19) 3481-9269 (Se-
cretaria de Turismo).

Fotos: Divulgação
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35 anos do Sindicato dos Municipais35 anos do Sindicato dos Municipais35 anos do Sindicato dos Municipais35 anos do Sindicato dos Municipais35 anos do Sindicato dos Municipais
O Sindicato dos Trabalhado-

res Municipais de Piracicaba,
São Pedro, Águas de São Pedro,
Saltinho e Região comemora 35
anos de fundação no dia 10 de
novembro. A fundação se con-
funde com a promulgação da
constituição da República Con-
federativa do Brasil, que conce-
deu o direito de sindicalização
aos servidores públicos.

Por meio do Sindicato, em
Piracicaba foram consolida-
das leis de recomposição, re-
ajustes, abonos, aumentos de
vencimentos e salários para
todos os servidores públicos
da Administração Direta e Au-
tárquica do Município.

Existem 791 decretos; 96
leis ordinárias e 07 leis com-
plementares em benefíc io
aos servidores de autoria do
Poder Executivo e aprovados
pela Câmara Municipal nes-
ses 35 anos do Sindicato.

Além das atuações que en-
volvem o Poder Público, o Sin-
dicato tem suas atividades por
“motor próprio”: formação pro-
fissional, atendimentos jurídi-
co e de saúde. Nestes anos,
somaram-se mais de 30 mil
ações jurídicas e administrati-
vas conduzidas pela represen-
tação sindical em níveis: mu-
nicipal, estadual e nacional.

O Sindicato participou de
todas as lutas coletivas em São
Paulo, Brasília e na OIT (Organi-
zação Internacional do Trabalho)
em Genebra. “Todos os benefí-
cios universais aplicados aos
servidores públicos, o Sindicato
dos Municipais teve participa-
ção”, destacou o dirigente e ad-
vogado, José Osmir Bertazzoni.

São muitos benefícios como
a cesta básica (assegurada por
Lei de 1997), extensiva aos apo-
sentados e pensionistas. Outra
conquista é a data base da cate-
goria no mês de março, instituí-
da por lei, o qual a Diretoria se
mobiliza anualmente junto aos
servidores para a manutenção da
reposição das perdas salariais.

Durante a pandemia, os
servidores tiveram perda sala-
riais, por conta de lei federal
que congelou os reajustes de
2020 e 2021. Em luta memo-
rável, com a greve geral em
2022, conquistou-se a reposi-
ção das perdas, inclusive com
a antecipação da parcela que
seria paga em março de 2024
para dezembro de 2023, gra-
ças a participação da catego-
ria em assembleia em março/
23, solicitando e aprovando o

pedido de antecipação da parce-
la, atendida agora pelo prefeito e
aprovada pela Câmara Municipal.

De acordo com a Constitui-
ção Federal, o Sindicato atua
como auxiliar na fiscalização em
apoio ao Ministério Público Fe-
deral do Trabalho e Ministério do
Trabalho, os quais tem exigido
da Câmara Municipal e da pre-
feitura de Piracicaba a regulari-
zação dos laudos de AVCB (Auto
de Vistoria do Corpo de Bombei-
ros) dos imóveis. Com a atuação
do Sindicato, o prédio da Câma-
ra Municipal foi regularizado e
os imóveis da prefeitura, inclu-
sive o Centro Cívico, tramita a
documentação junto ao MPT.

Em 35 anos foram inúmeras
lutas: assiduidade de 6%, regu-
larização do piso salarial dos pro-
fessores nas cidades que com-
põem a base e a luta, em Piraci-
caba, pela implementação do es-
tatuto do magistério, lutando
pela participação da categoria
em sua elaboração. A conquista
da Mesa Permanente de Negoci-
ação, instituída em 2014, em Pi-
racicaba, leva as reivindicações
dos servidores à administração.

Na área previdenciária, o
qual teve perdas por conta do ex-
presidente Michel Temer, o Sin-
dicato teve participação impor-
tante no processo de luta con-
tra as perdas de benéficos.  A li-
minar que mantém 11% da taxa
previdenciária do servidor públi-
co é uma atuação do Sindicato
dos municipais junto a Apeoesp.

Atualmente, o Sindicato con-
ta com sua diretoria participan-
do do Conselho Deliberativo do
Ipasp, além da atuação junto
aos conselhos de cidadania,
como o conselho do idoso, con-
selho da mulher, conselho da edu-
cação, conselho da alimentação
escolar, conselho da cidade.

“É uma história extensa, de
muito trabalho e dedicação de to-
dos os diretores que têm passado
pela entidade para darem sua con-
tribuição”, afirmou Sgrigneiro. “O
servidor público não tinha direito
a 13º salário, nem hora extra, to-
dos os direitos foram incorpora-
dos após a existência das entida-
des sindicais e suas ações”.

O Sindicato é uma entidade
representativa, mas é primordi-
al a participação efetiva dos
servidores, seja se associando,
participando de assembleias
para tomar decisões dentro dos
anseios da categoria, fortalecen-
do os servidores e a representa-
tividade do Sindicato nas nego-
ciações com a administração.
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Circuito Sesc de Artes
será no próximo dia 19
Dança, literatura, música e circo estão entre as atrações do Circuito
Sesc de Artes que vai acontecer das 16h às 20h no largo da praça da Matriz

O largo da praça da Matriz vai
abrigar diferentes manifestações
culturais no dia 19 de novembro,
quando acontece, das 16h às 20h,
o Circuito Sesc de Artes, com atra-
ções de artes visuais e tecnologia,
cinema, circo, dança, música e lite-
ratura, todas gratuitas.

O Circuito Sesc de Artes 2023
leva a programação gratuita com
espetáculos, intervenções, media-
ções de leitura e oficinas, às pra-
ças, ruas e parques de 123 cidades
do Estado de São Paulo. Realizado
pelo Sesc São Paulo em parceria
com prefeituras municipais e sin-
dicatos do comércio, serviços e tu-
rismo locais, o evento reúne 75 tra-
balhos artísticos distribuídos em
finais de semana de novembro.

Fruto de uma curadoria co-
letiva, feita com as unidades do
Sesc no Estado, a escolha das
atrações mostra um olhar atento
para a diversidade e a representa-
tividade. São mais de 700 ativida-
des divididas em 12 roteiros dife-
rentes, que percorrerão municípi-
os da Grande São Paulo, interior
e litoral paulista abrangendo
todas as idades e interesses.

Estar em ruas, praças e par-
ques e surpreender a rotina das
pessoas de todas as idades, estilos
e gostos é a vocação do Circuito Sesc
de Artes, realizado desde 2008. A
ação concentra todas as atividades
em espaços públicos, como praças
e parques, que são pontos de refe-
rência em cada município, convi-
dando a população a desfrutar de
uma programação diferente e vi-
venciar experiências únicas.

Em São Pedro,a programa-
ção inclui atrações como os Gra-
fismos indígenas, do Centro de
Convivência Indígena (SP), for-
mado por estudantes indígenas
da Universidade Federal de São
Carlos (UFSCar) em Sorocaba.
Será realizada uma vivência so-
bre a representatividade e os
significados dos grafismos uti-
lizados pelos povos Tukano,
Kambeba, Sataré Mawé e Wau-
ja. Símbolos que invocam pro-
teção ou resistência, por exem-
plo, utilizados em cerimônias ou

manifestações, são aplicados sobre
a pele do rosto ou dos braços com
tinta natural de urucum.

No Cine Película, promovida
pelo Cine 16, a vivência conduz os
participantes pela história dos apa-
relhos que levaram ao surgimento
do cinema. Na atividade, o público
é convidado a manipular brinque-
dos ópticos como o taumatrópio, o
flipbook e o zootrópio, invenções do
século XIX que permitiam obter efei-
tos de imagens em movimento. A
última parada apresenta as câme-
ras e películas cinematográficas,
além de um projetor elétrico em
funcionamento.

Já no Móbile, da Cia Circo
Delírio, o espetáculo comemora
os 20 anos da Cia Circo Delírio.
Em cena, transformações cons-
tantes levam a circunstâncias
que mesclam as linguagens do
circo contemporâneo, a comici-
dade e o teatro físico. Inspira-
das pelo tema da mobilidade hu-
mana, as situações têm o cinema
mudo como referência estética e
mostram que, em um mundo bali-
zado por fronteiras, romper barrei-

ras, ampliar horizontes e conquis-
tar espaços é um grande desafio.

Na oficina Parque do circo, da
Cia Circo Delírio, destinada a cri-
anças, jovens e adultos, são pro-
postas brincadeiras baseadas em
diferentes técnicas circenses. Com
a ajuda dos monitores, os partici-
pantes percorrem um circuito com
diversas atividades temáticas -
como malabares, pontaria, equilí-
brio e jogos coletivos - em dinâmi-
cas que desafiam tanto o corpo
quanto a mente.

Em Cordas do coração, o Bal-
let Stagium, uma das mais tradici-
onais companhias de dança de São
Paulo, fundada por Décio Otero e
Marika Gidali em 1971, apresenta
um espetáculo que investiga e ho-
menageia as raízes brasileiras sem
se ater a rótulos ou modismos.
A partir da metáfora do cora-
ção como um instrumento de
cordas, a trilha sonora combi-
na temas de Johann Sebastian
Bach e música caipira, com can-
ções como "Tristeza do Jeca", de
Angelino de Oliveira, e "Viola que-
brada", de Mário de Andrade.

No Leituras de lá e de cá, da
Cia Oya ô, as artistas e contadoras
de histórias Denise Aires, Ana Mo-
raes e Karen Santos, de Osasco, pro-
movem uma mediação de leitura que
busca aproximar crianças, jovens, adul-
tos e idosos da diversidade presente
nas culturas africana, afro-brasileira e
diaspórica. Dentre os cerca de 50 li-
vros no acervo do grupo, todas as narra-
tivas escolhidas - como "Amoras"
(Emicida e Aldo Fabrini), "De onde
veio Odé?" (Nini Kemba Náyò e
Edson Edblacc) e "Ombela: a ori-
gem das chuvas" (Ondjaki) - têm
protagonistas negros.

A apresentação do DJ Meu
Caro Vinho, apelido do baiano de
Salvador, crítico musical e pesqui-
sador Ivisson Cardoso, inclui clás-
sicos da música preta mundial dos
anos 1980 e 1990, boogies menos
conhecidos da década de 1970 e
canções dançantes que são marca
registrada de seu estado. Além de
atuar na capital paulista, onde
mora, e em cidades como Araçatu-
ba e Londrina, já mostrou seu som
em rádios de Jundiaí e Franco da
Rocha, no interior de São Paulo.

Em São Pedro,a programação inclui atrações como os Grafismos indígenas, do Centro de Convivência Indígena (SP)

MMMMMAAAAATRIZTRIZTRIZTRIZTRIZ

Barra da Saia se apresenta no dia 16
Além do Circuito Sesc
de Artes, outras ativi-
dades foram progra-

madas pela Prefeitura
de São Pedro, por

meio da Coordenado-
ria de Cultura

Este ano, São Pedro foi con-
templada pela primeira vez para
receber o Circuito Cultural Paulis-
ta, um dos mais importantes pro-
gramas de difusão cultural e de
formação de plateias do Estado.

Entre as atrações está a apre-
sentação da banda Barra da Saia,
às 21h do dia 16 de novembro, no
coreto da praça matriz. Com uma
proposta moderna e pioneira na
música sertaneja, a Barra da Saia
está na estrada desde 1998, que-
brando tabus e deixando registra-

da sua marca, identidade e quali-
dade musical em espetáculos reali-
zados dentro e fora do Brasil.

Sua principal característica é
sempre apresentar talentosas ins-
trumentistas com muita persona-
lidade e que as tornam únicas. Li-
deradas por Adriana Sanchez (san-
fona, teclado e voz) trazem influ-
ências que passam pelo sertanejo
raiz, pelo country, o rock e pela
música latina, com as polcas, gua-
rânias e chamamés.

DANÇA - Também como par-
te da programação do Circuito Cul-
tural Paulista, no dia 17 de novem-
bro, às 20h, no Espaço Artístico,
será apresentado o espetáculo Te-
rezas, pela Cia de Dança Anderson
Couto, que reúne diversas lingua-
gens artísticas e faz um traçado
histórico de lutas e resistência de
diversas mulheres negras latino-
americanas na afirmação de suas
identidades, rompendo a estigma-
tização e invisibilidade de seus cor-

pos.  Na contramão das dinâmi-
cas marginalizadoras, para
além das mazelas sociais, a his-
tória delas é, sobretudo, o hoje.
Desdobrando-se em formato de
instalação artística, a obra com-
bina performance, dança, mú-
sica e cinema em uma apresen-
tação que se estrutura como um
set de filmagens. Na cena, o cor-
po é expressão máxima por onde
perpassa a história de diversas
mulheres reais, comuns e abso-
lutamente extraordinárias.

Segundo os responsáveis pela
apresentação, a ideia de criar uma
performance que se desenrola como
um set de filmagens, traz para as
lentes e para o olhar do público
narrativas cotidianas de mulheres
negras que transformam a socie-
dade nas minúcias do cotidiano:
são mães, escritoras, jornalistas,
diaristas, arquitetas, musicistas.
São muitas. A provocação das ce-
nas e das coreografias nesse for-

mato de apresentação convida
justamente para um olhar real
e direto dessas histórias que,
muitas vezes, parecem ficções.
É um convite para redesenhar e
reescrever essas narrativas pela
transformação do agora, pela
vivência do hoje. No olhar de
todas as mulheres o poder an-
cestral feminino presente como for-
ça primordial de uma (re)evolução.

Estão programados ainda a
apresentação, no dia 9 de dezem-
bro, do espetáculo O Anjo Desas-
trado, de Edna Ligieri, que conta a
história de Rafael, um anjo desas-
trado que recebeu a incumbência
de vir à Terra e avisar a Maria que
ela teria um filho. A peça é entre-
meada de músicas natalinas, can-
tadas pelos atores com acompa-
nhamento de instrumento musical.
A apresentação acontece às 21h no
palco do Encantos de Natal, que
será montado nas proximidades do
Museu Gustavo Teixeira.

Juliano Lima
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UBS Santo Antonio faz
vacinação antirrábica

A UBS (Unidade Básica de
Saúde) no bairro Santo Antonio,
no alto da serra, é o ponto fixo
de vacinação antirrábica que a
Prefeitura de São Pedro, por
meio da Secretaria de Saúde e
Desenvolvimento Social, realiza
gratuitamente neste sábado, 11 de
novembro, das 8h às 12h.

As doses da vacina contra
a raiva em cães e gatos são para
animais a partir dos 3 meses e
os bichos devem ser levados pelo
responsável utilizando guias,
coleiras,  gaiolas,  caixas de
transporte ou fronhas.

A vacina antirrábica deve
ser administrada todos os anos
para garantir total proteção
contra a doença potencialmen-
te fatal. "A transmissão aconte-

ce por meio de mordidas, lam-
bidas ou machucados causados
por mamíferos infectados", expli-
ca o veterinário Matheus de Melo
Murbach, responsável pelo Contro-
le de Endemias no município.

PRÓXIMOS -  Em novem-
bro, a vacinação também será
realizada no dia 25, em frente à
UBS São Dimas. O calendário
pode ser consultado em https:/
/www.saopedro.sp.gov.br/dias-
e-locais-de-vacinacao-contra-
raiva-de-caes-e-gatos-2023.

SERVIÇO - Vacinação antirrá-
bica. Sábado (11), das 8h às 12h, em
frente à UBS Santo Antonio, Alto da
Serra, Km 4 da vicinal João Dorigon.
Gratuito. Infos: (19) 3481-9370.
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Leilão online de terrenos no
Bela São Pedro será dia 13

Com a expansão em diversos
segmentos observados em São Pe-
dro, a busca por imóveis também
aumentou e também por isso, os
terrenos que serão oferecidos
em leilão marcado para segun-
da-feira, dia 13, são considera-
dos ótima oportunidade.

Serão leiloados 17 terrenos da
Prefeitura, no bairro Bela São Pe-
dro. Com metragens que variam
de 250 a 282 metros quadrados,
as áreas serão comercializadas
em um leilão online que está
marcado para as 10h do dia 13
de novembro, com lances míni-

mos a partir de R$ 68 mil. O leilão
será pela plataforma Sumaré Lei-
lões (www.sumareleiloes.com.br),
que pode ser visualizada para in-
formações sobre os terrenos dispo-
níveis.  O bairro Bela São Pedro tem
ruas arborizadas e características
que tornam os terrenos ideais para
a construção de uma nova residên-
cia ou investimento seguro. Mais
informações sobre o leilão e os terre-
nos disponíveis podem ser obtidas pelo
telefone (19) 3803 9000 ou pelo site
da Sumaré Leilões (https://
www.sumareleiloes.com.br/lei-
loes/3949).

OFICINA DE
FOTOGRAFIA
O Pontos MIS (Museu da

Imagem e do Som - Progra-
ma de Formação e Difusão
Cultural em todo o Estado
de São Paulo) em parceria
com a Prefeitura Municipal
de São Pedro, por meio da
Coordenadoria de Cultura,
realizou nesta sexta-feira

(10), a "Oficina de Enqua-
dramento e Composição

Fotográfica", gratuita e
voltada para iniciantes. A

oficina foi coordenada pela
fotógrafa Melissa Szy-

manski, formada e pós-
graduada pela FASM -

Faculdade Santa Marcelina.
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Prefeitura abre Refis para
renegociação de dívidas

A Prefeitura de Santa Maria da
Serra abre até o dia 10 de dezembro, o
REFIS 2023, programa de incentivo à
regularização de débitos fiscais.
Uma grande oportunidade para
quem precisa renegociar suas dívi-
das. Podem ser quitados através
do programa os débitos relaciona-
dos IPTU, ISS, Taxas e outros tri-
butos da dívida ativa.

No pagamento a vista, o des-
conto é de 100% em juros e multas.
No pagamento em até seis vezes o

desconto em juros e multas é de
70%. Já no pagamento de sete a 12
vezes, o desconto é de 50%.

O interessado deve entrar em
contato pelo telefone ou ir pessoal-
mente até a Prefeitura de segunda
a sexta-feira.

SERVIÇO:
Das 9h às 11h e das 12h às 16h
Praça Santo Zani, 30 - Jardim
Bom Jesus
Telefone: (019) 3187-9900
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Sete opções para relaxar com
uma pegada country na cidade
Estância oferece alternativas requintadas e econômicas para quem busca se hospedar em contato com o campo

Imagine amanhecer ao som de
pássaros em uma cabana na beira
de uma cuesta com vista para o nas-
cer do sol e acima do nível das nu-
vens. Este sonho pode ser realiza-
do em São Pedro, estância turísti-
ca a cerca de 180 quilômetros da
Capital paulista.

Famosa pela "pegada coun-
try", a cidade fica na encosta da
Serra do Itaqueri e foi finalista do
prêmio TOP Destinos Turísticos na
categoria turismo rural deste ano.
Opções de hospedagens e atrações,
sejam as mais requintadas ou eco-
nômicas, é o que não faltam para
quem quer visitar São Pedro para
curtir as férias ou fugir da rotina
relaxando no campo.

Uma das alternativas mais re-
servadas é o Espaço Maitrî
(@espaco_maitri), no alto da ser-
ra, na estrada vicinal Ulisses Gui-
marães, via muito visitada por moto-
ciclistas que curtem serpentear as cur-
vas da cuesta e apreciar a paisagem
com o vento no rosto. Propriedade de
um casal de paraquedistas, a hospe-
dagem recebe pessoas de todo o
Brasil, fascinadas pelo esplendor
da vista que a cabana com charme
europeu proporciona. Planejada
para momentos a dois, a acomo-
dação possui acesso fácil por cami-
nho asfaltado, além de espaço para
fogueira, yoga, slackline, deck de
contemplação, rede e banheira de
hidromassagem.

A acomodação é disponibiliza-
da por meio do aplicativo Airbnb,
por cerca de R$ 700 a diária. "O
quarto fica em um mezanino cli-
matizado com cama queen size, de
onde é possível acordar assistindo
o sol nascer. Maitri é uma palavra
em sânscrito que significa amoro-
sidade, desejo genuíno de que to-
dos os seres sejam felizes. E é neste
clima que recebemos nossos hós-
pedes", comenta a proprietária Li-
lian Daltro Michelan.

Economia e conforto - Mais
simples, mas também cercada por

paisagens deslumbrantes da cues-
ta, está a pousada Parque Alto da
Serra, que tem como forte caracte-
rística receber hóspedes para cam-
ping, com barracas e motorhomes,
a cerca R$ 50 por pessoa. A pousa-
da fica em frente a uma das princi-
pais rampas de voo livre de São
Pedro, de onde é possivel visuali-
zar o nascer do sol. A estrutura
conta ainda com piscinas e quar-
tos climatizados que possuem diá-
rias entre R$ 250 e R$ 300.

Antigo viveiro de passarinhos,
a propriedade é rodeada por espé-
cies de aves que proporcionam ex-
periência única aos turistas com a
fauna local. "Recebemos gente até
de fora do Brasil. Há alguns dias, hos-
pedamos um casal formado por um
alemão e uma espanhola em uma Kom-
bi. Eles vieram para ficar um dia,
mas gostaram tanto que ficaram a
semana toda", comenta Rodrigo
Crepaldi, proprietário do espaço.

Para ampliar a imersão ao
campo nessas hospedagens, o tu-
rista pode contratar por cerca de
R$ 100 passeios a cavalo, como os
oferecidos pelo Rancho Kajuba (@ran-
chokajuba), que passa por riachos, ca-
choeiras e até túnel. "Somos referência
na atividade desde 1975 em São Pe-
dro. Nossos cavalos são diferenci-
ados e vários são mansos", comen-
ta Luiz Carlos Oliveira, 65 anos,
responsável pelo local, que possui
mais de 20 animais ao dispor por
meio de agendamentos.

Pensão completa - Outra op-
ção de hospedagem, mas com pen-
são completa e muito procurada
por famílias na estância é o
Santana's Ranch (@santanasran-
choficial), localizado ao pé da Ser-
ra do Itaqueri. O hotel-fazenda pos-
sui 52 mil metros quadrados de
pura natureza e até possui uma mi-
nifazendinha para o contato dire-
to com animais do campo. Oferece
cavalgadas, passeios off-road com
jipes, quadriciclos e caminhão 6X6,
além de passeios de bicicleta e trenzi-

nho, além de atividades de escalada
em parede própria. O complexo aquá-
tico conta com duas piscinas aque-
cidas ao ar livre, uma com temperatu-
ra ambiente e a segunda coberta aque-
cida; seis hidros ao ar livre e duas hi-
dros cobertas. O preço da diária
para relaxar no local é a partir de
R$ 500 o casal, com cortesia de
uma criança de até cinco anos.

Na encosta da serra e com pai-
sagens de tirar o fôlego, o Hotel
Fonte Colina Verde (@hotelcolina-
verde) também oferece pensão
completa e uma fazendinha para
que os hóspedes experienciem or-
denha de vacas e alimentação de
animais de pequeno porte. Com 200
mil metros quadrados, ele conta
ainda com bosques, trilhas ecoló-
gicas e nascentes, lago para pesca
esportiva e parque aquático com 10
piscinas, sendo quatro cobertas e
aquecidas. A hospedagem em dias
de semana tem o valor médio de
R$ 850 a diária do casal, que pode
levar como cortesia mais duas cri-
anças de até 12 anos.

O Cachoeira da Furna (@ca-
choeiradafurna) é alternativa de
hotel-fazenda que merece a aten-
ção de quem pretende visitar a es-

tância com o conforto de uma pen-
são completa. O local possui
acomodac?o?es com detalhes
ru?sticos e uma gastronomia de
fazenda com o tempero especi-
al. Cavalgadas, trilhas ecológi-
cas, banho de cachoeira, pesca-
ria, visita a minifazendinha,
passeio de trator, luau com
música ao vivo, fogueira com
marshmallow, passeios de quadri-
ciclo e jantares temáticos são algu-
mas das atrações oferecidas pela
hospedagem, que tem suas diárias
para o casal a partir de 600 reais.

Por fim, mas não menos im-
portante está o São João (@hotel-
fazendasaojoao), hotel-fazenda já
eleito por cinco vezes consecutivas
o melhor da região pelo Trip Advi-
sor. Com farta gastronomia ca-
seira, a hospedagem é cercada
por bosques e lago em meio à
natureza. Oferece ainda ativida-
des em minifazendinha de ani-
mais, cavalgadas e passeios de tra-
tor, entre outros. As diárias com
pensão completa custam a partir
de R$ 963 o casal, com cortesia de
duas crianças de até 12 anos. Para
mais informações sobre São Pedro,
acesse: @setursaopedro.

Uma das alternativas mais reservadas é o Espaço Maitrî, no
alto da serra, na estrada vicinal Ulisses Guimarães
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Casa da Turma da Mônica
chancela turismo temático

A atuação no turismo coun-
try rural na estância turística
de São Pedro foi notícia na im-
prensa nacional nas últimas se-
manas, após ser selecionada
para receber uma ação temática
da empresa Airbnb em parceria
com a Maurício de Sousa Pro-
duções, no fim de outubro de
2023. A hospedagem de uma
moradora da cidade foi selecio-
nada, entre as acomodações de
todo o Brasil, pelo time Airbnb,
para se transformar temporari-
amente na casa real da Turma
da Mônica, por sua semelhança
com a do desenho animado.

A ação comemorou os 60 anos
de existência da turma mais famo-
sa dos quadrinhos brasileiros. En-

tre 20 e 22 de outubro, o local foi
disponibilizado para uma reserva
única e exclusiva de duas noites,
proporcionando aos hóspedes, dois
adultos e uma criança, verdadeira
imersão na casa temática.

"A escolha de São Pedro
para receber essa homenagem
chancela a franca expansão que
o turismo temático tem vivido
na estância nos últimos anos,
neste segmento lúdico propor-
cionado por hospedagens e par-
ques. Temos ainda forte atu-
ação e demanda no turismo
de aventura e rural, que tam-
bém só crescem e são nossas
essências", observa Ronaldo
Gasparelo, secretário de Tu-
rismo de São Pedro.

Casa foi selecionada para receber ação temática da Airbnb
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Bebel destaca que "Mais Médicos"
resolveu a falta de médicos na cidade
Governo do presidente Lula já destinou 29 profissionais para Piracicaba;
mais 6 chegam em dezembro; são ações para resolver o problema da saúde

A deputada estadual Profes-
sora Bebel  (PT) destaca que ao des-
tinar 29 médicos para Piracicaba,
através do Programa "Mais Médi-
cos", do Ministério da Saúde, que
foi reativado pelo presidente Lula,
o governo federal tem contribuído
de forma decisiva para ajudar a
resolver a falta de médicos na ci-
dade. A deputada, que é a princi-
pal liderança do PT na região, faz
esta afirmação com base em publi-
cação da própria Prefeitura de Pi-
racicaba, que afirma "o Governo
Federal resolveu o grande entrave
na saúde pública de Piracicaba com
o programa Mais Médicos para o
Brasil, e que é um alívio tanto para
resolver a agenda de atendimen-
tos nos postos de saúde como para
desafogar os prontos-socorros".

Bebel ressalta que até o ano
passado, Piracicaba contava com
apenas oito médicos, através do
programa. Agora, com esta desti-
nação feita pelo governo federal do
presidente Lula, conforme a pró-
pria Prefeitura, "todas as 51 Uni-
dades de Saúde da Família (USF)
contam hoje com atendimento mé-
dico em Piracicaba em jornada
completa de 40 horas. Segundo o
Departamento de Atenção Bá-
sica da Secretaria Municipal de
Saúde (SMS), o quadro foi com-
pletado com a chegada de 29
profissionais nos últimos meses,
por meio dos programas ligados
ao Ministério da Saúde, como o
Mais Médicos para o Brasil".

Bebel conta que fez articula-
ções com o governo Lula, através
do ministro das Relações Instituci-
onais, Alexandre Padilha, para que
Piracicaba fosse priorizada, uma

A deputada Professora Bebel comemora a chegada de 29 novos médicos a Piracicaba e continua gestões por mais profissionais
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vez que as notícias que vinha rece-
bendo era de uma crise com a falta
de médicos, prejudicando a popu-
lação assistida pelo SUS. "Temos a
expectativa de que mais seis médi-
cos cheguem até a 1ª quinzena de
dezembro e sejam encaminhados
para o projeto de expansão da pre-
feitura que  estará inaugurando
mais três USFs nas regiões do
Monte Feliz, Vem Viver e Gran
Park/Vida Nova".

Para a região de Piracicaba, Bebel
destaca que o  Ministério da Saúde
destinou, logo no início da sua retoma-
da, 55 vagas pelo programa "Mais

Médicos". O "Mais Médicos" foi re-
lançado pelo presidente Lula no
último mês de março, sendo reba-
tizado de "Mais Saúde para o Bra-
sil" e garantiu para Piracicaba 29
médicos, enquanto que para Capi-
vari, Charqueada, Elias Fausto, Ipeú-
na, Nova Odessa, Rafard, Saltinho e
São Pedro uma vaga. Já para Cosmó-
polis 11 vagas, Limeira 16 vagas e San-
ta Bárbara D´Oeste quatro vagas.

A deputada Bebel diz que,
como afirmou no começo deste ano,
o relançamento deste programa
tem contribuído para aumentar a
oferta de médicos no sistema pú-

blico de saúde. "Antes deste pro-
grama, todos sabíamos que falta-
vam médicos tanto em Piracicaba
como em toda região", ressalta.

Bebel diz que infelizmente, nos
últimos anos, a forma como o então
governo tratou o "Mais Médicos" mos-
trava o descaso que sofreu o SUS", pre-
judicando a população que depende do
sistema público de saúde, que sente a
falta de médicos nas unidades básicas
de saúde. "O que acontece em Piraci-
caba, também ocorreu nas demais
cidades brasileiras, com a população
tendo muita dificuldade em obter
atendimento médico", enfatiza.

Douglas Alberto F.
de Campos Filho

O ADN mitocon-
drial ou DNA mitocon-
drial (mtDNA) é um
composto orgânico pre-
sente nas mitocôndrias,
e passado predominan-
temente por linha ma-
trilinear, ou seja, de mãe
para filho(a) na grande maioria
dos organismos multicelulares.
Isto ocorre porque durante a fe-
cundação as mitocôndrias do es-
permatozoide são degradadas,
restando somente as mitocôndri-
as do óvulo. A partir disto, todas
as células do novo ser em forma-
ção terão apenas a carga genética
herdada da mãe. Em casos ra-
ros, algumas cópias dos esperma-
tozoides são preservadas, dando
origem a um fenómeno chamado
heteroplasmia.

Mitogenoma é um neologis-
mo utilizado nas línguas portu-
guesas e na espanhola, sendo a tra-
dução da palavra inglesa "mito-
genome". Refere-se ao ADN mito-
condrial de um indivíduo inteiro,
assim como o genoma refere-se ao
conjunto do AND/DNA de um in-
divíduo inteiro. A sub-área da ge-
nética que estuda ou utiliza o ADN
mitocondrial é conhecida como
Mitogenômica. Estes termos têm
seus registros mais antigos em
um artigo de 1999 sobre a utili-
zação do ADN mitocondrial para
análise filogenética de animais.

Quanto ao consenso sobre
a origem Humana.

Eva mitocondrial e cromos-
somo Y passaram por vários ge-
nomas da humanidade. Eles dão
a nós os dados sobre os nossos
marcadores genéticos. O consen-
so atual sobre a origem da hu-
manidade, e sua datação foi
dado por um estudo conduzido
pela Escola de Medicina da Uni-
versidade de Stanford e indica
uma datação baseada na Eva e
no cromossomo Y de Adão que
são aproximadamente sobrepos-
tas durante o tempo evolutivo.

A linhagem do nosso cromos-
somo Y viveu há entre 120 e 156
mil anos, e da mulher (Eva) vi-
veu há entre 99 e 148 mil anos.

É extremamente
improvável  que os
Marcadores genéticos
masculinos e femini-
nos foram contempo-
râneos exatos. Eles
não eram um único
homem ou mulher vi-
vos no momento, ou
as únicas pessoas que
têm descendentes

atuais. Estas duas pessoas sim-
plesmente tiveram a sorte de
passar com sucesso em partes
específicas do seu DNA - do ho-
mem, o cromossomo Y; da mu-
lher, o genoma mitocondrial -
através dos milênios para a mai-
oria de nós, enquanto as sequên-
cias correspondentes de outros
morreram em grande parte devi-
do à seleção natural ou na alea-
toriedade da deriva genética.

A pesquisa foi feita compa-
rando sequências do cromosso-
mo Y entre 69 homens de nove
regiões distintas do planeta, in-
cluindo algumas que foram ape-
nas recentemente disponíveis
para o estudo como a Namíbia,
República Democrática do Con-
go, Gabão, Argélia, Paquistão,
Camboja, da Sibéria e do México.

Tecnologias de sequencia-
mento identificaram cerca de 11
mil diferenças entre as sequên-
cias genéticas. Estas variantes
permitiram estabelecer relações
filogenéticas e cronogramas com
muita precisão. Ciência se apren-
de assim, estudando e pesqui-
sando, não devemos esquecer
que Ciência é uma palavra latina
que significa conhecimento, não
é preciso acreditar na Ciência,
pois ela simplesmente existe.

———
Douglas Alberto Ferraz
de Campos Filho, médico
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Publicados editais que garantem aporte de R$ 331 mil para cidade
O setor cultural de São Pe-

dro recebeu uma excelente no-
tícia nesta sexta (10). Foram pu-
blicados dois editais de fomento da
Lei Complementar 195, conhecida
como Lei Paulo Gustavo, que ga-
rantirão um aporte de R$ 331
mil no setor cultural são-pe-
drense já no próximo ano.

Um total de R$ 235 mil será
destinado aos projetos da área de
audiovisual, enquanto os outros R$
96 mil serão distribuídos entre os
demais setores artísticos, como mú-
sica, dança, circo, teatro, artesana-
to, literatura, design, fotografia e
patrimônio gastronômico.

Serão 28 projetos contem-
plados, com recursos que vari-
am de R$ 2.500 a R$ 30.500 e
que serão pagos aos artistas até
dia 31 de dezembro deste ano
para execução ao longo de 2024.

A Lei Paulo Gustavo, uma ho-
menagem ao talentoso ator e co-
mediante brasileiro, é um marco
para a cultura e o entretenimento.
O objetivo principal é promover a
produção de filmes e conteúdos au-
diovisuais e de demais áreas do
setor cultural. Essa iniciativa tem
como objetivo não apenas valori-
zar a cultura brasileira, mas tam-
bém impulsionar a economia cria-
tiva e gerar empregos no setor

Cineastas, roteiristas, pro-
dutores, diretores, atores ou
pessoas que atuam nas demais
áreas do setor cultural podem
participar da seleção.

"A divisão dos recursos foi fei-
ta com base nas propostas dos pró-
prios agentes culturais da cidade.
O intuito é que esses recursos be-
neficiem mais de 100 artistas, de
forma direta e indireta, gerando

Espaço Clarice Zezza Matarazzo

mais oportunidades e renda e fo-
mentando a economia criativa e o
setor cultural do município", disse
o coordenador de Cultura de São
Pedro, Ivan Teixeira de Barros.

EDITAIS - Os editais es-

tão  disponíveis  nos  l inks:
h t t p s : / /
w w w . s a o p e d r o . s p . g o v . b r /
portal/editais/0/1/1800/

https://www.saopedro.sp.gov.br/
portal/editais/0/1/1801/
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Festival Sabor de São Paulo chega a Águas de São Pedro
No dia 11 de novembro, evento gratuito e aberto ao público reúne uma seleção de produtores de comidas e bebidas típicas da região

A Secretaria de Turismo e Vi-
agens do Estado de São Paulo (Se-
tur-SP) promove, nesta quinta-fei-
ra (9), na estância Águas de São
Pedro, a 6ª Semana Sabor de São
Paulo de 2023, em parceria com
Mundo Mesa e o Senac de Águas
de São Pedro. A iniciativa busca
explorar o turismo gastronômico
da Rotas Encantos da Anhangue-
ra Central e da Serra do Itaqueri,
que está entre as 10 Rotas Gastro-
nômicas do Estado.

O projeto começou com uma
presstrip para apresentar a jorna-
listas e influenciadores 15 destinos:
entre fazendas, fábricas, cachaça-
ria, apiário, cervejaria e restauran-
tes. Na sexta-feira (10), profissio-
nais da gastronomia e do turismo
participam de uma capacitação na
sede do Senac Águas de São Pedro,
no qual serão abordados temas
como empreendedorismo, cultura
alimentar, normas de inspeção e ca-

pacitação de mão de obra do trade
turístico. A tarde termina com uma
aula-show do padrinho da rota, o
chef e consultor Rodrigo Martins.

Para fechar a semana, no sá-
bado (11), o ponto alto do Festival
Sabor de São Paulo tem entrada
gratuita e recebe o público em geral
com uma grande diversidade de
comidas e bebidas típicas das regi-
ões, além de apresentações musi-
cais. A feira será realizada na sede
do Senac, das 11h às 17h. Entusi-
astas das delícias regionais vão ter
a chance de degustar diferentes
pratos, quitutes e bebidas de diver-
sos empreendedores locais.

O secretário de Turismo e Via-
gens do Estado de São Paulo, Ro-
berto de Lucena, considera o even-
to uma das mais importantes inci-
ativas da pasta. "O Sabor de SP,
além de descentralizar o turismo,
valoriza a história e cultura das
regiões envolvidas no Festival.

Uma promoção que vai além do
negócio. Tem muito afeto envolvi-
do", resume o secretário.

Entre os participantes desta 6
ª etapa, marcam presença a Jara-
catiá Doce & Arte, da cidade de São
Pedro, que venderá suas geleias,
compotas e cachaças; Cervejaria
Mazzeo, de Rio Claro; Fazenda Qui-
lombo, de Limeira, com seu tradi-
cional café; Adega Therense, Apiá-
rio João do Mel e Engenho e Apiá-
rio Scherma, de Pirassununga;
Fábrica Di Pamonha, de Charque-
ada; Sítio Nelson Guerreiro, de Bro-
tas, além do Restaurante do Lago,
de Águas de São Pedro, e Sitio Co-
loninha 1, de São Pedro.

SERVIÇO: A 6ª edição do Fes-
tival Sabor de São Paulo acontece
na Praça Doutor Otávio de Moura
Andrade, em Águas de São Pedro,
no dia 11 de novembro, das 11h às
17h. O evento promovido pelo Se-
nac tem entrada gratuita. No sábado (11), o ponto alto do Festival Sabor de São Paulo tem entrada gratuita e recebe o público em geral

Divu lgação

AAAAAGROGROGROGROGRO F F F F FAMÍLIAAMÍLIAAMÍLIAAMÍLIAAMÍLIA

Tapioca estará presente na merenda
escolar para incentivar produtores locais

O prefeito Josias Zani Neto
anunciou recentemente uma gran-
de novidade que vai beneficiar di-
retamente os produtores de man-
dioca de Santa Maria da Serra. A
inclusão da tapioca entre os alimen-
tos dos alunos da rede municipal.

A novidade foi compartilhada
e juntamente a equipe da Educa-
ção, do setor de Merenda, funcio-
nários, cozinheiras, auxiliares e
nutricionista. Zani anunciou ain-
da um concurso interno, onde ven-
ce o melhor prato a base de tapioca
conforme critérios que estão sendo
elaborados. As vencedoras ganham
kits e premiação em dinheiro.

Além do incentivo ao pro-
duto, típico do município, o ob-
jetivo é também a criação de um
hábito saudável na alimentação
rico em nutrientes e que é usa-
do diariamente na alimenta-
ção da população. Santa Ma-

O prefeito Josias Zani Neto anunciou recentemente uma
grande novidade para equipe da Educação

r i a  d a  S e r r a  é  c o n h e c i d a
como a Capital Paulista da
Farinha de Mandioca e  da
Mandioca de Mesa. A ação vai
de encontro a outro projeto

em andamento, a do Agro Fa-
mília, que inclui os produto-
res rurais do município en-
tre os fornecedores de meren-
da, aquecendo a economia local.
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Alunos de Robótica de Santa Maria
da Serra recebem premiação

Os alunos da Robótica Educacio-
nal de Santa Maria da Serra recebe-
ram nesta semana, na EMEB Dona
Zina Saviolo Cury, a presença dos re-
presentantes da empresa Maker. Os
convidados foram apresentar os resul-
tados e a premiação dos participantes
da Olimpíada de Robótica ocorrida em
Leme, na semana anterior. Foram 27
classificados para a etapa estadual.

Eles entregaram as medalhas
a todos os participantes e um tro-
féu para a escola. Segundo os respon-
sáveis pela organização da competição
entre escolas, o desempenho dos alu-
nos de Santa Maria da Serra foi con-
siderado além das expectativas.

Entre os concorrentes, foram
diversos alunos, de diversas esco-
las particulares da região, o que de-
monstra a preocupação da atual ges-
tão com a qualidade do ensino no
município. A Robótica Educacional,
entre diversos benefícios, promove
maior interesse na rotina de estu-
dos, habilidades em diversas áre-
as, raciocínio lógico, interação e ca-
pacidade de trabalhar em equipe.

As aulas de robótica aconte-
cem desde maio entre alunos dos
3º, 4º e 5º ano da rede municipal.
A próxima etapa deverá acontecer
em Nova Odessa no início de 2024.

Em Santa Maria da Serra, alunos da rede municipal se destacam em Olimpíada de Robótica


